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El reto del municipio será ahora la ordenación urbanística, j u an mar t in

El paro aumentó en 96.000 personas 
durante el mes de octubre

El número de parados regis
trados en octubre en las oficinas 
del Instituto Nacional de Empleo 
creció en 95.969 personas, lo 
que supone un aumento del 3.8% 
sobre el mes de septiembre, se
gún los datos facilitados esta ma
ñana por el Ministerio de Traba
jo y Seguridad Social. El número 
total de desemplcados inscritos 
en las oficinas del INEM a fina
les de octubre ascendía a 
2.628.095 personas, lo cjue re
presenta una lasa de paro sobre 
la población activa del 17.22%.

Según el secretario general de 
Empleo. Marcos Peña, la finaliza
ción de contrato ha sido la causa 
más importante del incremento 
del paro, con un 63.9%. seguida 
del despido, con un 5.7 por ciento.

(Pag. 15) La tasa de paro representa el 17,22% de la población activa, j u an mar t in

La permanencia de la 
Academia de Artillería está 

garantizada, según el alcalde
__ El alcalde de la ciudad. Ramón 
Escobar, ha manifestado en unas 
declaraciones a este periódico que 
el convenio con el Ministerio de 
Defensa garantizará la presencia 
de la Academia de Artillería en 
Segovia.

, Además, según el alcalde, su 
eJecución no va a suponer ningún 
coste económico para el munici- 
P10, Posibilita el traslado de las 
,nsialaciones militares fuera del 
casco urbano y proporcionará zo
nas Wdinadas, aparcamientos y

Emilio Cruz fue 
entrenador de 
le Gimnástica 
Segoviana
¡ El nuevo entrenador del Atlé- 

ripin f Madrid, Emilio Cruz, di- 
Gim .Uranle d°s temporadas a la 
laemaíl‘Ca Segowana, cuando 
sidia.'dad azu|grana estaba pre- 
nánd3 Prr Pcdro Antonio Her- 
nandez Escorial.
nuew?1^ ^gundo entrenador, el 
eidn° tecnieo rojiblanco ha ele- 
"iilit6enaíáOca^ÍerA£UÍar,quc 
ponera " . " Seg°viana como 
Cruz nCn a, época dc Emilio 
de St¡ HSPués de los descartes

' lcllke y Boskov, Jesús Gil

viviendas en el centro de la ciudad.
Por su parte, ios grupos de la 

oposición han planteado algunas 
dudas sobre la cláusula del conve
nio referida al aprovechamiento 
urbanístico de los terrenos que ce
derá el Ministerio de Defensa y. 
antes de firmarlo, piden aclaracio
nes sobre el equilibrio financiero 
de la operación. El grupo de IU. 
según su portavoz. Luis Peñalo- 
sa. no firmará si no se incluye la 
apertura inmediata de Coronel 
Rexach. (Púg. 3)

Emilio Cruz.

se ha decidido por un hombre de 
la casa.

(Pdg. 20)

La Diputación traslada el montante global de su deuda a la Caja de Ahorros de Segovia. peñ al o s a

El préstamo por 4.618 millones es el más importante de su historia

Caja Segovia “asume” toda la 
deuda financiera de la Diputación

La Caja de Segovia se convertirá en el único acreedor 
financiero de la Diputación, tras la próxima concesión a la 
institución provincial de dos préstamos por el importe total 
de su deuda, que asciende a 4.618 millones. El crédito 
concedido será el más importante en la historia de la Caja.

La Caja dc Ahorros dc Se
govia y la Diputación firma
rán un plan de rcUnanciación 
dc la deuda dc la institución 

provincial por la que la enti
dad crediticia le prestará 
4.618 millones dc pesetas.

Este es el importe actual del

débito financiero de la Dipu
tación. cuyo principal acree
dor es el Banco de Crédito 
Local (BCL).

Con la operación suscrita 
con la Caja, la Diputación liqui
dará su deuda con el BCL y 
concentrará todos sus números 
rojos en la entidad de ahorro.

(Pdg. 5)

J Encierro de los 
^bajadores de 
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y Telefónica.
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una lotería 
“popular”.
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Administración 
comarcal

La aburrida libertad 
de la oveja

____________ J.M, GARCIA LORENTE 

Después de quince años 

de la entrada en vigor de la 
Constitución Española de 
1978, que se cumplen el pró
ximo 29 de diciembre y la 
aprobación de los Estatutos 
de las CC.AA. que significa
ron un hito histórico en la 
organización del Estado, 
consolidando la democracia, 
las libertades y concordia de 
los pueblos de España; así 
como el desarrollo de las le
yes administrativas acorde 
con la modernidad, se obser
va un anquilosamiento de la 
sociedad que nos aleja de 
nuestras metas europeas.

La Administración comar
cal es una nueva concepción 
para vertebrar a las autono
mías, al Estado, acercando al 
ciudadano los servicios públi
cos, distribuyendo la riqueza 
económica y de empleo terri
torialmente. Es un ente loca! 
con personalidad jurídica pro
pia que espera su configura
ción dentro del marco de los 
estatutos autonómicos y leyes 
de régimen local, que lo con
templan pero que curiosamen
te hasta la fecha no se ha im
pulsado.

Como marco de la Admi
nistración comarcal, y dando 
una nueva filosofía a la vida 
española, se constituirá en 
breves fechas un partido polí
tico regionalista de ideología 
de centro-derecha, con pro
yección en las comunidades 
de la meseta (Castilla-La 
Mancha, Madrid, Castilla y 
León y Extremadura).

Aspira a estar presente en 
las CC.AA. y municipios de 
su ámbito y acorde con su cre
cimiento, de forma generosa

La cárcel y Torrecaballeros

y sin contrapartida, asistirá al 
Gobierno central que resulta 
de elecciones futuras, evitan
do así en lo posible el bochor
noso espectácufo que nos es
tán deparando los partidos na
cionalistas. Los dirigentes de 
este partido estarán formados 
por profesionales inde
pendientes, sin adscripción 
política y alejados de la triful
ca social de losaños recientes.

La aportación que ofrecerá 
la nueva fuerza política a la 
ciudadanía se configura fun
damentalmente en el comar- 
calismo, con una capital co
marcal que vendrá a coincidir 
con la principal población del 
territorio geográfico, históri
co o judicial.

A modo de minidiputacio
nes provinciales desarrollará 
una labor aglutinadora de ser
vicios públicos, administrati
vos, difusión de la cultura, de 
las actividades comerciales, 
industriales y de concentra
ción laboral, consiguiendo de 
esta forma un equilibrio-re
distribución del tejido social, 
asumiendo competencias, 
presupuesto y personal de las 
diputaciones provinciales, co
munidades autónomas y las 
que deleguen los municipios 
que formen la comarca.

Comarcalismo

El comarcalismo supon
drá. no sólo impulsar el reto 
de la prosperidad en zonas 
que han sufrido el despobla
miento y el olvido económi
co, sino institución básica 
que pueda dar satisfacción a 
las necesidades que deman
darán los miles de emigran
tes de los años 60, 70 y 80 
que ahora regresan a sus po
blaciones de origen.

Otras notas que caracteri

zan y se defenderán como pro
grama de partido serán:

—Despolitizar la Adminis
tración, profesionalizando la 
misma como garantía del ciu
dadano, que permita correguir 
los abusos y desviación de po- 

. der, corrupciones y otras ac
tuaciones caciquiles.

—Crear la figura del De
fensor del Pueblo de la Comu
nidad Autónoma, que vigile el 
correcto funcionamiento de 
las administraciones.

—Reforma de la Justicia 
Municipal, con elección di
recta del juez de paz por los 
vecinos en municipios de 
menos de 7.000 habitantes; 
liberar del cargo de secreta
rio de Juzgado de Paz a los 
secretarios municipales, sus
tituyéndolos por persona 
idónea de la localidad. Nom
bramiento de juez de carrera 
en municipios de más de 
7.000 habitantes.

—Aprobar una ley o estatu
to del autónomo y profesional, 
que contemple la reforma de 
prestaciones sociales, fiscales 
y ayudas financieras, así como 
a participación en mesas y fo
ros de negociación.

—Especial atención al 
mundo agrario, ganadero y 
minero, que no solamente tie
ne su importancia como sector 
de producción, sino que ade
más realiza una función ex
traordinaria de defensa del 
medio y equilibrio de la natu
raleza.

La irrupción de este parti
do traerá consigo nuevas for
mas de administración, equi
librios de poderes, forma
ción de nuevos tejidos socia
les e industriales, de una agi- 
lización y serenidad política 
y, sobre todo, creación de 
empleo.

________________ FRANCISCO BARRASA 

I-Ja situación no es nueva. 

Baudelaire decía que el hombre 
moderno tenía embotada la sen
sibilidad, que había caído en el 
tedio, en la monotonía, en la falta 
de curiosidad, en la incapacidad 
para captar lo nuevo, para aden
trarse en terrenos desconocidos.

Esto mismo puede extender
se a la condición humana con
temporánea, donde queda refle
jado en un amplio frente de con
ductas, entre las que destacan el 
miedo —y por tanto el atrinche
ramiento en la seguridad— y la 
fijación obsesiva de una identi
dad, aunque sea supuesta.

En el escenario donde vivi
mos, estas conductas generan 
embotamientos colectivos simi
lares a los descritos por Baude
laire: falta de búsqueda, falta de 
capacidad de confrontación, fal
ta incluso de curiosidad o asom
bro. La trivialización conduce a 
la razón perezosa, que anida en 
el arte de nuestra época.

La literatura, la pintura o la 
música, tienden a lo banal, e in
cluso una posibilidad expresiva 
tan joven aún como el cine pare
ce haber recorrido ya el trayecto 
que le separaba de la futilidad.

Un antepasado nuestro de 
cierto ingenio. Platón, intentó en 
su obra “El Sofista” cazar a ese 
personaje social que sustituyese 
al ciudadano, pero no dio con un 
nombre apropiado. Pasaron mu
chos siglos y la filosofía empi- 
rista anglosajona le echó un ca
ble al proclamar el concepto de 
“individuo”, un átomo de una 
sociedad en la que los vínculos 
comunitarios y culturales —en 
el sentido antropológico de cul
tura— están a punto de romper
se.

Ese átomo que es hoy el sujeto 
humano en una sociedad tecnifi- 
cada, se caracteriza por su capa
cidad de acumular muchas vi
vencias, aunque a la postre ca
rece de experiencia; por su capa

cidad de acumular muchas redes 
complicadas de información, 
aunque carece de formación; y 
por su incapacidad de un genui
no encuentro con el otro —con 
la diversidad— a menos que sea 
un calco de sí mismo, otra oveja 
gregaria con la que intercambiar 
cuatro onomatopeyas y un eruc
to de identidad.

La trampa

Para determinar al protago
nista de nuestro tiempo tan sólo 
hace falta un retrato que reúna 
las funciones del individuo- 
masa: el productor, el consumi
dor, el automovilista y el espec
tador televisivo. ¿Cuáles son los 
escenarios de cohesión del hom
bre de hoy? Los grandes almace
nes, las autopistas, los estadios 
y las concentraciones turísticas.

También —no faltaba más- 
las largas horas de contemplación 
de la caja mortífera de 625 líneas, 
en la aparente privacidad de su 
hogar. En todos los casos lo masi
vo se presenta como individual, y 
lo disgregador como pegamento. 
Las conductas parecen libres pero 
están sujetas a constante manipu
lación. He ahí la trampa.

Quizá el único factor común 
para este hombre sin atributos 
sea su pasividad ; siempre es un 
espectador que participa volun
tariamente de un plan que él no 
ha trazado. Llevándolo al extre
mo, una pieza humana incorpo
rada a una gigantesca cadena 
que está muy lejos de controlar.

Y todo ello enmascarado con 
la apariencia contraria: la incen
sante actividad mediante todo 
tipo de simulacros. Se trata de 
actividades que refuerzan el 
predominio de lo pasivo, un 
constante movimiento que se 
desvanece en la inmovilidad.

Decimos —más que nada di
cen los dueños del rebaño—qUl 
nuestra sociedad es vertigin°>a 
Pero la mayoría de las veces da 
la impresión de que se tratad 
un vértigo alrededor del vacio- 
Fuegos fatuos.

JAVIER GIRALDEZ 

_______________________ Alcalde accidental 

J^Jn la edición del pasado 3 
de noviembre, en un artículo 
firmado por F. Descalzo y a 
propósito de las discrepancias 
entre los alcaldes de la provin
cia sobre la ubicación de la fa
mosa cárcel, tienen a bien ha
blar de Torrecaballeros, cosa 
que agradezco, pero faltando a 
la verdad de forma grave y 
preocupante, no sólo para este 
humilde alcalde accidental que 

HORNO DE ASAR LA MATITA
II Jornadas Gastronómicas de Caza

L
Del 26 de Octubre al 14 de Noviembre

*** JUEVES, VIERNES, SABADO y DOMINGO: Gran cena con menú degustación.
RESERVA DE MESAS: Teléfono 40 30 77 — COLLADO HERMOSO (Segovia)

les escribe, sino también para 
los pacíficos vecinos de Torre- 
caballeros que pueden (si creen 
en lo que escribe la prensa) alar
marse por las veleidades de sus 
alcaldes.

Nunca (y nunca quiere decir 
jamás) desde esta Alcaldía se ha 
mostrado una disposición favo
rable a la concesión del permiso 
para la construcción de una cár
cel en este término por muchas 
razones, de las que dos son ob
vias. Uno, que ésta es una zona 
con vocación turística, hostele
ra, rutas a caballos, vacaciones y 

recreo, por lo que no parece 
aconsejable instalar en esta 
zona un centro penitenciario. 
Dos, que el término municipal 
disponible es muy pequeño y. 
desde el casco urbano hasta el 
límite con los pueblos colin
dantes, no dispondríamos de 
espacio físico.

Pero, para que todo no sea fal
so, es cierto que en el próximo 
pleno a celebrar el 22 de no
viembre, se conocerá la opinión 
de los concejales y con mucho 
gusto les informaré del acuerdo 
que se adopte.

Subvenciones 
comunitarias

VELASCO SAYAGO

N-L ” o dejan de sorprender no
ticias tan fascinantes como la 
aparecida en estas mismas pági
nas el pasado 2 de noviembre. 
Un político segoviano, presiden
te nacional del CDS y eurodipu
tado, se preocupa por nuestra 
ciudad.

Rafael Calvo Ortega, infor
mado de las subvenciones euro
peas sobre proyectos pilotos 
para la conservación del patri
monio arquitectónico, cree que 
pueden ser interesantísimas para 
Segovia y que “no siendo el tu
rismo diferente a la agricultura 
ni a la industria ni a las activida
des primarias, es una prestación 
de servicios” y, por lo tanto, pue
den servir, por ejemplo, para la

consolidación del Acueduci0-
Fantástico, don Rafach 

pongo que enviará esta 
ción tanto al presidente de '. 
tilla y León como al alca Id 
la ciudad, con quienes esta _ 
puesto a mantener alguna en 
vista. . nl1

Craso error don Rafac • f 
sólo están informados, sin0 ^r. 
le informarán de cómo se P . 
den y devuelven 80.000 
(I2 millones de pesetas 
subvención otorgada P° |a 
Consejo de Europa Par. p 
rehabilitación de la Casa 
Moneda. Aunque sería 
cil que recabara inlorinai 
del portavoz municipal 
CDS, Antonio Cámara. 9 ^¡5. 
nunciaba a través de este 
mo medio el pasado 
mayo dich rdida.

M.C.D. 2022
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La operaciónnoserá costosa para el municipio, según el alcalde

Escobar: “La firma del convenio garantiza la 
permanencia de la Academia de Artillería”

El alcalde de la ciudad, Ramón Esco
bar, ha considerado de gran “trascenden
cia" la firma del convenio con el Ministe
rio de Defensa, “desde el punto de vista de 
las comunicaciones, la creación de zonas

verdes y residenciales en el centro y el 
mantenimiento de la Academia de Artille
ría en Segovia”. El municipio pagará a 
Defensa 560 millones de pesetas, aparte 
del coste de compra o expropiación de 25

hectáreas de terreno en Baterías, mien
tras que recibe los edificios y solares de las 
instalaciones de “Casaquemada” y del 
acuartelamiento de “Los Leones”, anti
guo Regimiento de Artillería, 41.

---------------- ------------------- AURELIO MARTIN

Escobar ha dicho a este perió
dico que está “totalmente satis
fecho con el convenio, porque 
ios objetivos que se habían mar
cado se han conseguido, no sólo 
P°r posibilitar el traslado de las 
instalaciones militares fuera de 
Segovia, sino porque no va a 
costar un duro a ios ciudadanos, 
,os plazos que se han marcado 
s°n bastante cortos y se garanti
Za la permanencia de la Acade
mia de Artillería en Segovia".

Mientras, en la reunión de la 
omisión de Urbanismo cele- 
mda ayer, los grupos de la opo- 

sicion expresaron algunas dudas 
0 re lo que dice el convenio 
cerca de la posibilidad de edifi- 
ar viviendas en las zonas que 
ora son militares, con el fin de 

4 e esta operación no sea costo- 
dn^? e* HWHicjpi0* y han pedi
o aclaraciones antes de apro- 

Qu 0 en e* pleno extraordinario 
con SC Convocará al respecto, 

unos días de retraso sobre lo 
lntX’r0 ya Clue’ además, faltan 
,os informes técnicos, 
anr» alca|de, que considera 
del amiante *a firma porque parte 
govieSarrOll° urbanístico de Se- 
oue h P3Sa esa zona, añadió 
acua a, t;esión de la parte sur del 
nes’^6 amient0 de “L08 Le°- 
aiara/3 a ProPorcionar unos 
Clone aT,entos’ unas edifica- 
Una rS acordes con lo que es 
crear aUdadmoderna’ aparte de 
cacionaParCam'entos y comuni" 
Has CS a^so* afámente necesa- 

lacion n Oslado de las insta- 
secon? a Baterías -añadió- 
ArtilL.p1^110 tlue *a Academia de 
v'a. don1 permanezca en Segó
lo Dnr Lllene gran arraigo, no 
s*n0nnri.11 cuestión económica 
mia de ArtíneCJÍVa- Una Acadc* 
Españ., filena sin Segovia en 

n° se puede entender".

Según el alcalde, en todas las 
conversaciones que ha manteni
do con los mandos de Defensa, 
tanto del jefe del Estado Mayor 
del Ejército, como de la Direc
ción General de Infraestructu
ras, “nunca se ha planteado el 
tema del traslado de la Acade
mia”.

Ciudades artilleras

“En una visita de directores de 
museos militares de todo el 
mundo se habló de que la Aca
demia tenía una gran historia, 
además ligada a una ciudad, has
ta el punto de que se va a promo
ver el hermanamiento de Sego
via con otras capitales artilleras 
de países europeos como Fran
cia, Italia y Alemania", agregó.

Tras destacar la colaboración

prestada por el general director 
de la Academia, Víctor Daniel 
Rodríguez, el alcalde aseguró 
que esta operación no será cos
tosa para Segovia y aseguró que 
“lo que va a entregar lo va a 
recibir, una parte de forma inme
diata y otra al final de la opera
ción, donde va a quedar compen
sado económicamente lo que se 
entrega en metálico de lo que se 
recibe en solares, sin contar la 
aportación de Casa Quemada 
que se entrega sin compensación 
económica porque en un princi
pio era de la ciudad y se cedió al 
Ejército. Queda totalmnente es
tablecido el equilibrio económi
co, porque he luchado por este 
fin, para que no sea costoso en 
absoluto a la ciudad.

Aunque en un principio se ha

bía planteado la posibilidad de 
crear una sociedad mixta para la 
promoción de viviendas en la 
zona, Escobar señaló que, una 
vez que se consigue el equilibrio 
económico con la venta de sola
res para construcciones, no hay 
interés en el tema “y, por lo tan
to, la misión del municipio no es 
entrar en competencia con los 
promotores, que son quienes de
ben de ejecutar la construcción 
de las viviendas”.

Acerca de los dos años que 
tardará en abrirse Coronel 
Rexach, Escobar indicó que no 
es un plazo largo, si se tiene en 
cuenta que la negociación del 
convenio lleva 12 ó 13 años, 
aunque no descartó que se pueda 
negociar con Defensa el adelan
to de plazos.

Campo de tiro

Sobre el campo de tiro, el al
calde dijo que cada día se van 
realizando menos prácticas, por
que se hacen maniobras en otros 
campos militares de España, 
además que “en Defensa están 
empeñados en instalar lo antes 
posible los simuladores de tiro, 
por lo que las prácticas serán 
nulas en un futuro".

De ahí que tampoco se con
temple el traslado de los polvo
rines, tema que estaba estudiado 
e incluido en los primeros borra
dores del convenio, pero a la vis
ta de que, a corto o medio plazo, 
se va a realizar el tiro con simu
ladores, “el polvorín se va a eli
minar y esa operación que podía 
ser costosa se ha quitado del con
venio", de acuerdo el alcalde.

Por su parte, el portavoz del 
CDS, Antonio Cámara, conside
ró que el convenio “es un paso 
importantísimo (...), que se debe 
firmar y pasar a desarrollarlo, lo 
que va a exigir un gran esfuerzo 
para el Ayuntamiento".

Dudas de la 
oposición 
sobre la 
viabilidad
_____________________AM

Los grupos de la oposi
ción han planteado algu
nas dudas sobre la viabili
dad económica de la ope
ración, por lo que se han 
pedido aclaraciones rela
cionadas con la cláusula 
del convenio referente al 
aprovechamiento urbanís
tico de los antiguos cuarte
les.

A juicio del socialista 
Javier Reguera, “una vez 
que se aclare el problema 
del equilibrio financiero 
de la operación vamos a 
votar favorablemente (...) 
aunque, quizá, se debería 
haber matizado más y ha
berse fijado por ambas par
tes unos compromisos más 
rígidos en cuanto a pla
zos”. Asimismo afirmó 
que no es el final de una 
operación, sino que ahora 
comienza el reto de 
desarrollar urbanística
mente toda la zona.

Por su parte, el portavoz 
de IU, Luis Peñalosa, par
tiendo de que su grupo está 
a favor de que se haga el 
convenio, coincidió con 
Reguera en el sentido de 
que, tal y como está redac
tado “deja muchas dudas 
sobre si es una operación 
viable para el Ayunta
miento". “Puesto que son 
instalaciones y terrenos 
que el municipio cedió 
prácticamente, deberían 
haber revertido y el Ayun
tamiento sólo tendría que 
haberse limitado a recalifi
car los terrenos de Bate
rías... Pero, mientras que 
no cueste dinero, nos pare
ce bien", matizó.

No obstante, Peñalosa 
indicó que, si no se con
templa una apertura inme
diata de la calle Coronel 
Rexach. su grupo votará en 
contra de la firma del con
venio con Defensa.

M.C.D. 2022
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Los trabajadores continúan con los sueldos congelados desde 1992

Los sindicatos critican la “obstinada y
. pertinaz” actitud de Telefónica en el convenio
: Les 15 miefhbrt>s del comité 

dé empresa se han encerrado 
esta mañana en el edificio de 
Telefónica y, a partir de las 15 
horas, se sumarán otros 150 
trabajadores del centro a estas 
movilizaciones. Comité y sin
dicatos califican de “obstinada 
y pertinaz” la actitud de la 
Compañía Telefónica.

__________________________ A.&
El comité de empresa y los 

delegados sindicales de Telefó
nica de Segovia han permaneci
do encerrados durante las prime
ras horas de esta tarde para con
centrarse después frente al nue
vo edificio que la compañía tie
ne en el paseo de Conde Sepúl- 
veda.

Según ha señalado esta maña
na, Teresa Ruiz, del comité de 
empresa de la compañía en Se
govia, esta acción se sitúa dentro 
de las medidas programadas por 
dicho comité intercentros en to
das las provincias, como apoyo 
en la negociación del convenio 
colectivo que se lleva tratando 
durante todo el año actual y sin 
que la empresa haya ofrecido 
una salida mínimamente acepta
ble para los trabajadores.

Póf otro lado el sindicato Co
misiones Obreras de Telecomu
nicaciones de Segovia, ha hecho 
público un comunicado en el que

Los trabajadores concentrados esta mañana en el interior del nuevo edificio de Telefónica. PEÑALOSA

anuncian la repetición de las mo
vilizaciones en todas las provin
cias y critica a la compañía de 
continuar con su política de des
regulación unilateral y de demo
ra de las negociaciones.

Salarios congelados

La congelación de las remu
neraciones es otro motivo de de
nuncia, por lo que las centrales 
sindicales señalan que “los tra

bajadores continúan con los mis
mos salarios de 1992, a pesar de 
la oferta ecuánime de los sindi
catos, los cuales intentan nego
ciar una alternativa que garanti
ce un servicio más amplio; y 
efectivo al cliente"

. Estasindical culpa a Telefóni
ca por su “obstinada y pertinaz 
actitud impidiendo aún, a e^tas 
alturas del año, la llegada abuen 
término de las negociaciones so

bre el convenio colectivo".
CC. 00. ha informado que se 

sucederán los encierros en los 
50 comités de empresa de todas 
las provincias.

Los trabajadores se concen
traron y celebraron actos de pro
testa en la nueva sede de Telefó
nica los pasados jueves días 21 y 
28 de octubre, coincidiendo 
igualmente con las protestas' a 
nivel nacional.

Ex-trabajadores 
de CELESE 
permanecen 
encerrados

' — - - Ai:
Una docena de trabaja

dores de la empresa láctea 
CELESE sé encuentran en
cerrados en Ja fábrica como 
medida de protesta para so
licitar que se les liquiden 
las indemnizaciones por los 
despidos.

Los antiguos empleados 
continúan así con una serie 
de manifestaciones para re
clamar que se les sean abo
nadas al completo los pagos 
correspondientes.

La última protesta de es
tos trabajadores se produjo 
los pasados lunes y martes 
de esta misma semana.

Transportistas

Continuando con la deli
cada situación laboral, 
UGT y CC. OO. han convo
cado a todos los trabajado
res del sector de transporte 
de viajeros por carretera a 
la asamblea que se celebra
rá mañana viernes a las 11 
horas en los locales de la 
AISS (antiguos sindicatos), 
para informar de la situa
ción en que se encuentra el 
convenio provincial.

Este problema afecta a 
280 trabajadores de las 65 
empresas de Segovia. 1 •'

Media ciudad 
quedó a oscuras 
por un apagón 
de dos horas

_______________________________A^S.

En las últimas horas de la 
tarde de ayer, un apagón de 
luz dejó a casi media ciudad 
en tinieblas.

Según fuentes de la com
pañía Unión Fenosa, la cau
sa fue originada por el des
perfecto sufrido por un ca
ble subterráneo de la calle 
Licenciado Peralta. El mal 
estado de su aislamiento, 
fue la causa del apagón su
frido en la tarde de ayer 
desde las 19,00 horas.

Una brigada de la com
pañía Fenosa tuvo que rea
lizar la búsqueda del cable, 
que suministra el fluido 
desde Conde Alpuente al 
centro de transformación, 
para repararlo, con lo que se 
restableció el suministro 
dos horas más tarde.

La avería fue localizada 
mendiante equipo de radar 
que se trasladó desde Ma
drid, tal y como han infor
mado fuentes de Unión Fe
nosa.

Por otro lado, la Policía 
Local ha informado de la 
colisión ocurrida entre dos 
vehículos en la confluencia 
de la calle Jardín Botánico 
con calle del Roble a la una 
de esta madrugada.

El centro, inaugurado el año pasadoLes uno de los más modernos

Más de 40 alumnos cursan este año estudios en la
Escuela de Capacitación Agraria de Segovia

________ __________ AJ5.
Durante estos días han inicia

do sus estudios en la Escuela de 
Capacitación Agraria, situada en 
la carretera de Arévalo, más de 
40 alumnos.

El conjunto de las once escue
las de Capacitación Agraria que 
existen en la Comunidad acogen 
a un conjunto superior a los 600 
alumnos. Todos ellos entre 14 y 
19 años.

El centro segoviano es, junto 
al de Avila, el más joven de to
dos los de la Comunidad Caste- 
llanoleonesa. En él la enseñanza 
se centra en los módulos profe
sionales, cuyos 40 alumnos se 
reparten entre los de 16 y 17 
años, que ocupan el módulo pri
mero, y alumnos dé 18 y 19 en el 
segundo. Cada módulo tiene una 
duración de mil horas lectivas.

También en la Escuela de Ca
pacitación de Segovia se impar
ten los cursos normales de pri
mer ciclo de Formación Profe
sional.

En total fueron 27 los cursos 
impartidos, a los que asistieron 
588 alumnos. Los de mayor 
aceptación trataron el asociacio- 
nismo agrícola, promoción de 
cooperativas, y contabilidad, fis
cal idad y gestión.

Los 578 cursos de capacita
ción agraria que durante el curso 
1992-93 desarrolló la Consejería 
de Agricultura y Ganadería en

En el centro de Segovia estudian más de 40 alumnos. j u an mar t in

colaboración con las Organiza
ciones Profesionales Agrarias 
(OPAS) y las agencias de Exten
sión Agraria tuvieron un coste 
de 512 millones de pesetas al
canzando a 11.816 alumnos.

Las once escuelas dependen 
de la Consejería de Agricultura 
y Ganadería de la Junta de Cas
tilla y León y se encuentran re
partidas por toda la geografía de 
la Comunidad Autónoma.

De los 600 alumnos matricu

lados, casi 40 son mujeres, que 
cursan fundamentalmente estu
dios de FPI y FP2.

Según señala la propia Conse
jería de Agricultura, el número 
de alumnos desde el curso 82
83, momento en el que se trans
firieron las competencias a la 
Comunidad Autónoma, se ha 
mantenido más o menos cons
tante, con pequeños altibajos, 
contando con una media de 680 
alumnos por curso.

En cuanto al número de muje
res matriculadas, se ha estabili
zado en tomo a las 40 alumnas-

Desde ese paso de transferen
cias hasta hoy se han creado nue
vos centros de acogida de la de
manda de formación de aquell°s 
jóvenes que, por estar aislado 
en el medio rural no pueden de^ 
plazarse diariamente a un ceñir0 
de Formación Profesional. ,

Las escuelas con mayor nu 
mero de estudiantes son la 
Santa Espina, en Valladolid* 
lenciay Almazánen laprovmc 
de Soria. j

Por antigüedad, la decana 
también la de Santa Espina. 9 
comenzó a funcionar como 
en 1958. mientras las de A'1 
Segovia han cumplido su p13^ 
año, al comenzar a 
ses en el curso docente 9-- ■ .

Los estudios que se *nlPairan 
en estas escuelas se eimuc11 
repartidos entre la enseñan^ 
glada. que abarca el P^^jón 
segundo curso de Por3iaLp(y 
Profesional. Capacitación 
restal y Módulos 
además de otros cursos 
duración y que son con'1 ‘.rj, 
rias de capacitación agmr13 
gidas a agricultores de toi 
edades, llevándose a 
laboración con otras 
nes como las agencias de - j0. 
sión Agraria y las orgam 
nes profesionales agraria •

M.C.D. 2022



e l  a d e l a n t a d o  d e  s e g o v ia
jueves 11 de noviembre de 1993 SEGOVIA 5

La Caja de Ahorros 
de Segovia se 
convertirá en el 
único acreedor 
financiero de la 
Diputación, después 
de la firma a finales 
de diciembre de una 
operación de 
refinanciación de la 
deuda de la 
corporación 
provincial por parte 
de la citada entidad 
de ahorro. Caja 
Segovia realizará el 
préstamo más 
importante de su 
historia por el 
importe global de la 
deuda de la 
Diputación: 4.618 
millones de pesetas.

Laentidad de ahorro realizará el mayor préstamo de su historia: 4.618 millones

Caja Segovia se convertirá en el único 
acreedor financiero de la Diputación

I ¿C JESUS MARTINEZ CALLE 
La Caja de Ahorros de Se

govia asumirá el importe total 
de la deuda financiera de la 
Diputación, que a fecha 1 de 
enero de 1994 se elevará a 
4.618.419.919 pesetas, según 
ha manifestado esta mañana el 
presidente de la corporación 
provincial, Atilano Soto Rába
nos.

El máximo responsable de 
ja institución ha intervenido 
junto al diputado encargado 
del área de Economía, Francis
co Bermejo, y el presidente de 
la Caja de Ahorros, José Mi
guel Useros, y el nuevo direc
tor general de la entidad. Ma
nuel Méndez del Río, en la pre
sentación a los medios de co
municación de la operación de 
^financiación de la deuda de 
la Diputación que van a firmar 
ambos organismos.

En la actualidad, y antes de 
a níblica de ese compromiso, 
a corporación provincial tiene 
tormalizados un total de 29 
Préstamos con el Banco de 
^rédito Local (BCL) y sólo 
res con la Caja de Ahorros, de 
manera que, a excepción de 60 
millones de pesetas suscritos 
Con la entidad segoviana, el 
^sto de] dinero se le adeuda al 
BCL.
. ^egún la información facili- 
d a por Bermejo, el débito se 
a generado desde la década 

'os ochenta, aunque en 1988 
. Pfocedió ya a una refundí- 

_ n 4e todos los préstamos 
v^enores, hasta 1993 inclusi- 

■ El tipo medio del interés de 
os créditos se sitúa aproxi- 

13%, aunque 
l4 75ySde el l0*90% hasla el 

la r‘rma dc Ia refinan- 
de M0’ C* L desaparecerá 
c a hsta de acreedores finan- 
úni''S (*C *a Diputación, que 
de Cdmente adeudará dinero 
entia.1! carácter a la Caja. La 
con d*¡ d® ahorro segoviana 

^¿nLederá dos préstamos a la

PENALOSA

El diputado de Economía desveló los principales aspectos del plan de refinanciación de la Caja.

rrid

PENALOSA

La Caja realizará el préstamo más importante de su historia.

institución provincial a un pla
zo de 12 años sin carencia por 
el importe total de su deuda: 
algo más de 4.618 millones.

El primero de los créditos 
que se conceda lo será a un tipo 
fijo por 2.024 millones. En 
concreto, se le aplicará el tipo 
de interés bancario en Madrid 
(a seis meses) más 0,875, te
niendo en cuenta que la refe
rencia actual es del 10% apro
ximadamente.

En cuanto al segundo de los 
préstamos, con un tipo varia
ble, ascenderá a 2.594 millo
nes. Se efectuará de acuerdo 
también al tipo de interés ban- 

La deuda no superará los límites
J.M

Con el plan de refinanciación suscrito con la Caja de 
Ahorros, la Diputación pretende, entre otros objetivos, una 
flexibilización de su deuda a largo plazo y conseguir un 
porcentaje de endeudamiento por carga financiera por de
bajo del máximo legal establecido, que es de un 25%.

De esta forma, comentó Bermejo, evitaremos tener que 
pedir autorización al Ministerio de Economía y Hacienda 
para futuros préstamos con lo que ganaremos también en 
agilidad administrativa. ■

cario madrileño (a un año) más 
un 0,5%. que en la actualidad 
sería de un 9,5%.

Bajará ocho puntos

La operación entre la Dipu
tación y la Caja permitirá redu
cir el actual porcentaje de en
deudamiento por carga finan
ciera de la institución provin
cial en algo más de ocho pun
tos, pasando del 28.12% al 
19,55%.

El plan incluye además los 
préstamos para hacer frente a 
las inversiones del presupues
to de este ejercicio 1993 de la 
institución provincial que as

cienden a 543.753.296, canti
dad ya incluida en el total de la 
deüda.

El presidente de la Diputa
ción ha justificado la firma de 
este acuerdo con la Caja de 
Ahorros, ante la situación de 
desorientación en la que se en
cuentra actualmente el BCL, 
que “nació para ser el banco de 
las instituciones locales y que 
ha pasado ahora a una agresi
vidad mercantilista que hace 
muy difícil continuar con los 
convenios suscritos".

Soto, quien agradeció la 
buena voluntad mostrada para 
la firma de esta operación por 
parte del presidente de la Caja 
y de su director general, señaló 
que el acuerdo alcanzado es 
positivo para los dos organis
mos tanto desde el punto de 
vista del negocio como de la 
premisa de que Segovia está 
por medio.

Por su parte, los dos máxi
mos responsables de la Caja de 
Ahorros expresaron su satis
facción por el pacto al que se 
ha llegado, al entender que con 
el mismo se consiguen los dos 
objetivos fundamentales de la 
entidad a la que representan: 
un buen manejo de sus fondos 
y que los beneficios obtenidos 
reviertan en la sociedad.

En palabras de Méndez del 
Río, el compromiso era para 
nosotros “una auténtica obli
gación", teniendo en cuenta 
que la Diputación es un exce
lente el ¡ente de la Caja de Aho
rros y que nosotros debemos 
prestar servicios de calidad a 
nuestros clientes. Además, en 
esta ocasión" ambos organis
mos coincidimos en nuestra 
esencia: nuestra vocación so
cial y la defensa de los intere
ses provinciales.

El préstamo concedido por 
. la Caja representará aproxima

damente un 5% del montante 
económico crediticio de la en
tidad, que asciende a unos 
85.000 millones.

Rodríguez: 
“La dotación 
del Ministerio 
de Exteriores 
es insuficiente”

JESUS MARTINEZ CALLE

La dotación del Ministerio de 
Asuntos Exteriores es insufi
ciente, aseguró a esta Redacción 
el senador popular. Jaime Rodrí
guez, quien señaló que a pesar de 
seguir creándose delegaciones 
diplomáticas el número de fun
cionarios no aumenta.

El parlamentario segoviano 
actuó ayer como portavoz de su 
grupo, ante la enfermedad del 
titular, en la Comisión de Presu
puestos del Senado, que precisa
mente preside el también sena
dor del PP por esta provincia, 
Clemente Sanz Blanco.

En una tarde muy apretada, 
comparecieron ante la citada co
misión el subsecretario de Esta
do del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, Máximo Cajal; el se
cretario para las Comunidades 
Europeas, Carlos Westendorp; y 
el director del Instituto Cervan
tes, Nicolás Sánchez Albornoz.

Aunque consideramos que la 
política de exteriores es un tema 
de Estado, indicó Rodríguez, y 
por lo tanto las críticas que rea
lizamos tienen un carácter inter
no, creemos que el Ministerio de 
Asuntos Exteriores no está per
fectamente dotado ya que duran
te unos cuantos años sus presu
puestos han sido raquíticos.

El senador segoviano, quien 
volvió a insistir en el apoyo que 
su grupo presta al Gobierno en 
materia de política» exterior, 
aprovechó la presencia de Máxi
mo Cajal en el Senado para inte
resarse por la contribución eco
nómica española en las opera
ciones de paz de la ONU en 
Yugoslavia. “El subsecretario 
—explicó el parlamentario— re
conoció que España paga dos 
veces, una directamente a las 
Naciones Unidas y otra para el 
sostenimiento de las fuerzas in
ternacionales, aunque de éste úl
timo capítulo la ONU devuelve 
un porcentaje".

Recibiremos más

Por otro lado. Rodríguez pidió 
información detallada a Westen
dorp de la vinculación económi
ca de determinados ministerios 
españoles con la Unión Europea, 
no obstante el secretario dc Es
tado para las Comunidades Eu
ropeas es el encargado de coor
dinar a todos los departamentos 
interesados en la CE.

Dc acuerdo a los datos que 
maneja el senador popular. Es
paña recibirá dc la Unión Euro
pea una cantidad superior a la de 
su aportación. “Pagaremos a la 
Comunidad —dijo— 938.000 
millones dc pesetas en 1994. 
mientras que llegarán de Europa 
1.307.167 millones de pesetas".

Por último. Rodríguez hizo 
saber a Sánchez Albornoz que su 
grupo considera insuficiente el 
presupuesto actual del Instituto 
Cervantes, que asciende a 4.185 
millones, y muy necesaria la 
pronta apertura del centro dc 
Nueva York. El representante dc 
la institución confirmó su inten
ción de abrir lo antes posible esta 
última sede.

M.C.D. 2022



6 SEGOVIA EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 11 de noviembre de 1993

... Y EL CIELO SE DESPLOMO

Ocho segovianos perecieron bajo la turbulencia de las aguas en un espectáculo dantesco 2.000 carretas

Aterrador relato histórico sobre la trágica 
inundación que causó el Clamores

Pérdidas materiales de imposible suma y más de 300 casas devastadas
Eran las cinco de la tarde del 

día 23 de junio del año 1733. El 
día se iba oscureciendo, como 
si de la llegada de la noche se 
tratara; el cielo tomaba el co
lor plomizo que caracteriza a 
los días de tormenta, y las som
bras que invadían la ciudad 
hacían presagiar que la des
trucción, el dolor y la muerte 
habían elegido a la ciudad de 
Segovia y, en particular, a 
aquellos que tenían sus mora
das a la vera de los ríos que la 
atraviesan.

____________ FRANCISCO J. MOSACULA

No hay nada comparable a la 
furia de las fuerzas de la natura
leza desatadas y este azote de 
Dios, llovido del Cielo (nunca 
mejor dicho), se cernía sobre los 
segovianos a las cinco de la tar
de. Las nubes, preñadas de agua, 
se preparaban a tener su parto, 
acompañándose del ruido aterra
dor de los truenos y la no menos 
horrible visión de rayos y cente
llas.

Lidiaban las nubes con vien
tos contrarios que las hacían via
jar de un lado para otro, pero 
dirigiendo su rumbo hacia los 
prados de La Hoz, en la parte 
meridional de la población, para 
allí empezar a descargar su 
siempre apreciada carga, pero 
que ese día se iba a convertir en 
el más cruel de los verdugos. Se 
fue congregando el agua por las 
quebradas y barrancos que for
man el lecho del Clamores, con
virtiendo tan humilde arroyo en 
el más espantoso, horrible e irri
tado río.

Ya a la entrada de la capital, 
en el puente de Valdevilla, se fue 
almacenando el agua, como si de 
un muro de contención se trata
se, saltando por encima al no 
poder pasar todo el agua de la 
avenida por el ojo del dicho 
puente.

Las primeras víctimas fueron 
dos mujeres que venían de lavar. 
En la actual plaza del Regimien
to de Artillería, aun siendo ancha 
la calle, el desbordamiento de las 
aguas, convirtieron sus orillas en 
mortales trampas para las desdi
chadas mujeres, que primera
mente perdieron las ropas para 
posteriormente perder las vidas, 
haciendo inútiles los intentos 
por salvarse. Un hombre a lomos 
de una muía, que había atravesa
do felizmente el arroyo, al oír los 
gritos que daban las mujeres pi
diendo ayuda, se volvió para sal
varlas, pereciendo junto con su 
montura y acompañando su 
alma a las de las dos mujeres.

Trampas mortales

Solamente en la parroquia de 
Santa Eulalia inundó la crecida 
más de ciento cincuenta casas, 
destruyendo 61 del todo y 45 que 
las dejó sin que se pudiesen ha
bitar. Entró el agua por la calle 
de Buitrago, que entonces se lla
maba de los Soldados, rodeó y 
circundó la de Muerte y Vida,

La plaza de Santa Eulalia que sufrió los efectos de la inundación.
ARCHIVO

siendo tal el ímpetu de las aguas 
que llegó hasta la confluencia de 
dicha calle con la de San Fran
cisco.

Se pueden imaginar la actual 
plaza de Muerte y Vida como un 
inmenso lago que desaguaba por 
la calle de la Marrana (hoy en día 
de la Independencia) destruyen
do todas las casas de ambas ace
ras, hasta la esquina de la calle 
del Roble. De este modo arruinó 
las casas de los herradores y el 
puente que había frente a la calle 
de San Antón, haciendo rebalsa 
en la plaza de Santa Eulalia, y 
entrando el agua en el antiguo 
cementerio de la parroquia que 
allí se encontraba.

La piedra que acompañó a tan

Solamente en la parroquia de Santa Eulalia 
inundó la crecida más de ciento cincuenta 

casas, destruyendo 61 del todo y 45 que las 
dejó sin que se pudiesen habitar

intenso aguacero llegó a tener el 
tamaño de “avellanas crecidas, 
mucha parte de ella, como hue
vos de paloma —escribía el cura 
de la parroquia de Santa Eulalia 
en el libro de difuntos corres
pondiente a ese año— y mere
ciéndose, el arroyo Clamores, 
más que nunca dicho nombre", 
no dejando nada en pie a su te
rrible paso, llevándose más de 
doce mil arrobas de lana que ha
bía almacenada en los lavaderos, 
ocasionando pérdidas de impo
sible suma, dada la cantidad de 
caudales que arrastró por su co
rriente y las más de trescientas 
casas que arruinó a su paso por 
toda la población, sin poder sal
var tan ni siquiera una capa con 
la que cobijarse.

“Fue tarde la más lamentable 
pero, a la vez, la más dichosa y 
más llena de misericordia y pie
dad. pues que hubiera sido de 
todos si dicha tempestad hubiera 
sido de noche”. “Dios —conti

núa el párroco de Santa Eula
lia— visiblemente se da a enten
der, alentaba, industriaba a salir 
de los peligros, unos fluctuando 
entre las aguas y otros saliendo 
entre las ruinas, otros con sumo 
peligro, especialmente mujeres 
y niños, huyendo por los tejados, 
viéndose por todas partes cerca
dos, daba muchos alientos a los 
atribulados y a los demás traía 
con que socorrerlos”.

Gestas heroicas

Fue de mucho consuelo que se 
acogieran en la iglesia cuatro pa
dres de la Compañía de Jesús y, 
tocándose las campanas a la ma
nera de arrebato, gran cantidad 
de gente se congregó en la igle

sia clamando al cielo y pidiendo 
a Dios N.S. misericordia, uno de 
los padres sacó hasta el pórtico, 
con los ornamentos oficiantes, el 
Santísimo Sacramento y otro, la 
efigie devota del Santo Cristo de 
la Esperanza a la escalera que 
daba el cementerio, escuchando 
las súplicas de los que pedían 
confesión al ver tan cerca la hora 
de la muerte.

Frente al puente, y en la segun
da casa de la calle de San Antón, 
se encontraba Pedro Robles, sa
cristán de la parroquia, que estaba 
llevando a cabo la mudanza de su 
casa ayudado por sus hijos y Mi
guel de Villorado, vecino de ellos, 
cuando les sorprendió la tormenta. 
El hijo mayor, con gran arrojo y 
con riesgo de su vida por no que
dar atrapado en el portal, se lanzó 
a romper el agua y a nado logró 
llegar hasta las escaleras del ce
menterio.

Los demás, para no ahogarse 
en el portal, subieron a las vi

viendas superiores, pero en gran 
brevedad se hundió la casa y Pe
dro Robles y Antonio de la Fuen
te, que también estaban ayudan
do en la mudanza, se pudieron 
agarrar a una vigueta que no aca
bó de caer, pero el pobre Miguel 
de Villorado se lo tragaron las 
aguas, pereciendo como conse
cuencia del ímpetu de la crecida.

Al mismo tiempo, cayeron 
dos hijas del sacristán, una de 
trece años, llamada María, y otra 
de cinco, llamada Paula. La ma
yor se agarró fuertemente a la 
reja de una ventana y la más 
pequeña permaneció agarrada a 
los manteos de su hermana. He
roica la actuación de María, 
aguantando hasta la extenuación 
el peso de su hermanita, hasta 
que un golpe de agua empujó 
con fuerza a Paula, rompiendo 
los vestidos de María y perecien
do en la turbulencia de las aguas.

No es menos lastimoso el su
ceso de la casa inmediata, cuya 
fachada daba al arroyo y al puen
te. Vivía en dicha casa Benito 
Casado con Teresa Herranz. su 
mujer, la que había parido el día 
18 del mismo mes. Tenía consi
go dos hijas, con la recién naci
da. Una de once años quedó atra
pada en su cuarto, en la cama, y 
tuvieron que lanzarse dos hom
bres al agua para poder socorrer
la.

La madre, con ayuda de una 
daga, hizo un hueco en la fachada 
a modo de ventana, por donde 
pedía a gritos confesión para ella 
y el bautismo para la criatura. Los 
padres de la compañía que se en
contraban en la puerta de la iglesia 
que daba al cementerio, que era a 
la otra orilla del arroyo, absolvie
ron a la madre y, a distancia, bau
tizaron a la niña, diciendo a la 
madre que ella misma echara el 
agua del arroyo sobre la cabecita 
de la recién nacida.

Consiguieron salvarse madre 
e hija y, al día siguiente la niña 
fue bautizada en la iglesia y en 
su pila sacramental poniéndole 
el nombre de María.

-------------------------------------- FJM
Pero no acaban aquí los 

prodigios que se sucedieron 
aquel día. Encontrándose atra
padas doce personas en un 
portal, dio a pasar por allí un 
hombre de unos setenta años 
sobre un mulo que, sacando 
una a una a dichas gentes, 
puso a todas a salvo, sin querer 
“tomar agradecimiento", yén
dose sin dejar rastro y dejando 
a todos en la duda de quién 
podría ser... ¿un santo?

Seguía aumentando la tur
bulencia de las aguas y tam
bién el número de víctimas. 
Una pobre anciana, acompa
ñada de un burro cargado de 
hortalizas, se refugió en un 
portal, muriendo la dueña y 
la bestia, apareciendo sus ca
dáveres junto a las tapias del 
convento de San Francisco, 
donde muchas personas ha
bían salvado sus vidas gra
cias a las sogas que desde las 
tapias les lanzaban los frailes 
allí congregados.

En la plaza de San Millán 
se produjo la octava víctima, 
una anciana que arrastraron 
las aguas, apareciendo su 
cuerpo en la Fuencisla, 
mientras en él puente del 
Sancti Spíritus un hombre 
quiso pasar con su caballería, 
aunque fue advertido por los 
vecinos, no hizo caso y su
cumbió en el intento.

Todas las tenerías, talleres 
y calderas de tintes que se 
encontraban en la hontanilla 
fueron arrastradas por las 
aguas, amontonando tal can
tidad de maderas en el puen
te, que fueron necesarias más 
de dos mil carretas para sacar 
las vigas acumuladas.

También el arroyo de Las 
Nieves creció alarmante
mente y arrasó a su paso el 
puente de la calle del mismo 
nombre. Ya unido al Eresma. 
entre los dos, se llevaron el 
molino del papel e inundaron 
de tal manera la Alameda del 
Parral y las huertas allí exis
tentes, que más bien parecía 
un brazo de mar que un río, 
a juzgar por el nivel de las 
aguas por esos parajes.

El arroyo de Tejadilla no 
quiso pasar desapercibido y
a su paso por el puente de 
Perogordo, le dejó en lamen
table estado, dejándole inha
bilitado para desempeñar sus 
funciones.

Este relato puede parecer 
exagerado, pero es rigurosa
mente cierto, y así lo cuentan 
el párroco de Santa Eulalia y 
don Juan Antonio Marín, 
que fueron testigos de esta 
catástrofe y dejaron testimo
nio escrito de lo ocurrido.

Pero si no, los más incrédu
los sólo tienen que volver la 
vista atrás y remontarse única
mente al verano de 19o • 
cuando en el mes de agosto- 
por una tormenta de 
características, se cubrid 
agua la plaza del Doctor 613 
y fuimos muchos los que Pu 
dimos ver en la prensa la fot(^ 
grafía del puesto de melón6s- 
con todo su género flotando., 
el melonero cubierto de ag 
hasta la cintura.
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Hay coches que por su 

precio son un castigo. 

Coches tan caros que le 

cambian la vida.

El SEAT TOLEDO le ofrece todos los atributos de

un gran coche por un 

precio pequeño, muy 

razonable. Para que lo 

disfrute sin parar. SALE
POR I.545.OOO

PIAS i

TOLEDO
Cambie de coche. No de vida.

®V.P. recomendado SEAT TOLEDO CLASS !.6i. Ahorro promocional incluido. Válido en Península y Baleares.
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VILLA DE 
CUELLAR

Estas ayudas las realiza el Ministerio con fondos procedentes de varias fundaciones

El director provincial de Trabajo entrega 
500.000 pesetas a la residencia “El Alamillo”

Luis Hemanz Paz, director provincial del Ministerio de Tra
bajo y Seguridad Social, realizó ayer a mediodía una visita a la 
residencia de ancianos “El Alamillo” con el objeto de conocer el 
centro y entregar una ayuda de 500.000 pesetas a la institución. 
Acompañaron al director provincial el procurador en las Cortes 
de Castilla y León Angel García Cantalejo y el habilitado de la 
Dirección Provincial de Trabajo Jesús Casado.

________________________ S. GUIJARRO

Luis Hemanz manifestó que 
este tipo de ayudas las realiza 
el Ministerio con fondos pro
cedentes de varias fundaciones 
y se conceden a las diversas 
residencias de ancianos de la 
provincia. Este año han sido 
receptores de estos donativos 
las residencias de Cantalejo, 
Segovia, Sepúlveda y Navares 
de Enmedio.

Estas ayudas tienen carácter 
anual y la residencia que Cári- 
tas mantiene en Cuéllar es la 
tercera vez que las recibe. El 
primer año la ayuda fue de 
300.000 pesetas y los dos últi
mos de medio millón.

A su llegada a la residencia 
fueron recibidos por Alejandro 
Matarranz, sacerdote de la pa
rroquia de San Miguel y por la 
nueva directora Antonia Eche
varría, religiosa de la orden 
compasionista.

El grupo realizó una deteni
da visita a la residencia reco
rriendo prácticamente todas 
las dependencias, cocina, capi

Continúa abierto el plazo de 
inscripción para las escuelas 

deportivas municipales
_______________ aa

Continúa abierto el plazo de 
inscripción para las escuelas de
portivas municipales en los mó
dulos de atletismo, baloncesto, 
fútbol y fútbol sala. El horario de 
inscripción es de 17,30 a 20,30 
horas en el pabellón polideporti- 
vo.

El horario que ha fijado el 
Ayuntamiento para los distintos 
módulos es el siguiente: en el 
pabellón cubierto se desarrolla
rán las actividades de fútbol sala 
los lunes, miércoles y jueves, de 
17,30 a 20,30 horas, y de balon
cesto los martes y viernes con el 
mismo horario.

Por lo que se refiere a los de
portes de aire libre, se llevarán a 
cabo en el estadio municipal de 
17,30 a 20,30 horas.

Los lunes, miércoles y viernes 
se realizarán las actividades de 
atletismo, y los martes, jueves y 
viernes las de fútbol.

Estas escuelas municipales 
entrarán en funcionamiento gra

lla, salón de actos, comedor, 
sala de estar, gimnasio, habita
ciones y botiquín. Al final de 
la visita los comentarios fue
ron bastante elogiosos para las 
instalaciones y el manteni
miento general del centro.

La residencia de ancianos “El 
Alamillo” fue inaugurada hace 
nueve años y cuenta con un total 
de 50 residentes procedentes 
principalmente de Cuéllar y su 
comarca, aunque también hay 
personas de otros pueblos de la 
provincia de Segovia.

El centro está regido por Cá- 
ritas parroquial y tres religiosas 
de la orden compasionista. En la 
residencia trabajan en diversos 
oficios un total de 14 personas, 
incluidas las religiosas.

Escuela Taller

En relación con la Escuela 
Taller Municipal, el director 
provincial de Trabajo y Segu
ridad Social manifestó que 
existen muy buenas perspecti
vas para que el nuevo proyecto 
solicitado por el Ayuntamien- 

cias al convenio de colaboración 
firmado recientemente entre la 
Diputación Provincial y el 
Ayuntamiento.

Las actividades se iniciaron a 
primeros de mes y finalizarán el 
31 de mayo.

En estas escuelas pueden ins
cribirse niños y jóvenes entre 6 
y 16 años y cada alumno podrá 
participar en un deporte indivi
dual y otro colectivo, debiendo 
abonar una cuota mensual que 
varía entre 300 y 700 pesetas 
dependiendo del grupo y deporte 
elegido.

Objetivo formativo

El objetivo de estas escuelas 
deportivas es principalmente 
formativo, más que de competi
ción, y los profesores que esta
rán al frente de ellas son perso
nas que realizaron los cursos de 
monitores organizados por la 
Diputación en colaboración con 
técnicos de las federaciones res
pectivas.

S.GUUARRO
El centro cuenta actualmente con 50 residentes de la comarca.

to sea aprobado por el INEM.
Esta nueva escuela empeza

ría su actividad el uno de ene
ro, tendría una duración de tres 
años y contaría con 52 alum
nos divididos en dos módulos: 
uno de restauración y otro de 
medio ambiente.

Preguntado sobre la posibi
lidad de que el Ministerio de 
Trabajo recurra la sentencia 
del Tribunal Supremo en la

En el pabellón polldeportlvo se desarrollará el futbol-sala. s .q u u ar r o

En el convenio escrito entre la 
Diputación Provincial de Sego
via y el Ayuntamiento de la villa 
de Cuéllar se prevé que cada ins
titución aportará 10.000 pesetas 
al mes por cada módulo de par

que se reconocía que el edifi
cio de los antiguos sindicatos 
es de propiedad municipal, 
Luis Hemanz manifestó que el 
Ministerio no recurrirá y acep
ta en su totalidad la resolución 
del Tribunal Supremo.

De hecho a mediados de 
agosto el alcalde de Cuéllar y 
el director provincial firmaron 
el acta de entrega del inmueble 
al Ayuntamiento.

ticipantes para pagar al monitor.
Por cuenta del Ayuntamiento 

de la localidad correrán los segu
ros y los gastos de uso y mante
nimiento de las instalaciones de
portivas.

El cine club 
“La Strada” 
continúa su 
programación

S.G.

Durante el mes de noviembre 
el cine club “La Strada” continúa 
sus actividades realizando pro
yecciones en vídeo en la sala Di
tirambo. Este club mantiene viva 
la escasa afición al cine que exis
te en Cuéllar, donde permanecen 
cerradas desde hace varios años 
las dos salas comerciales exis
tentes.

“La Strada” organiza sesiones 
todos los martes y jueves a partir 
de las 22 horas. Para asistir a las 
proyecciones no es necesario 
pertenecer al club y el precio de 
la entrada es de 200 pesetas.

En la misma sala existe una 
completa biblioteca a disposi
ción de los aficionados con ex
tensa bibliografía de todas las 
películas programadas.

A lo largo de noviembre po
drán ser vistas películas de los 
años 1990, 91 y 92.

Títulos como “Madame Bo- 
vary”, de Claude Chabrel: “El 
último mohicano”, de Michael 
Mann; “Simple man”, de Hal 
Hartley, o “El liquidador ", de 
Aton Egoyan, representarán el 
cine extranjero.

El cine español está repre
sentado por “Tacones lejanos’, 
de Pedro Almodóvar y “Jamón, 
jamón”, de Bigas Luna.

La programación se completa 
el mes de noviembre con diver
sas películas de Charli Chaplin- 
Charlot que se proyectan todos 
los viernes.

Necrológica
A primera hora de la mañana 

de hoy, sobre las 8,15 horas, fa
llecía en la localidad de Cúellar- 
Anatolio San Antonio Arribad- 
padre de nuestro compañero en 
la Sección de Cierre Eduardo 
San Antonio. |

El fallecido, que contaba con 
la edad de 70 años, será enterra
do mañana en el camposanto d 
la villa de Cuéllar. El sepe*10 
tendrá lugar a las 16,00 horas.

Desde estas líneas acompa^ 
mos con nuestro más sentido pe 
sar a toda la familia del finad_ 
en estas horas de dolor, y en e 
pecial a nuestro compañe 
Eduardo San Antonio.

CONDUCTOR:
Respete los P3805 ^ 
cebra y las señale 
de los semáforos-

Es un consejo
EL ADELANTAD0
DE SEGOVIA 1
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El delator afirma que el final del caso Olot “está cerca”.

Mariño y Evangelista intercambian 
insultos en un debate televisivo

María de los Angeles Mariño, detenida por su presunta implica
ción en el secuestro de Ma Angels Feliú, y Francisco Evangelista, la 
persona que delató a los otros dos detenidos, intercambiaron 
anoche acusaciones e insultos ante las cámaras de Antena 3 TV.

Girona (Efe).— Las entrevis
tas a ambos, realizadas por sepa
rado en el programa “Cita con la 
vida” de Nieves Herrero, deriva
ron en un agrio careo que obligó 
a la presentadora a dar por termi
nado el debate. Evangelista in
sistió en que Joan Casals, com
pañero sentimental de Mariño, y 
Xavier Bassa, ambos en prisión

por su presunta implicación en el 
secuestro de la farmacéutica, le 
propusieron llevar a cabo un se
cuestro y se negó.

El delator acusó a Casals‘de 
deberle medio millón de pesetas 
y puntualizó, refiriéndose al se
cuestro, que “no los creía capa
ces de hacer algo asf Evange
lista afirmó que ha recibido mu

chas amenazas y que tiene mie
do, aunque aseguró que el desen
lace del caso “está cerca".

Posteriormente intervino Ma 
Angeles Mariño, en libertad pro
visional desde el martes por la 
noche, y dijo que tanto ella como 
su compañero Casals han “sufri
do vejaciones físicas y psíquicas 
por parte de la Guardia Civil" 
durante su detención. Mariño 
reiteró su inocencia y acusó a 
Evangelista de amenazarles 
“con hacer algo" al hijo de am
bos de once meses.

SUPER
HIPOTECA

Tráiganos su VIEJA HIPOTECA y le daremos:
El dinero para cancelarla, más una

Oubiña y su mujer 
manejaron mil millones de 
pesetas de “dinero negro”

Madrid (Efe).— El ex director 
de la sucursal del Banco de Bil
bao en Vil lagareta de Arosa 
(Pontevedra) dijo ayer en el jui
cio de la “operación Nécora" del 
narcotráfico que el presunto 
“capo" Laureano Oubiña y su 
esposa, Esther Lago, hicieron 
operaciones por mil millones de 
pesetas de “dinero negro". La 
décimonovena jomada del juicio 
transcurrió con la declaración de 
Fernando Vázquez González, 
para el que el fiscal pide seis 
años de cárcel y 110 millones de 
pesetas de multa por delito de

CANTIDAD EN EFECTIVO...
La suma de ambas cantidades, podrá llegar hasta el 80% del

valor de tasación de su vivienda habitual.

INTERES VARIABLE HASTA 25 AÑOS 
REVISADLE ANUALMENTE**

Banco
Santander

♦ Sin incluir comisiones. Interés nominal: 8,5%. Comisión de Apertura 1,5% (Mínimo 85.000 ptas.) G.E.I.:30.000 ptas.
** Indice de referencia: media del Mibor a un año del mes anterior más dos puntos. (A fecha 30.9.93 es del 11,34%).

receptación, quien dijo que entre 
1986 y 1988 fue director de esa 
oficina y que luego ascendió.

Vázquez recordó que cuando 
tomó posesión de su cargo como 
director de la sucursal, ésta ya 
hacía operaciones con Esther 
Lago y aseguró que cuando co
noció al matrimonio “no me co
mentaron a qué se dedicaban”. 
Añadió que entre 1987 y 1988 
Lago cambió divisas extranjeras 
por un total aproximado de mil 
millones de pesetas y recordó 
que llevaba, dos o tres veces al 
mes, sobre todo florines holan
deses y dólares estadounidenses, 
“en fajos de billetes metidos en 
bolsas de plástico". Vázquez 
manifestó que Esther Lago orde
nó que no se reflejara su identi
dad en estas operaciones y ase
guró que un técnico del banco le 
dijo que lo podía hacer. Agregó 
que el banco contabilizó estas 
operaciones “correctamente" y 
explicó que el contravalor de di
chas divisas era reflejado en una 
cuenta interna de la entidad, así 
como que el encargado de con
trolarlas era José M. López Fon- 
tán, apoderado de la sucursal, 
para el que el fiscal pide la mis
ma pena por idéntico delito.

Vázquez aseguró que “no sos
pechamos que el dinero proce
diera del tráfico de drogas y sólo 
sabía que Oubiña se había dedi
cado al contrabando de tabaco 
como otros muchos empresarios 
hoy legítimos de la zona".

BREVES

El fiscal ha pedido penas que 
oscilan entre los 30 y 40 años de 
prisión para el duque de Feria, 
por dos delitos de rapto de una 
niña de cinco años, otros dos de 
corrupción de menores y uno 
contra la salud pública en forma 
agravada por afectar a menores.

El presidente del consejo de 
administración de Gonvarri In
dustrial, Francisco Riberas, re
conoció ante el juez de Barcelo
na que investiga un fraude del 
IVA que su empresa adquirió 
facturas falsas por importe de 
424 millones para desviar el di
nero a “atenciones a terceros”. 
También declaró ayer ante el 
juez Luis Pascual Estevill por 
este caso Rafael López Herrero, 
director general de la compañía 
de seguros Santa Lucía, a quien 
Hacienda atribuye la compra de 
facturas falsas a empresas “pan
talla" por importe de 79 millo
nes. Riberas y López Herrero sa
lieron en libertad sin fianza.

El PP no apoyará la moción 
de censura que el PSOE propon
drá contra el presidente de Can
tabria, Juan Hormaechea, según 
acordaron el secretario general 
del PP. Francisco Alvarez Cas
cos, y los diputados cántabros de 
esa formación política.

Soledad Delgado, ex-novia 
de Pedro Rascón, uno de los pro
pietarios de la discoteca Alcalá 
20 en cuyo incendio en diciem
bre de 1983 fallecieron 81 perso
nas, afirmó ayer que éste era el 
director de sala y daba órdenes 
al personal.
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Mueren 17 personas en Francia 
y 10 en Gran Gretaña tras 

sendos accidentes de tráfico
La Roche!le (Francia).—Al 

menos diecisiete personas re
sultaron muertas y 40 heridas 
—tres de ellas graves— en un 
accidente de tráfico anoche en la 
autopista de París a Burdeos, a la 
altura de la localidad de Saint- 
Martial-de-Mirambeau. infor
maron hoy fuentes de la Prefec
tura (Gobierno Civil).

Según los primeros infor
mes, el accidente se debió al 
parecer a un fallo técnico de un 
camión que transportaba meta- 
nol. Uno de sus neumáticos se 
incendió y el fuego prendió los 
hidrocarburos provocando 
emanaciones de humo que per
turbaron la visibilidad de los 
vehículos que circulaban de 
París a Burdeos.

Tres camiones, uno de ellos 
cargado de paja, y 37 automóvi
les chocaron contra el camión 
accidentado, cuyo chófer, del 
que no se facilitó la identidad, se 
encuentra incomunicado en las 
dependencias policiales de La 
Rochelle (unos 200 kilómetros 
al norte de Burdeos).

Los equipos de salvamento 
encontraron la mayoría de los 
cuerpos de las víctimas calcina
dos, por lo que se hace muy difí
cil su identificación.

Los cadáveres fueron depo
sitados en una sala del Ayun
tamiento de Mirambeau, don
de quedó instalada la capilla 
ardiente. Numerosos vehícu
los quedaron empotrados y

reduudos a chatarra y muchas 
de las matrículas resultan ilegi
bles.

El ministro de Transportes, 
Bernard Bosson. se desplazó a 
primeras horas de esta mañana al 
lugar del accidente para compro
bar su magnitud y visitar a los 
heridos que fueron ingresados 
en varios hospitales de la región. 
La autopista A-10 permanece 
hoy cortada en ambos sentidos * 
por "tiempo indeterminddo”, in
dicó el Centro Nacional de In
formación por Carretera 
(CNIR).

Sur de Londres

Por otra parte, en Gran Breta
ña. diez muertos y 30 heridos es 
el balance provisional de las víc
timas del accidente ocurrido 
ayer en el condado de Kent, al 
sur de Londres, al despeñarse 
por un terraplén un autocar de 
turistas con 46 pasajeros.

En el autocar siniestrado via
jaban 44 turistas estadouniden
ses, el chófer y un guía, ambos 
británicos, y, según la última in
formación facilitada por la Poli
cía, entre las víctimas mortales 
figuran seis mujeres y cuatro 
hombres.

El accidente tuvo lugar en la 
autopista M2, en las proximida
des de Canterbury, por causas 
todavía no determinadas, aun
que no se descarta que influye
ran la densa niebla y las adversas 
condiciones meteorológicas.

Tras la victoria de Gore en el debate televisivo con Perot

Clinton, a la caza de congresistas 
indecisos para la aprobación del TLC
El presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, intensificó 

los contactos con los congresistas indecisos sobre el Tratado 
de Libre Comercio (TLC), después del buen trabajo del 
vicepresidente Albert Gore en el debate con el millonario 
Ross Perot.

Washington (Efe).— Bill 
Clinton, predijo anoche la vic
toria en la votación del Trata
do de Libre Comercio (TLC) 
con México y Canadá que fa
cilitará. dijo, la firma de futu
ros acuerdos similares en 
América Latina.

“Honestamente creo que 
vamos a ganar", dijo el presi
dente en una conferencia de 
prensa en la Casa Blanca en la 
que se habló casi en su totali
dad del tratado comercial que 
será sometido a votación el 17 
de noviembre en la Cámara de 
Representantes.

Clinton, que ayer se reunió 
con varios congresistas aún 
indecisos sobre el acuerdo, 
anunció el apoyo de cuatro 
miembros de la Cámara Baja 
y un senador, todos ellos de
mócratas.

Se trata de Peter Hoagland 
(Nebraska), Mike Kreidler y 
Norm Dicks (Washington) y 
Tim Valentine (Carolina del 
Norte), asi como el influyente 
senador Sam Nunn.

El presidente elogió el de
bate entre el vicepresidente Al

Gore y el multimillonario 
Ross Perot en el programa 
“Larry King Live” de la cade
na de televisión “CNN".

Sin embargo, el presidente 
Clinton señaló que en ese de
bate no salieron a relucir dos 
temas que consideró impor
tantes: el efecto del tratado en 
América Latina y su influen
cia en un posible acuerdo en el 
seno del GATT.

"Al mostrar que podemos 
mantener esta relación (co
mercial) con México, podre
mos avanzar rápidamente 
para tener acuerdos similares 
con otras democracias orien
tadas al libre de mercado, con 
Chile, Argentina, y buen nú
mero de otros países", indicó 
Clinton.

Gore, ganador

El presidente dijo que en el 
debate, ampliamente ganado 
por Gore según las encuestas 
y los analistas, “los hechos 
vencieron a los temores y las 
distorsiones" vertidas en tor
no a la influencia que podría 
tener el Tratado de Libre Co-

Bill Clinton. TELEFOTO EFE

mercio en la economía esta
dounidense.

Clinton aseguró que si el 
próximo miércoles la Cámara 
Baja rechaza el TLC, ello le 
limitaría la capacidad para pe
dir la apertura de los mercados 
de los países de Asia con los 
que EE.UU. tiene déficit co
mercial y reduciría las posibi
lidades de llegar a un acue.do 
sobre el GATT.

Intercambio de disparos entre fuerzas de Irak 
y Kuwait en la frontera de ambos países

De Benedetti, en libertad tras la 
revocación del arresto domiciliario

Kuwait (Efe).— Fuerzas de 
Irak y Kuwait intercambiaron 
disparos en la frontera entre am
bos países, en uno de los inci
dentes más peligrosos desde 
hace tres años, según un comu
nicado hecho público anoche 
por el Ministerio del Interior ku
waití.

La nota señala que el tiroteo, 
en el que no hubo víctimas, se 
registró cuando fuerzas iraquíes 
dispararon contra un puesto 
fronterizo kuwaití en la zona de 
Abdali, en el norte del emirato.

Los guardias del puesto ku
waití pidieron apoyo del Ejército

para hacer frente al ataque.
Las autoridades de Kuwait in

formaron a la misión de los ob
servadores de las Naciones Uni
das para Kuwait e Irak (UNI- 
KOM), del incidente.

El enfrentamiento tuvo lugar 
una semana después de que un 
soldado iraquí muriera y otro re
sultara herido por disparos de un 
kuwaití cuando una patrulla ira
quí intentó secuestrar a unos to
pógrafos kuwaitíes en la zona 
fronteriza.

Por otra parte, el secretario 
norteamericano de Defensa, Les 
Aspin, declaró ayer que aparen

temente son ciertos los informes 
de una unidad checoslovaca que 
descubrió la utilización de gases 
químicos durante la guerra del 
Golfo Pérsico.

Aspin dijo que la unidad alia
da, especializada en la guerra 
química, encontró restos de gas 
nervioso y otros componentes 
tóxicos en algunos lugares de 
Arabia Saudí durante la fase aé
rea y terrestre de la guerra del 
Golfo Pérsico. Aspin matizó que 
aún no se ha encontrado relación 
entre ellos y las misteriosas do
lencias que sufren algunos vete
ranos de la contienda.

Roma (Efe).— El empresario 
Cario De Benedetti. dueño del 
grupo Olivetti, fue puesto hoy en 
libertad, después de que la jueza 
instructora que investigaba su 
presunta implicación en un caso 
de corrupción revocó la orden de 
arresto domiciliario.

De Benedetti. 59 años, dueño 
del quinto grupo industrial ita
liano, se encontraba en arresto 
domiciliario desde el pasado 3 
de noviembre, trece horas des
pués de que se hubiera entregado 
a la Justicia.

Sobre De Benedetti pesaba 
una orden de busca y captura por 

su presunta implicación en los 
los pagos de comisiones ilegales 
a altos directivos del Ministerio 
de Correos y Telecomunicacio
nes.

Por otra parte, la Policía italia
na halló anoche cuatro bombas 
de mano y numerosas balas de 
diferente calibre en las inmedia
ciones del Ministerio del Inte
rior, en Roma, después de que 
una llamada anónima informara 
sobre su colocación. Las bom
bas fueron encontradas por los 
agentes envueltas en hojas de 
periódico y dentro de una bolsa 
de papel.

tiJM. En el Sorteo Especial de LOTERIA NACIONAL en favor de la ASOCIACION ESPAÑOLA CONTRA EL CANCER
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Apoya la propuesta franco-alemana de abrir corredores de ayuda a la población civil

España condiciona el envío de nuevas tropas 
a Bosnia a un acuerdo entre los contendientes

El Gobierno 
ruso suprimirá 
otros 11 
periódicos

El ministro de Defensa, Julián García Vargas, condicionó el 
envío de un cuarto contingente español a Bosnia, en primavera 
de 1994, a un acuerdo de paz entre los contendientes, aunque al 
mismo tiempo rechazó una retirada unilateral por parte de 
España de la misión de Naciones Unidas.

Madrid (Efe).— García Var
gas, quien compareció ante la 
Comisión de Defensa del Con
greso, dijo que si las partes en
frentadas “utilizan la presencia 
de los cascos azules para hosti
garse y castigar a la población 
civil, nos tendremos que replan
tear” el envío de un cuarto bata

225 CV.
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LA LASTRILLA. (SEGOVIA).

llón español. El portavoz del 
grupo popular en la citada comi
sión, Santiago López Valdivie
so, consideró que la presencia de 
las tropas españolas en Bosnia 
“es inútil” y que “no puede pro
longarse indefinidamente" por 
riesgo de nuevas bajas y por el 
coste económico.

García Vargas mostró el apo
yo del Gobierno español a la pro
puesta franco-alemana de abrir 
corredores para hacer llegar ayu
da humanitaria a la población 
civil, iniciativa que calificó de 
“oportuna" y “positiva".

Explicó que el corredor del 
Neretva, asignado a los españo
les, será difícil reabrirlo a causa 
de los impidimentos de los con
tendientes que han volado los 
puentes sobre el río del mismo 
nombre y ofreció la participa
ción de los cascos azules espa

ñoles para reabrir otras rutas de 
montaña y los aeropuertos de 
Mostar y Tuzla para que compo
nentes aéreos apoyen el trans
porte humanitario.

Por otra parte, al menos ocho 
personas murieron, entre ellas 
tres niños, y veinticinco resulta
ron heridas ayer en Sarajevo, a 
consecuencia de los proyectiles 
disparados desde los valles que 
controlan las fuerzas serbias. La 
mayoría de las víctimas se pro
dujeron en Alipasino Polje, su
burbio de Sarajevo.

Moscú (Efe).— El Gobierno 
ruso va a prohibir otros once pe
riódicos “de índole fascista” sin 
pasar por los juzgados y presen
tará cargos contra dos rotativos 
que ya fueron cerrados por de
creto del presidente Boris Yel- 
tsin, informó el viceministro de 
Prensa e Información, David 
Tsabria.

Sin embargo, en una rueda de 
prensa, Tsabria insistió en que 
“la prensa de oposición existe y 
existirá”, pese al proyecto de su
primir otros once periódicos por 
“procedimiento administrati
vo”.

Tsabria señaló que el diario 
“Pravda", que fue cerrado bre
vemente después de la disolu
ción del parlamento y la imposi
ción del estado de excepción el 
3 de octubre pasado, y que ahora 
cuenta con un nuevo director, 
“sigue siendo opositor pero de 
una oposición constructiva, lo 
cual nos encanta”.

Por otra parte, la oposición a 
Borís Yeltsin tendrá un reducido 
protagonismo en los comicios 
con los que el presidente preten
de sancionar su golpe institucio
nal, después de que la Comisión 
Electoral excluyera ayer ocho 
listas, incluyendo tres de las más . 
adversas al Gobierno. El respon
sable de la Comisión Electoral 
Central. Nikolai Riabov, anun
ció que sólo 13 opciones se pre
sentarán al electorado ruso.

Bélgica ratifica 
el tratado del
Espacio 
Económico 
Europeo

Bruselas (Efe).— Bélgica ha 
ratificado el tratado del Espacio 
Económico Europeo (EEE), 
anunció ayer el ministro belga 
de Comercio Exterior, Roben 
Urbain.

La ratificación se produce tras 
el visto bueno del Ejecutivo de 
la comunidad germanófona de 
Bélgica, última institución que 
debía pronunciarse tras la apro
bación de este tratado en el Par
lamento y en los ejecutivos de 
los grupos francófono y flamen
co.

Tras la ratificación de Bélgi
ca, están pendientes las de Espa
ña, donde el acuerdo se aprobará 
en breve en el Senado, Francia y 
el Reino Unido.

El tratado se firmó el 2 de 
mayo de 1992 en la ciudad por
tuguesa de Oporto entre los doce 
países de la Comunidad Europea 
(CE) y seis naciones de la Aso
ciación Europea de Libre Cam
bio (EFTA) —Austria, Finlan
dia, Noruega, Suecia, Islandia y 
Licchtenstein— para constituir 
el mayor mercado del mundo, 
con 380 millones de consumido
res. Suiza, también miembro de 
la EFTA, se autoexcluyó del 
acuerdo en un referéndum el 6 
de diciembre pasado y obligó a 
modificar el texto.

M.C.D. 2022
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VOLEIBOL FUTBOL

El C.P. Alcázar Caja Segovia se impuso al Universidad Pontificia de Salamanca en partido amistoso.

Emilio Cruz, ex 
técnico de la G.

Tras una temporada de obligado descanso

Segoviana, nuevo 
entrenador del 
Atlético de Madrid

Vuelve el CP Alcázar Caja Segovia 
a jugar en la Segunda División

Tras haber dejado de parti
cipar en competición una tem
porada, decisión a que llevó la 
falta de jugadores y de medios 
económicos, el C.P. Alcázar, 
con el patrocinio de Caja Sego
via, ha vuelto a tomar parte en 
la liga de la segunda división. 
Lo que hay que destacar como 
se merece.

_______________________ JAVIER M. MESA

A lo largo de los últimos doce 
años el voleibol segoviano, de la 
mano del C.P. Alcázar, ha man
tenido la bandera de este deporte 
en Segovia, pese a las muchas 
dificultades que debieron de su
perar sus directivos, entre los 
que hay que destacar a Manolo 
Sánchez, pues sin su entusiasta 
colaboración, su decisión de que 
este deporte no sucumbiera y sus 
muchas horas de trabajo dedica
das-al voleibol. éste nó habría 
tenido en Segovia el arraigo e 
importancia que tuvo en los últi
mos años.

Ahora, a punto de comenzar 
de nuevo la liga, será el próximo 
fin de semana, el citado club, con 
la ayuda de Caja Segovia, va a 
emprender un nuevo caminar 
por los campos de la segunda 
división, contando en la direc
ción del equipo con Marian Rue
da Gayón, única jugadora sego- 
viana en la selección española y, 
seguramente, uno de los técnicos 
que más saben de este deporte en 
España.

El sábado, a las siete de la 
tarde, en el Serichol, Caja Sego
via recibirá ai Agustinos de 
León, “espero que no perdamos 
la ocasión de ganar”.

Vislumbrar el futuro

El pasado fin de semana jugó 
el conjunto segoviano su primer 
y único amistoso de la campaña, 
antes del comienzo oficial,

“nuestra idea, comenta Marian a 
EL ADELANTADO, era el po
der jugar tres encuentros antes 
de comenzar oficialmente, pero 
por unas u otras razones no ha 
podido ser”.

El partido, jugado en el “Se
richol” (su lugar de siempre), 
fue frente al equipo de la Uni
versidad Pontificia de Sala
manca, “el encuentro fue bas
tante cómodo para nosotros, ya 
que los dos primeros set (15-4 
y 15-9), los ganamos con cierta 
facilidad ante la falta de ataque 
del equipo contrario. Luego, 
cuando se vieron sus verdade
ras posibilidades y se adjudica
ron el tercer set, hubo que ha
cer un mayor esfuerzo para ga
nar”, (15-17 y 16-14).

En la temporada que ahora se 
inicia la entrenadora considera 

que hay un buen equipo, “cuento 
con diecinueve jugadores, en 
ellos entran los juveniles, y la 
base del conjunto es buena”. Sin 
embargo, y pese a su empeño, el 
voleibol de iniciación no tiene 
demasiada consistencia, “hay 
que decir que en los juegos esco
lares baloncesto y fútbol sala se 
llevan la mayor parte”.

No desesperan sin embargo y 
buscan, con el trabajo, el salir 
adelante. “La buena labor que 
Santi Rincón (un excelente juga
dor que fue del primer equipo y 
al que las lesiones no respeta
ron), al frente de los equipos fe
meninos, puede dar sus frutos en 
un par de años, tanto en cadete 
como en juvenil”.

La plantilla 93/94

En categoría absoluta esta for

mada por: Luis Fernández, que 
es el capitán del conjunto. Je
sús Juan Gómez, Luis Alberto 
Matarranz, Alfonso Vigil, An
tonio Plaza, David Manzano, 
Adolfo de Andrés, David Este
ban (Angel del Alcázar), Justi
no Monjas (Angel del Alcá
zar), Hugo Lafora (Angel del 
Alcázar).

La plantilla del equipo ju
venil la forman:, Fernando 
Hernández, Diego Jeróni
mo, David Bartolomé, Euge
nio Uñón, Jaime Hernández, 
Raúl Matarranz, Jorge Va- 
Hejo, Javier Lafora (Angel 
del Alcázar), Alberto Ve
gas

Todos los jugadores citados 
del equipo juvenil pueden jugar 
a su vez, si fueran necesarios, en 
segunda.

______ JAVIER M. MESA

En la insistente, y casi 
permanente búsqueda, 
de entrenador por parte 
del presidente del At. de 
Madrid, la “lotería” ha 
recaído sobre Emilio 
Cruz, tras las negativas 
—que se sepan—, de 
Boskov y Stielike.

El nuevo técnico es un 
hombre de la casa roji
blanca, en la que pasó 
como jugador y terminó 
como entrenador del 
equipo que jugó en la se
gunda división, dirigien
do al primer conjunto en 
dos encuentros. Emilio 
Cruz fue entrenador de la 
G. Segoviana, en la dila
tada etapa de Pedro Her
nández Escorial como 
presidente, durante dos 
temporadas, dejando un 
grato recuerdo entre los 
aficionados, ya que el 
equipo segoviano, que 
entonces jugaba en el 
grupo de la zona de Ma
drid y La Mancha, dispu
so de excelentes jugado
res.

El nuevo técnico roji
blanco ha pedido a Jesús 
Gil que Cacho Heredia 
no se siente como segun
do entrenador en el ban
quillo. Esa posición la va 
a ocupar Carlos Javier 
Aguiar, el que fuera por
tero de la G. Segoviana 
durante dos temporadas, 
también de la mano de 
Emilio Cruz, y que ha se
guido con él en las últi
mas campañas como se
gundo entrenador.

Hay sectores atléticos 
que no consideran al nue
vo entrenador rojiblanco 
con categoría suficiente 
para dirigir al conjunto- 
Sin embargo, por su gru^ ' 
dedicación al fútbol y el 
trabajo que siempre reah- - 
zó con la base, bien me' 
recen que se le dé una 
oportunidad. jjB
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FUTBOL-SALA

En la Primera, Hogary Fuentepelayo se destacan

Los líderes de la Provincial se
mantienen firmes en sus posiciones
La cuarta jornada de la liga 

provincial tanto en primera 
romo en segunda división con- 
•nuó siendo fiel a las pautas 

Mué se marcaron a principios 
.e temporada. Resultados 
igualados y goles, muchos go- 
es» son los rasgos por los que 

sc e.stá caracterizando la com
petición.
"p-____________ JAVIER M.MESA 

ueron 70 los goles que se 
^usiguieron en la primera pro- 

*ncial- Los marcadores fueron 
l0s S1guientes:

H°gar 9 (Félix 2, Juan 2, Ro
Sero 2, jav¡er 2 y José)_ Samboal 
lav V^n ~ y Lutimio). Fuentepe- 

7 (José L. 3, Adolfo 2 y José 
7 , Unami 5 (Mariano 3 y 

cisco v' l2) 'C‘ SeS°via 2 ^Fran- 
oei Jesus)- P. Riomar4 (An-

\ Daniel). Muñoveros 5 
te y 2F Santius- 
losi 5, Longinos y Car- 
CarL Jresa (Guillermo 3 y 
Tom?' Annisa 4 (Alberto 2, 
4.J^yríUaní- P Baja 7 (Oscar 
Buho í ^ndldo yJosé en P P-)- 
EnciIP Jose 3 y Tomás). P. ÍtosTJt(<?^ar3'JoSéM■• 

(Alfon ^Ose F F C- Gómez 3 
No tS° ~ ^Uan Garlos). 

el líder1* i? excesivos problemas 
Hogar para deshacerse

r UN d iar io^^' 
es, también, 

Un excelente amigo. 1

ADELANTADO 
l SEGOVIA J 

'° es de usted j 

del Samboal. que continúa con la 
misma línea de marcar muchos 
goles...pero también recibirlos. 
Mientras tanto, Fuentepelayo, 
que se está convirtiendo en el 
equipo revelación, derrotó a 
Unami. por lo que continúa em
patado a puntos con el Hogar en 
la primera posición. Comienzan 
a escalar posiciones Planta Baja 
y Pescaderías Riomar, tras unos 
titubeantes comienzos de tem
porada.

En el duelo de goleadores hay 
cuatro jugadores empatados con

------------ CLASIFICACIONES -------------
Primera División Segunda División

J G e p p j G e p p

Hogar.............. 4 4 0 0 8 S.Espinar......... 4 4 0 0 8
Fuentepelayo .4 4 0 0 8 C.Universitario 43107 
P.Baja............. 4 2 115 M.Hemando... 4 3 10 7
P.Riomar........ 4 2 115 A.S.Pablo......... 4 2 115
M.Santiuste.... 4 2 115 TamaZarzuel. 4 2 115
Samboal.......... 4 2 0 2 4 C.Cardiel........ 3 12 0 4
C.Segovia...... 4 12 14 Atrio................. 3 2 0 14
P.Encuentro... 4 2 0 2 4 C.González.... 4 12 14
Muñoveros..... 4 112 3 T.Madrona...... 4 112 3
Buho................ 4 0 2 2 2 San Lorenzo... 4 0 3 13
Ciresa.............. 4 0 2 2 2 B.Madrid......... 4 1 12 3
C.Gómez........ 4 10 3 2 Siguero............. 4 0 13 1
Unami............. 4 0 2 2 2 C.Ferroli.......... 4 0 0 4 0
Annisa............. 4 0 13 1 CBS.................. 4 0 0 4 0

CQSQ

La cadena de tiendas de regalo 
más importante de Europa 
LLEGO A SEGOVIA

ABRE TU FANTASIA AL REGALO 
Artículos de cocina, muebles, etc.

JUAN BRAVO, 8 Tclf. 44 02 11

ocho tantos, pero de momento, 
José Antonio (Fuentepelayo), 
con nueve goles, es el jugador 
que más ha acertado con la por
tería contraria.

Segunda División

Los 66 goles que consiguie
ron los equipos de segunda se 
repartieron de la siguiente for
ma: Siguero 5 (Francisco, Oscar, 
Luis, Angel en p.p. y Miguel en 
p.p.)- Atrio 6 (Sáez).

S. Lorenzo 3 (Luis, Diego y 
Juan)- C. Cardiel 3 (Javi, Juan y

Javier en p.p.). CBS 4 (Javier 2, 
Andrés y Raúl)- A. San Pablo 10 
(José Ma 7, Luis 2 y Sergio). C. 
Ferroli 2 (Manuel y José A.)- M. 
Hernando 10 (José 3. Juan 3, 
Miguel 2, Luis y Juan M.). C. 
González 2 (Francisco y Angel)- 
T. Madrona 2 (Julián). Sport Es
pinar 8 (Jorge 4, Gorka 3 y Ja
vier)- Tama Zarzuela 6 (Luis 3. 
José 2 y Angel). C. Universitario 
4 (Pablo, Javi, Enrique y Javier)- 
B. Madrid I (José).

Es el equipo de Sport Espinar 
el único que ha cosechado cuatro 
victorias en sendas jomadas en 
esta segunda división. Colegio 
Universitario y Muebles Her
nando tampoco pierden de vista 
al líder, siendo la oportunidad de 
conseguir el liderato para el 
Muebles Hernando, que disputa
rá un interesante partido con el 
equipo espinariego la próxima 
jomada.

Tras un tiempo sin jugar, vuel
ve Julián (Madrona), a encara
marse como máximo goleador. 
Sus 14 goles en cuatro encuentros 
le avalan como el “cañonero” más 
efectivo de la segunda división. 
Aunque José María, siete tantos, y 
Sáez, seis, recortaron la diferen
cia. aún se hallan lejos del líder de 
anotadores.

Buena 
temporada del 

segundo equipo 
de Cuéllar

___________________ JAVIER M.MESA

La temporada que está 
realizando el Construccio
nes Mariano Rico B dentro 
de la Primera Nacional A se 
puede catalogar de positiva, 
ya que, con cinco jomadas 
disputadas, el quinto puesto 
en la clasificación con dos 
victorias y dos derrotas no 
deja de tener mérito, aunque 
en el último partido disputa
do ante Electrónica MCR, no 
pudieran los cuellaranos 
conseguir algún punto, al 
caer derrotados por 5-3. De 
todas formas, la actuación 
del filial del Construcciones 
Mariano Rico no deja de ser 
meritoria.

Resultados de la quinta 
jomada:

Electrónica MCR 5- C.
Mariano Rico 3

Dulces Herma 3- Pizarra
les 3.

Assesa 6- Vinos Aranda 2.
Torremolinos 4- C. Vi- 

llalba 4.
Hiperfuenla 3- C. Gutié

rrez 6.
C. Mediano 7- S. Cristó

bal 2

Clasificación

J G E p p

C.Gutiérrez. 5 5 0 0 10 
Pizarrales.... 5 4 10 9 
D.Herma  4 2 2 0 6 
Elec. MCR.. 5 2 0 3 4 
C.M. Rico... 4 2 0 2 4
C.Mediano.. 5 2 0 3 4
Assesa......... 4 12 14 
Torremolinos 4 1 12 3
C.Villalba... 4 0 3 I 3
Shiray......... 4 1 12 3
S.CrisióbaL. 5 113 3 
Vinos Aranda 5 113 3 
Hiperfuenla. 4 0 2 2 2
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FUTBOL.— PRIMERA DIVISION

0-2. El Spórting reafirmó 
su buen momento en Vigo

Vigo (Efe).— El Spórting de 
Gijón reafirmó su buen momen
to de forma en el estadio de Ba- 
laídos y derrotó al Celta de Vigo 
con trabajo, constancia y un 
planteamiento táctico muy serio 
que culminó con los goles de 
Muñiz y Stanic.

Los célticos, de salida, causa
ron una gran impresión. Se vol
caron sobre la meta de Ablanedo 
y el Spórting de Gijón en estos 
primeros minutos estuvo deso
rientado.

El Spórting despertó de su le
targo apoyado con un magnífico 
trabajo de Tomás por la banda 
izquierda y empezó a acercarse 
con cierta sensación de peligro al 
portal de Cañizares.

Tras el gol de Muñiz de penal
ty, el Celta se vio con un resulta
do adverso y con la impotencia 

de verse incapaz de conseguir el 
tanto.

En pleno acoso vigués Stanic 
aprovechó un contragolpe y con 
toda tranquilidad batió a un des
guarnecido Cañizares. Fue el 
punto final a la inoperancia del 
Celta.

El Spórting aún pudo marcar 
el tercero en plena debacle final 
de los gallegos. El coraje de Sa
linas evito el 0-3 pero no el co
mienzo de la cuenta de negativos 
para los de Balaídos.

Partido disputado en el esta
dio municipal de Balaídos ante 
unos 15.000 espectadores en tar
de fesca y con ligera lluvia.

El encuentro fue arbitrado por 
el colegiado extremeño Pajares 
Paz, que mostró tarjetas amari
llas a Patxi Salinas, Oliete, Lui- 
sinho y Oscar.

La suerte no acompañó a Laudrup, que ayer falló un penalty. ar c h iv o

En un partido jugado de poder a poder

2-0. Radchenko redondeó un 
buen partido ante el Zaragoza

2-3. Romario marcó dos goles 
y rompió al Tenerife

Santander (Efe).— El Rácing 
se impuso al Zaragoza en su mejor 
partido de la temporada con una 
ordenada defensa, su línea más 
sólida, un centro del campo en el 
que Quique Setién y Esteban To
rre se imponían a sus pares y un 
ataque en el que Radchenko cul
minó la buena actuación general 
del equipo con dos tantos.

La organización y buena si
tuación del Rácing sobre el terre
no de juego fue determinante 
para la victoria; tras un gol tem
prano el equipo de Irureta cedió 
espacio al Zaragoza, pero no por 
ello se vio inquietada la portería 
de Ceballos, las bajas en defensa 
de los habituales Merino y Geli, 
no se dejaron sentir y los visitan
tes no pusieran en peligro la 
meta racinguista.

La primera ocasión fue para 
Higuera con un fuerte disparo 
desde fuera del área, pero en el 
contragolpe Esteban Torre dio el 
pase del primer tanto de Ra
dchenko, jugador que fue objeto 
de las dos jugadas más polémi
cas del encuentro, primero al ser 
derribado por un defensor cuan
do iba a encarar a Juanmi y, lue
go, al ser objeto de un empujón 
de Cáceres dentro del área que el 
colegiado saldó con cartulina 
para el propio Radchenko al es
timar que se había tirado.

Los cambios no variaron la 
tónica del encuentro en la segun
da parte. El Zaragoza seguía sin 
encontrar huecos en la eficaz 
zaga racinguista, mientras el Rá
cing lograba trenzar algunos 
contragolpes.

El FC Barcelona demostró sus cualidades en Tenerife y 
Romario volvió a dejar bien claro que es el rey del gol en 
España, con dos nuevos tantos que fueron claves en el triunfo 
de su equipo.

Santa Cruz de Tenerife 
(Efe).— Fue un bonito partido, 
jugado de poder a poder, en el 
que los tinerfeños apenas acu
saron la expulsión del meta Ma
nolo e incluso en la segunda 
mitad pusieron contra las cuer
das al campeón español.

Al comienzo arrollador del 
Tenerife, que tuvo dos ocasio
nes claras para adelantarse en 
el marcador, incluido ün claro 
penalty de Nadal, respondie
ron los azulgrana con un gol, 
de la marca Romario, que 
rompió a los tinerfeños.

A los 30 minutos una entra

da de Manolo a Romario en el 
área fue decretada por el cole
giado como penalty y expul
sión del portero. Sin embargo, 
Laudrup no pudo superar a 
Ochotorena y todo quedó 
como estaba, hasta que Stoi- 

----------------------------- FICHA TECNICA------------------------------
TENERIFE: Manolo; Aguilera (Latorre, min.76), César Gómez, Antonio 

Mata, Percy Olivares; Chano, Redondo, Ezequiel Castillo, Felipe; Conte y 
Dertycia (Ochotorena, min.30).

BARCELONA: Busquéis; Ferrer, Nadal, Juan Carlos; Guardiola; Goicoechea, 
Bakero, Eusebio, Laudrup (Koeman, min.46); Romario y Stoichkov (Amor, min.82).

GOLES: 0-1. Min.6. Romario. 0-2. Min.38. Stoichkov. 1-2. Min.48. Conte.1-3.
Min.60. Romario. 2-3. Min.78. Felipe.

ARBITRO: Martin Navarrete (andaluz).

chkov sacó a relucir su ex
traordinaria clase y puso el se
gundo gol en el marcador.

El Tenerife reaccionó en la 
continuación y a los tres minu
tos Conte redujo distancias. 
Los locales buscaron el tanto 
de la igualada, pero Romario, 
volvió a poner las cosas como 
estaban. Tras la expulsión de 
Guardiola llegó el segundo 
gol local marcado por Felipe.

Los rojiblancos fueron superioresa un Osasunapara e[olvido

3-0. El dúo Kiko-Kosecki se destapó 
en la despedida de “Cacho” Heredia

4-1. Hugo Sánchez amargó 
la noche a John Toshack

Madrid (Efe).— Ramón Ar
mando “Cacho" Heredia se des
pidió con una victoria construida 
a partir de la solvencia de la so
ciedad Kiko-Kosecki, contra la 
que no encontró antídoto un 
Osasuna para el olvido.

El Atlético salió con ganas de 
homenajear al que ya no es su 
técnico y cercó a Osasuna en 
busca de la victoria casera reha- 
bilitadora tras los fracasos como 
visitante de la última semana.

La pareja Kiko-Kosecki, 
aquella que era incompatible se
gún otro entrenador defenestra- 
do, el brasileño Jair Pereira, se 
destapó en todo su esplendor.

El dúo no tuvo reparos en en
tenderse y Spasic todavía los 
está buscando. Si no entraba en 
profundidad uno lo hacía el otro. 
oCnsecuencia del primer tiem
po: un gol (m. 21) marcado por 
Kiko y otras tres oportunidades 
desperdiciadas..

El esquema táctico de la des

El polaco Kosecki fue uno de los mejores ayer ante Osasuna. ar c h iv o

pedida de Heredia estuvo marca
do por la presencia de dos baji
tos, “Pizo” Gómez y Tomás, 
como escuderos centrales de 
Juan i lo, con Quevcdo y Pedro 
por los laterales. .

En la segunda parte, poco 
cambió. Kiko marcó pronto el

2-0 (m. 46), tras nueva cesión de 
Kosecki, y Osasuna careció de 
reacción. Ni la expulsión de 
Moacir animó a los osasunistas, 
que intentaron sin éxito ganar 
crédito ofensivo con la entrada 
de Castillejo, mientras que el 
Atlético se movió con soltura.

Madrid (Efe).— Hugo Sán
chez, delantero mexicano del 
Rayo Vallecano, amargó la no
che al técnico realista John 
Toshack y con la ayuda de Anto
nio Orejuela dieron la primera 
alegría a Femando Zambrano, el 
nuevo entrenador local que de
butaba ayer ante sus aficionados.

Toshack había avisado del po
derío de Hugo. Dice que marca 
goles incluso en sueños. Y no se 
equivocó. De la bola izquieda de 
Hugo partió el pase providencial 
que aprovechó Orejuela para 
abrir el marcador y en la reanu
dación, nada más ponerse el ba
lón en juego, el mexicano ofre
ció al público su habitual volte
reta al aumentar la cuenta golea
dora.

Toshack eligió a un veterano 
portero de 34 años como Biurrun 
con la intención de aplacar los 
ánimos de Hugo. Toshack, al 
igual que Johan Cruyff, cambió 
de guardameta y dejó ante la sor
presa general a Alberto en el 
banquillo.

Iñaki Alaba tuvo la dificultad

de marcar a Hugo Sánchez des
de el primer minuto y Onest- 
mo, con su habitual repertorio 
de fintas y regates cercanos a 
malabarismo circense, hizo 1 
vida imposible tanto a Pikabe3 
como a Alaba. .

Toshack intentó enmendar 
plana con la entrada de Alkiza e 
la segunda mitad. Pero el nuev 
Rayo Vallecano de Fernán 
Zambrano salió en tromba )' 
cuatro minutos decidió el pa»11 
con los tantos de Hugo y Orejo

Zambrano pasó con ^ueje 
nota su examen en el estaC*’°|e. 
Vallecas. En la barriada ma Ter. 
ña triunfó con el equipo de 
cera División y ahora 
aprovechar su oportunidad P , 
reconfortar los ánimos de 
María Ruiz Mateos y sus as 
res técnicos. ra.

Pablo organizó el jueg°anr 
yista desde el centro del c 
po y el equipo madrik'ñ0 .6, 
rró del céspeu .. Real ‘ 
dad, que pudo encajar una 
yor goleada.
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1-0. Apurado 
triunfo del 
Oviedo frente 
al Valladolid

Oviedo (Efe).— El Oviedo lo
gró un apurado triunfo ante el 
Valladolid. que jugó con 10 
hombres desde el minuto 12 de 
partido, pero que pudo lograr al 
menos el empate debido a su 
buena disposición en el terreno 
de juego y a la poca capacidad de 
crear peligro de los locales.

Los comienzos del partido pa
recían prometedores para el con
junto local, ya que el defensa 
Txelis cometió penalty y fue ex
pulsado por detener un remate de 
Carlos con las manos, tras un 
malentendido de Lozano y su de
fensa. Pero el portero vallisole
tano detuvo el flojo lanzamiento 
de Carlos, lo que llevó el descon
cierto al equipo local que entró 
en una fase de mal juego en la 
que únicamente Maqueda pare
cía tener alguna idea para des
bordar a la poblada defensa pu- 
celana.

El equipo de Felipe Meso
nes aprovechó el desconcierto 
para practicar su juego, defen
derse con orden y lanzar peli
grosos contragolpes en los 
que sorprendía a la zaga ovie- 
dista.

En la reanudación el Vallado- 
lid acusó la falta de un jugador y 
sus contrataques cada vez eran 
más tímidos, mientras que el em
barullado juego del Oviedo crea
ba situaciones de peligro ante 
Lozano, que tuvo una destacada 
actuación.

Carlos enmendó su error en el 
lanzamiento de penalty con un 
gol que supuso la tranquilidad 
Para los locales y demostró que 
el mayor problema del Vallado- 
bd está en el juego ofensivo y la 
creatividad, ya que únicamente 
piberío inquietó a los defensas 
•ocales.

Aimar ganója partida ^Aragonés en el planteamiento

1-1. Unzué ayudó al Sevilla a 
evitar la derrota en Las Gaunas

El portero Unzué ayudó 
al Sevilla, que llegó a Lo
groño como líder de Prime
ra División, a evitar la de
rrota frente al equipo de 
Carlos Aimar, que mereció 
algo más que el empate por 
su entrega y mejor juego, 
aunque desaprovechó tres 
claras ocasiones de gol.

Logroño (Efe).—Durante 
los diez primeros minutos el 
Logroñés cedió la iniciativa 
al Sevilla para esperar en el 
centro del campo y presionar 
a los jugadores andaluces 
con el objetivo de recuperar 
el balón y atacar al contragol
pe.

Pero, el Sevilla era inofen
sivo porque Suker apenas in
tervenía en el juego y Moya se 
movía por la banda izquierda 
sin opciones de controlar la 
pelota y entrar al área. Cinco 
tiros muy defectuosos y desde 
lejos de Simeone, Suker y Del 
Campo fue todo lo que hizo el 
equipo andaluz durante cua
renta minutos.

En cambio el Logroñés se 
mostró más ambicioso. Salen- 
ko, en el minuto 17, tuvo una 
excelente oportunidad para 
marcar al contragolpe, pero su 
disparo raso lo desvió Unzué 
con el cuerpo.

Los jugadores del Logroñés 
corrían más que los del Sevilla 
y sobre todo presionaban y lu
chaban sin descanso. El equi
po de Luis Aragonés se defen
día y perdía muy pronto la po
sesión de la pelota.

El primer disparo del Sevi
lla a la portería del Logroñés 
llegó en el minuto 45 de la 
primera parte. Suker le pasó el

Salenko logró el gol del empate para el Logroñés. ar c h iv o

balón a Moya que tiró desde 
dentro del área. Lopetegui 
tocó la pelota, pero no pudo 
evitar el gol.

En la segunda parte el Lo
groñés no cesó en su empuje, 
pero tenía demasiada prisa por 
empatar, mientras el Sevilla, 
que acumuló jugadores en su 
medio campo, se defendía e 
intentaba sorprender a los rio- 
janos al contrataque por la 
banda izquierda.

Antes del gol del empate 
Salenko corrió al contragolpe, 
entró en el área pero no pudo 
batir a Unzué, quien volvió a 
despejar el balón. Con el 1-1 
ya en el marcador Juanma 
tuvo una ocasión similar ante 
el portero sevillista.

El Sevilla, que no demostró 
la calidad que se le presume al 
líder, se conformó con el em
pate, mientras el Logroñés la
mentó las ocasiones perdidas. 
Carlos Aimar le ganó el parti
do en el planteamiento a Luis 
Aragonés, pero el resultado 
fue 1-1.

FICHA TECNICA
Logroñés: Lopetegui; Dulce, 

Herrero, Villanova, Antón (Juanma, 
m.58); Iturrino, Eraña, Martín, Ro
mero; Poyatos, Salenko.

Sevilla: Unzué; Martagón, Die
go, Ferreira, Soler; Rafa Paz, Mar
cos, Del Campo (Pineda, m.69), Si
meone; Moya, Suker.

Goles: 0-1, m.45: Moya. 1-1, 
m.65: Salenko.

Arbitro: García de Loza

0-1. El Albacete 
ganó al Lleida 
jugando al 
contragolpe

Lleida (Efe).— Un gol del 
uruguayo Dos Santos a falta de 
I7 minutos para la conclusión 
dio la victoria al Albacete, que 
supo esperar su oportunidad, que 
llegó en un contragolpe, para 
deshacer el sueño del equipo ca
talán que intentó, tras su inespe
rada victoria ante la Real Socie
dad, la pasada jomada, sumar el 
primer triunfo de la liga en su 
feudo.

Los primeros quince minutos 
fueron un espejismo de lo que 
sería el resto del partido. El Llei
da salió con rapidez para intentar 
sorprender a un Albacete agaza
pado en su área.

En el minuto dos del partido 
Txema, ubicado en el área gran
de lanzó con fuerza el balón con
tra la portería visitante, que sacó 
bajo los palos Sala cuando el 
guardameta Conejo ya estaba 
batido, y ocho minutos después 
lo intentó Aguilá, cuyo disparo 
se fue por encima del travesaño.

Sin embargo, a partir del pri
mer cuarto de hora el dominio 
local se fue diluyendo ante un 
Albacete cada vez más asentado 
sobre el terreno de juego. Una 
muestra de ello se produjo en el 
minuto 26 un libre directo de 
Zalazar obligó a lucirse al porte
ro local Ravnic.

Se llegó al descanso con el 
marcador a cero y en la reanuda
ción, el Lleida recuperó su brío 
ofensivo, pero el Albacete 
aguantaba una y otra vez los ata
ques locales, lanzando de tanto 
en tanto contragolpes.

Uno de los contragolpes del 
Albacete fue aprovechado por 
Dos Santos en el m.73 de la se
gunda parte y estableció el 0-1 
en el marcador, que a la postre 
sería el resultado definitivo.

Guus Hiddink: “Mis 
jugadores reaccionarán 

ante el Real Madrid”

El Deportivo no pudo con el mejor juego de los ¿‘leones”

3-1. Un gol en contra hizo aflorar al 
mejor Athlétic de Bilbao

u-Y^encia (Efe).— Guus 

cia entrenad°r del Valen- 
dijo ayer que los jugadores 

su equipo iban a reaccionar 
y ante el Real Madrid, tras los 

tenj^Q8 resultad°s negativos ob- 

fesr ^cn*co valencianista mani- 
auté° qUe *°S jugad°res son los 
e|inni!cos Protagonistas y que 
ñad i ben sentir que se ha da- 
que e -PreStÍgio del c,ub’ P°r lo 
•e a|C *la Convenc¡do de que fren-

¿^ÍpO madrid*sta el juego 

el ^bre *a ausencia de Quique, 
coni CniCO holandés se mostró 
que de que el jugador 
tota] • Sa-en su Puesto tendrá la 
eubhÍ°nflanza y seguridad para

Del plaza"
que a riVa*’ ^*dd*n*< aseguró 
'tnaeen^8^ de quc no licne la 
las Da. , os últimos años, en 
reaccj(SUdas semanas ha sabido 
dos i„°nar y ha conseguido to-

Puntos enjuego.

“Sobre todo”, indicó, “tene
mos que evitar que la presión del 
público y del equipo contrario se 
supere pronto, y contener el jue
go por ¡as bandas que desarrolla 
el equipo de Benito Floro”.

Hiddink manifestó que era 
consciente de que el público del 
Luis Casanova recibirá al equipo 
con una actitud crítica, pero ase
gura que solamente los jugadores 
pueden lograr que esta postura 
cambie a lo largo del encuentro.

Por su parte, Benito Floro, en
trenador del Real Madrid, dijo 
ayer en Valencia que, en Madrid, 
está de moda decir que su equipo 
no juega bien en el estadio San
tiago Bernabéu.

El Real Madrid se enfrenta 
hoy, a partir de las diez de la 
noche (TVE-1), al Valencia en 
el estadio Luis Casanova. Flo
ro destacó que su equipo in- ' 
lenta jugar siempre del mismo 
modo en su estadio que lejos 
de él.

Bilbao (Efe).— El gol de pe
nalty marcado en el minuto 29 
por Donato hizo aflorar el mejor 
Athlétic, que fue capaz de anular 
a su rival y batirle por 3-1 en el 
mejor encuentro jugado por los 
bilbaínos en San Mamés en la 
presente temporada.

El inicial dominio del Depor
tivo, que se mostraba muy supe
rior en el control del balón ante 
un Athlétic intencionadamente 
replegado en busca del contra
golpe, no supuso peligro hasta la 
jugada del gol. en la que un des
cuido defensivo permitió que el 
balón quedara en poder de Bebe- 
to dentro del área.

Valencia trató de hacerse con 
el esférico y en su estirada topó 
con el cuerpo del delantero bra
sileño en una jugada en la que el 
árbitro decretó penalty. Incues
tionable fue, sin embargo, la ma
gistral ejecución de la pena má
xima a cargo de Donato. En cua
tro minutos, el Athlétic acorraló

El Deportivo no pudo con el Bilbao. ar c h iv o

al Deportivo, puso cerco a la por
tería de Liaño, creó claras oca
siones y en el minuto 33 empató 
gracias a una genial acción de 
Guerrero. El dominio de los últi
mos minutos de la primera mitad 
le sirvió para, con menor inten
sidad, insistir en llevar la inicia

tiva en la reanudación. Lo sufi
ciente para marcar el 2-1.

En el tiempo restante, el do
minio del Deportivo fue tan in
sistente como ineficaz por su es
casa capacidad de crear peligro, 
mientras que los locales conse
guían el 3-1 definitivo.
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BALONCESTO

Juan Antonio San Epifanio igualó los 222 entorchados de Niño Buscató
Resultados y I 

Clasificaciones

107-67. La selección española se impuso 
con rotundidad a la República Checa

España dio el primer paso hacia el Europeo de Atenas con una 
rotunda victoria sobre la República Checa, a la que se enfrentó 
por primera vez desde la separación entre checos y eslovacos, ante 
la atenta mirada de los diecinueve hombres que más veces han 
vestido la camiseta de la selección y con la participación de Juan 
Antonio San Epifanio “Epi”, que ayer igualó los 222 entorchados 
de Niño Buscató y se colocó a la cabeza de esa honorable lista.

Málaga (Efe).— La preocupa
ción del seleccionador nacional, 
Lolo Sainz, por el desconoci
miento del equipo checo y la 
desconcentración que podrían 
ocasionar los actos de homenaje 
a Epi en sus hombres se desva
neció casi en el primer minuto.

Sin embargo, el quinteto espa
ñol se escapó de salida (10-2 
m.3) gracias a las acciones de 
Jordi Villacampa y de Andrés 
Jiménez, invisibles para sus de
fensores, y a la aplicación en de
fensa de todo el conjunto, que 
sólo encontraba algunos proble
mas debajo del aro rival con la 
presencia de Jiri Okac y de Jan 
Svoboda.

España, con todo, controlaba 
los rebotes claramente y, ade
más, contragolpeaba sin oposi
ción, hasta el punto que la Repú
blica Checa presentaba en los 
ocho primeros minutos una me
dia de un punto por minuto (22
8).

Una selección que durante 
muchos años fue verdugo del 
conjunto español en diferentes 
competiciones, pero sobre todo 
en los europeos, está actualmen
te a años luz de distancia del 
baloncesto hispano.

Okac cometió su tercera perso
nal (m. 11) y los españoles se plan
taron en 24 puntos de ventaja (35
19 m. 12) sin mayor esfuerzo y con 
Antonio Martín otra vez convert
ido en la piedra angular del com
binado de Lolo Sainz.

La aparición de Epi (m. 16) en 
la pista encendió aún más las 
gradas, totalmente volcadas con 
la selección, en la que Pablo 
Laso estuvo algo menos entona
do que con su equipo, el Taugrés 
Vitoria.

Tras un amplio 51-33 en el 
descanso, España mantuvo todas 
sus constantes en el segundo pe
riodo, en el que también tuvieron

su oportunidad Alberto Herreros 
yJavi Fernández.

Todos los jugadores españo
les, excepto el estudiantil Juan 
Antonio Orenga y el madridista 
Pep Gárgol, actuaron en el cho
que, aunque fue Rafael Vecina 
uno de los más aplaudidos por el 
público malagueño, que no olvi
dó su paso por el Unicaja.

El bloque que actuó en el pa
sado Europeo volvió a dibujar un 
baloncesto veloz y se divirtió 
frente a la débil República Che
ca, pero le costó llegar a los cua
renta puntos de diferencia (101
61), más por la propia dinámica 
del partido que por dificultades 
técnicas.

El conjunto español volverá a 
jugar en el pabellón Ciudad Jar
dín el próximo sábado, ante Tur
quía, pero el trabajo de conjunto 
y el nuevo aire del equipo nacio
nal son una garantía para la se
lección.

Lolo Sainz, seleccionador na
cional, aseguró tras la victoria- 
que “la selección jugó con ilu
sión. entusiamo y fuerza, a pesar 
de lo abultado del resultado”.

“Antes del partido había dos 
problemas: primero, que no me 
gustan las fiestas, aunque hoy lo 
acepté porque era un motivo 
muy especial y, segundo, la total 
ignorancia sobre la selección 
checa, de la que sólo conocíamos 
a Jiri Okac y a un par de jugado
res más”, añadió el técnico.

Sainz alabó el comportamien
to de la afición malagueña, que 
le hizo sentirse “emocionado y 
orgulloso a la vez”.

Récord de Epi

Juan Antonio San Epifanio 
“Epi”, que ayer igualó el récord 
de 222 encuentros internaciona
les de Niño Buscató, expresó su 
alegría y satisfacción por igualar 
esta marca “producto de mucho

TELEFOTO EFE
Antonio Martín fue uno de los más destacados en el equipo español.

tiempo de trabajo, nada menos 
que diecinueve veranos conse
cutivos, a excepción del Mun
dial de 1.990 por una lesión".

“Todo el mundo se acuerda de 
mí, pero también hay que acor
darse de Niño, que ha tenido el 
récord durante veinte años. Ha 
habido un momento muy emoti
vo cuando todos los internacio
nales estaban en la pista, porque 
ha pasado de todo por mi cabeza 
y a algunos de ellos los vi por 
televisión cuando era pequeño", 
explicó el barcelonista.

Epi apuntó que en aquellos 
años se quería parecer a esos ju
gadores, y destacó “el momento 
del abrazo a Niño" como el más 
emotivo de todos.

“Málaga ha sido maravillosa, y 
la gente se ha volcado conmigo y 
con la selección", prosiguió Epi, 
quien subrayó que “España es muy 
superior a la República Checa"

“Agradezco a Lolo Sainz que 
me permita igualar este récord y 
espero poder superarlo en los 
próximos partidos. Cuando se ve 
cerca la retirada el baloncesto se 
vive más intensamente", afirmó 
el internacional.

Niño Buscató resaltó “la emo
tividad del homenaje y. sobre 
todo, el hecho de reunir a todos 
los internacionales". “Los re
cords están para ser batidos y es 
una alegría para mí que haya 
sido Epi el que lo consiga", dijo 
Buscató.

FUTBOL 
PRIMERA DIVISION

Celta. 2; Spórting, 2 
Valencia - R. Madrid (hoy) 
Logroñés, 1; Sevilla, 1 
Rayo Val!, 4; R. Sociedad, 1 
Ueida, 0; Albacete, 1. 
Tenerife. 2; Barcelona, 3. 
Rácing, 2: Zaragoza, 0. 
At. Madrid, 3; Osasuna, 0. 
Oviedo. 1; Valladolid, 0. 
Athétic, 3; Deportivo, 1.

SEGUNDA DIVISION

J. G. E. P. F. C. P
Sevilla....  11 6 4 1 20 8 16
Barcelona 11 7 2 2 22 11 16
Valencia.. 10 6 2 2 17 10 14
Athétic.... 11 6 2 2 20 13 14
Deportivo 11 5 4 2 12 5 14
Spórting.. 11 5 4 2 12 5 14
R. Madrid 10 5 2 3 16 11 12
At. Madrid 11 4 4 3 19 16 12
Rácing.... 11 5 2 4 10 8 12
Tenerife.. 11 5 2 4 17 18 12
R. Socied. 11 5 2 4 15 17 12
Albacete. 11 2 6 3 11 14 10
Celta....... 11 2 6 3 8 11 10
Rayo....... 11 4 1 6 16 19 9
Oviedo.... 11 3 3 5 8 14 9
Logroñés 11 3 1 7 12 17 7
Zaragoza 11 2 3 6 11 18 7
Osasuna. 11 3 1 7 13 21 7
Valladolid 11 2 3 6 6 14 7
Lleida..... 11 1 2 8 7 19 4

Composte/a - Mallorca (sábado) 
Villarreal • Marbella (domingo) 
Hércules - Toledo (sábado) 
Mérida 2; Athétic, 2 
Burgos, 1; Barcelona, 4. 
Español - Raíamos (hoy) 
Betis - Badajoz (sábado) 
Leganés - Castellón (sábado) 
R. Madrid, 2; Murcia, 0
Eibar, 2; Cádiz. 1

J. G.
Mallorca.. 10 6 
Badajoz.. 10 6 
Barcelona 11 4 
Compost. 10 6 
R. Madrid 11 6 
Español ..10 5 
Eibar  11 5 
Palamós .10 4 
Burgos.... 11 4
Toledo.... 10 3
Hércules .10 4
Betis....... 10 3
Murcia.... 11 3
Mérida.... 11 3
Castellón 10 2
Villarreal .10 3
Marbella.. 10 2
Athétic.... 11 2
Cádiz..... 11 1
Leganés.. 10 0

E. P. F. C. P
3 1 19 7 15
3 1 19 10 15
6 1 19 10 14
2 2 16 10 14
1 4 18 11 13
3 2 12 9 13
3 3 16 12 12
4 2 16 12 12
4 3 15 17 12
5 2 12 10 11
2 4 11 12 10
4 3 12 12 10
3 5 12 20 9
2 6 14 15 8
4 4 11 15 8
2 5 7 12 8
3 5 1115 7 
3 6 13 20 7
4 6 8 20 6
3 7 11 24 3

Aquí tiene su
HH

En los Concesionarios Oficiales Chryslcr-Jeep encontrará los modelos adecuados a las normativas del mercado nacional con asistencia técnica especializada y con la garantía única Chrysler-Jeep para España.

También disponible en 
versión 4.0 litros y 2.1 
litros Turbo Diesel. "

Ch r y s l e r  । GUADAMOTORj S.L
I Cira. Sepúlveda, 21.

LA LASTRILLA (SEGOVIA). Tel. 43 22 61.

' Jeep Cherokee desde]

IVA, impuesto de matriculación y transporte incluidos.

3.113.216 ptas?

Nuevo Jeep Cherokee 2.5
El más moderno exponente de la gama Cherokee. 

Aire acondicionado. Elevalunas eléctricos. Cierre 
centralizado. Volante regulable... TODO DE SERIE.
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esís EL FENOMENO DE MASAS DE NUESTROS DIAS

Ese fenómeno 
contemporáneo de masas 

que es el turismo, concepto 
que ya en más de una 

ocasión he utilizado, tiene 
una enorme fuerza, capaz 
de mover los resortes más 

poderosos en su favor. Y es 
que países, autonomías, 

provincias y ciudades han 
llegado al pleno 

convencimiento de que el 
turismo es, hoy, si no la 

primera, una de las 
preferentes fuentes de 

ingresos. Algunos lo han 
comprendido tarde, otros 

han seguido el tema desde 
hace años para 

consolidarle, y unos más 
tratan de mantener su 

hegemonía en este campo, 
aunque las dificultades son 

cada día mayores, por 
cuanto la oferta es muy 

amplia y tentadora y viene 
de todas las direcciones de 

la Rosa de los Vientos.

Pro captación de turistas

Los responsables de países y autonomías 
se esfuerzan para atraer visitantes

———PABLO MARTIN CANTALEJO

Las agencias de viajes y los 
touroperadores, que conocen 
muy bien el mercado, están ha- 
ctcndo ofertas muy interesantes 
> ventajosas para visitar países 
9ue, por unas u otras razones, a 
® os nos resultan exóticos y 
muy atractivos. He ahí como 
jemplo distintos lugares de 

g'spanoamérica, del Extremo
®nte y de Africa, puntos geo- 

VPn IC0S ^Ue para todos conslitu- 
X Una ^pecie de llamativo 
misterio.
en^ntr° de esta orientación, y 
frPnlnea con un programa muy 
acah entC de ^rias turísticas, se 
doSífn i?6 P^ducir en Madrid 
una eC a as*que ^orman Parte de 
va p adena que poco a poco se 
ción nd,endo por toda la na‘

País Vasco.
Ven y cuéntalo 

cio^r?epartaniento de Comer- 

t)iernnOnvUmo y Turismo del Go- 
P°rdiv esta real*zando, 
ña, Un ersas comarcas de Espa- 
sobre ses*ones informativas 
que aoupiu1^^05 -v ventajas 
risnic/ p 4 reSlón ofrece al tu- 
bierno v Una larea ^ue el ^°‘ 
detiem aSC° v*ene efectuando 
cerrar atr^s* V ahora acaba de 
“muestr^ ^adr*d una nueva 
hos día41 en la que durante va
de Vja- ha reunido a agencias 
Paraexn 'nformadores, etc. 
de^uen neirles todo lo atractivo 
Paña q u p? ugares* en una cam- 
^asco v ‘enc como lema “País 

Junto en y cuénla|o”.
etc., |Osdrenlrevistas, reuniones, 
m° VaSP^euPonsab,es del turis- 

' 0 han distribuido folle

tos sobre arte, costumbres, fol
clore, paisajes, ocio, gastrono
mía, etc., como asimismo unos 
libritos bajo el título “Dos cami
nos a Santiago”, es decir, el tra
dicional y el que puede pasar por 
las provincias vascas...

La clausura de esta campaña 
estuvo presidida por la consejera 
de Comercio, Consumó y Turis
mo del País Vasco, Rosa Diez, 
asistiendo numerosas personali
dades y periodistas. El ministro 
Corcuera hizo acto de presencia 
por breves momentos.

Más lejos, la isla de 
Guadalupe

Como decía al principio, aquí 
y allá nos preocupamos cada día 
más del turismo. Me acabo de 
referir a la campaña promovida 
por el Gobierno Vasco, que es el 
“aquí’, y nos encontramos con 
un “allá” distante miles de kiló
metros, como es la Isla de Gua
dalupe, situada entre el Caribe y 
el Atlántico. Desde allá han ve

nido miembros de la Oficina De
partamental de Turismo de la 
Guadalupe para, en colabora
ción con la Oficina Nacional del 
Turismo Francés, ofrecer en Ma
drid una información a los agen
tes de viajes y periodistas espe
cializados. Porque la Isla de 
Guadalupe ha iniciado un fuerte 
“ataque” para llevar turistas a su 
bello territorio, que en nuestra 
mente se impresiona con las ca
racterísticas estampas del mar 
verde, las playas blanquísimas y 
las gráciles siluetas de las pal
meras sobre las arenas.

Los responsables del turismo 
de allá han traído importantes 
ofertas para viajes individuales y 
en grupos, porque conocen los 
gustos españoles hacia aquellas 
paradisíacas tierras y quieren 
llevar turistas de acá a disfrutar 
de sus encantos. En la oferta se 
presentan posibilidades para 
realizar, por la isla, hasta seis 
circuitos por tierra y mar. La 
Guadalupe es un departamento 

francés con una superficie de 
1.702 km2 y una población total 
de 328.400 habitantes. Ocho son 
las islas importantes, la mayor la 
ya citada de Guadalupe, pero to
das con encantos propios.

La gastronomía

Es sabido que la gastronomía 
forma parte importante del turis
mo en todo el mundo. Y cabe 
destacar la cocina especial y ex
quisita del País Vasco, a cuya 
promoción turística me he refe
rido líneas arriba.

El vino es parte importante en 
la gastronomía, y de ahí que tam
bién los productores de caldos 
extremen sus cuidados en la di
vulgación de los mismos. Por 
ejemplo, el Consejo Regulador 
del Vino de Rioja acaba de pre
sentar las nuevas añadas de 
crianza, reserva y gran reserva 
de vinos de Rioja.

El culto al vino en la comarca 
riojana lleva a celebrar allí, con 
especial relieve, la Fiesta de la 
Vendimia, que se ha desarrollado 
con todo el ritual acostumbrado.

También en Cataluña se da un 
especial relieve a la Fiesta de la 
Vendimia, que este año ha teni
do lugar en Sitges, contando con 
la decidida colaboración de Bo
degas Miguel Torres y el Con
sorcio de Promoción Comercial 
de Cataluña. El pregón de la fies
ta estuvo a cargo de Luis Bettó- 
ni .*a y aquélla se dedicó este año 
a las Islas Canarias.

Por cierto que las menciona
das Bodegas Miguel Torres aca
ban de recibir la visita de la In
fanta Doña Cristina, que recorrió 
los viñedos y las bodegas de la 
empresa.

NOMBRES PROPIOS 
EN TURISMO

___________________________ P.M.C.

BELEN SANCHEZ, 
una gran promotora del tu
rismo cubano, responsa
ble de las relaciones de 
Cuba con los periodistas 
españoles, ha fallecido en 
La Habana. Contaba con 
muchas amistades en Es
paña, adonde acudía con 
frecuencia e invariable
mente a FITUR.

CLAUDIO MEFFERT, 
director de FITUR, ha sido 
elegido nuevo presidente de 
PATA España. PATA es la 
organización Pacific Asia 
Travel Association integra
da por la mayoría de los pro
fesionales en España intere
sados en el mercado turístico 
asiático.

Ma CARMEN FER
NANDEZ DE PARODI 
acaba de ser designada di
rectora para España y Por
tugal de la compañía aérea 
Austrian Airlines.

EL CLUB DE PREN
SA TURISTICA ha sido 
constituido en Madrid. Ini
cialmente le integran las 
publicaciones del sector tu
rístico Agent Travel, Avia
ción y Turismo. Congresos 
y Convenciones, España 
Hostelera y Turística, Gen
tes y Viajes, Guía Española 
del Transporte, IH/Horeca. 
SPIC, Viajar, Viajeros y 
Viajes y Vacaciones.

La OMT (Organiza
ción Mundial del Turis
mo) acaba de celebrar su 
X Asamblea General en 
Bali (Indonesia), bajo la 
presidencia de Antonio 
Enríquez Savignac.

M.C.D. 2022
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El rector de la Complutense Informó delas irregularidades eni selectividad

Villapalos propone el pago de las tasas 
en función de la renta y el rendimiento

El rector de la universi
dad Complutense, Gustavo 
Villapalos, propuso hoy es
tablecer unas tasas medias 
que supongan el 20 por 
ciento del coste de la plaza 
universitaria y, a partir de 
ahí, otras hacia arriba o ha
cia abajo, en función de la 
renta familir y el rendimien
to académico.

Madrid (Efe).— Villapalos 
compareció este mediodía ante 
la comisión de Educación y 
Cultura del Congreso para ex
plicar las posibles irregulari
dades cometidas en los exáme
nes de selectividad el pasado 
mes de junio en la universidad 
Complutense, que fueron de
nunciadas por el profesor del 
Instituto de Bachillerato de 
Chinchón, Luis Angel Fernán
dez Herrero.

El rector explicó que, tras el 
trabajo hecho por las comisio
nes creadas al efecto, se había 
concluido que hubo 62 errores 
(53 de ellos al transcribir las 
notas) y se constató que hubo 
una recomendación, a raíz de 
lo cual se abrió expediente por 
falta grave a la profesora titu
lar de Farmacia María Ester 
Parrondo y se envió una nota 
al Ministerio de Educación 
para que determine si se debe 
proceder a alguna actuación.

Los fallos, que fueron corre
gidos, se detectaron en la revi
sión de los exámenes de más 
de 900 alumnos y suponen, 
añadió Villapalos, un error del 
0,24 por ciento.

Villapalos apuntó la necesi
dad de que se practique una 
prueba de selectividad, aun
que resaltó que decidir qué

tipo de prueba es otra cuestión.
Para el rector de la Complu

tense, lo mejor sería una prue
ba general, similar a las anti
guas reválidas, y otra que haría 
cada centro o universidad.

Academia

Según Villapalos, el COU 
se ha convertido en una acade
mia para aprobar la selectivi
dad y el que los alumnos ten
gan que elegir entonces la op
ción de cara a los estudios uni
versitarios lleva a que un 10 
por ciento de los estudiantes se 
den cuenta de que se han equi
vocado cuando tienen que ele
gir carrera.

En opinión del rector de la 
Complutense las notas de ac
ceso tienen un efecto perverso 
y es que desplaza por una o dos 
décimas a alumnos de unas ca
rreras a otras, cuando en mu
chos casos la oferta de plazas 
y las demandasen primera op
ción son casi iguales, pero se 
desvirtúan por las notas.

Gustavo Villapalos abogó 
por una ley o marco dictada 
por el Gobierno o por el Parla
mento en el que se fije la dota
ción del Estado para la univer
sidad, que en cualquier caso 
deber ser suficiente para que 
ésta pueda subsistir.

En años como este, añadió, 

en el que las tasas no cubren 
el 20 por ciento del coste, y 
en el que la subvención nomi
nativa no crece, el desequili
brio de las universidades es 
patente.

Por otra parte, el nuevo Ins
tituto de Investigación Pluri- 
disciplinar de la Universida- 
desta semana y en el que se han 
invertido cerca de 4.000 millo
nes de pesetas, permitirá ini
ciar trabajos inéditos en Espa
ña en áreas como la cartografía 
cerebral.

El instituto fue inaugurado 
por el ministro de Educación y 
Ciencia, Gustavo Suarez Per- 
tierra.

M. Zaragoza, 
reelegido 
director 
general de la 
UNESCO

París (Efe).— El director ge
neral de la Organización de Na
ciones Unidas para la Educa
ción, la Ciencia y la Cultura 
(UNESCO), el español Federico 
Mayor Zaragoza, fue reelegido 
este fin de semana para un nuevo 
mandato de seis años.

La candidatura de Mayor Za
ragoza, aprobada previamente 
por el Consejo Ejecutivo de la 
UNESCO, recibió 168 votos fa
vorables de la Conferencia Ge
neral de este organismo, tres en 
contra y ninguna abstención o 
voto nulo.

Catedrático de bioquímica de 
las Universidad Autónoma de 
Madrid y de Granada, Mayor 
Zaragoza fue elegido por prime
ra vez director general de la 
UNESCO en 1987.

Tras conocer el resultado, 
Mayor Zaragoza expresó su ale
gría por el apoyo casi unánime 
recibido y resaltó que ello le dará 
fuerza para impulsar la tarea de 
cooperación intelectual y moral 
de la UNESCO.

“Hoy tenemos enormes posi
bilidades, pero también enormes 
amenazas. Las raíces de los pro
blemas ya no son las mismas y 
hoy debemos reinventar nuestra 
institución cuando nos acerca
mos al 50 aniversario de la crea
ción de las Naciones Unidas, 
dijo el director de la UNESCO a 
los periodistas. Entre los objeti
vos de su nuevo mandato, Mayor 
Zaragoza destacó conseguir la 
“educación para todos a tíñales 
de siglo".

“Debemos hacer frente a la 
pobreza y la miseria, y la única 
manera de solucionarlo es inten
tando divulgar el conocimiento 
y la educación por medios mas 
informales", agregó.

Más de 2,5 millones de españoles 
no han estudiado en su vida

Los colegios católicos impartirán el primer 
ciclo de ESO a partir del próximo curso

Madrid (Efe).— Algo más de 
dos millones y medio de españo
les, el 7,8 por ciento de los ma
yores de 10 años, no han cursado 
ninguna clase de estudios acadé
micos en su vida, según la En
cuesta Sociodemográfica 1991 
del Instituto Nacional de Esta
dística (INE).

De ellos cerca de 1.340.000 
son analfabetos y el resto apren
dieron a leer y escribir al margen 
de la enseñanza, según el estudio 
que además indica que la dife
rencia entre sexos respecto a la 
formación básica sigue siendo 
marcada todavía en la pobla
ción.

La proporción de mujeres sin 
estudios es superior a la de varo
nes en una relación de 3 a 2. 
También la tasa de analfabetas 
entre las mujeres es casi 2,5 ve
ces superior a la de los varones.

Estas diferencias entre sexo, 
indica la encuesta, desaparecen 
casi por completo si calculamos 
las tasas de sujetos sin estudios 
y analfabetos en la población es
pañola menor de 40 años.

La mitad de los españoles que 
ha ido a la escuela ha recibido 
previamente algún tipo de for
mación preescolar, el 38,4 por 
ciento han asistido a algún cen
tro educativo y un 7,7 por ciento 
han recibido la formación en el 
marco familiar o de forma priva
da.

Mientras en el grupo de jóve
nes entre 10 y 19 años tiene for
mación preescolar más del 80 
por ciento, habiéndola recibido 
casi todos (el 95 por ciento) en 
centros educativos, una tercera 
parte de la población de entre 40 
y 49 años ha recibido alguna cla
se de formación preescolar.

Abandono

Cerca de nueve millones de 
españoles (el 26,1 por ciento de 
los mayores de 10 años) han 
abandonado sin concluir algún 
ciclo de estudios académicos.De 
estos, el 53 por ciento correspon
den a las personas que han tenido 
que interrumpir su asistencia a la 
escuela antes de completar el ci
clo más elemental de formación.

Madrid (Efe).— Colegios ca
tólicos concertados, en número 
todavía sin determinar, imparti
rán a partir del curso 94/95 el 
primer ciclo de la Enseñanza Se
cundaria Obligatoria, informó el 
presidente de la patronal Educa
ción y Gestión (EG), Luis Alvá- 
rez.

El responsable de Educación 
y Gestión presentó en Madrid el 
congreso que celebrará la patro
nal en Zaragoza, del 11 al 13 de 
noviembre, para analizar los sie
te años pasados desde que se 
puso en marcha el sistema de 
conciertos, que obligan a una se
rie de requisitos que, en su opi
nión, reducen cada vez mas la 
autonomía de los centros.

Según Alvárez, durante el 
congreso se analizarán los dere
chos de los centros escolares 
como empresas, ya que imparten 
enseñanza gratuita a cambio de 
dinero, pero no son en nigún 
caso colegios públicos, aunque 
la tendencia de las administra
ciones educativas sea de tratar
les como tales.

En el proyecto de presupuestos 
para el 94 la partida para con
ciertos es de 102.489.685.000 
pesetas y en ellos figura un 
apartado para la puesta en mar
cha del primer ciclo de la Ense
ñanza Secundaria Obligatoria 
(ESO) que equivale a los actua
les 7 y 8 de EGB.

En los presupuestos para los 
centros concertados crecen en 
un 4 por ciento los gastos de 
funcionamiento y en un 2 por 
ciento los de gastos variables, 
pero los salarios para el profeso
rado se congelan, manifestó el 
presidente de EG.

Déficit

Alvárez indicó que el déficit 
de los colegios concertados as
ciende a 141 .()(K) millones de pe
setas. que ha ahorrado el sector 
al no amortizar los edificios y 
con una economía muy austera.

Luis Alvárez comentó que 
500 centros católicos, de los 900 
que lo han solicitado, están au
torizados para impartir la Educa
ción Secundaria Obligatoria y

que esas peticiones suponen 
85 por ciento del total de la e 
señaza privada, concertada o 
concertada.

Añadió que los colegios va 
Heos son los que están mej 
preparados, tanto de la onsen 
za pública como de la pn'3 |3 
para poner en práctica 
LOGSE y que durante el con^ 
so se estudiarán las necesida 
para preparar a sus mando^ 
rectivos para hacer trenie eVa 
puesta en marcha de la n
Formación Profesional y a 
cambios educativos que sup^ 
la integración en Europa ¡,

Educación y Gestión ha 
lado a los sindicatos a qllL P , a 
cipen en el congreso, P0^^ 
su juicio, es necesario reL°, co
rar el marco de negociad 
lectiva del sector. ^5-

La patronal Educación) <
tión agrupa a 1.852 enl t¡|iia' 
educativas, de las que apr st1fl 
damente el 90 por cn-U co*1 
centros concertados, 
53.000 trabajadores y I *5 ‘ 
alumnos.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 11 de noviembre de 1993 CULTURA

EL GOZO DE LA EXPRESION

La Torre de Babel ocasionó la confusión de los humanos por culpa de su capacidad para crear idiomas distintos. ARCHIVO

Quiero hoy reflexionar 
en voz alta a propósito de 
esa faceta inseparable de 
nuestra condición huma
na, su calidad de babélica, 
y que, lógicamente, en 
cada época del histórico 
vivir ha tenido matices 
particulares, que en nues
tra era de la civilización de 
la comunicación total y 
vertiginada (que hemos 
creado o que nos imponen) 
ofrece cualidades peculia
res.

—------------------------------JOSE A. POSTIGO

Mas, ¡cuidado!, no voy a re- 
exionar en voz alta con alguna 

malidad de esas que el humano 
osea mirándose el ombligo, es 
ecir, redundando en lo obvio, lo 

Que es un peligro aterrador para 
los lingüistas. No. Pretendo, 
Wemente, hablar como en 

enos de utopía entusiasmada, 
J el único y principal fin de 

uJJendenne a voz en grito de 
presiones lingüísticas que casi 

' ^Dpre considero gratuitas, 
nan tras.veces son agresiones de 
^analistas, cuando no propias 
der1?601603108 Con Poder’ y P°- 
Que lna"ciero y de con-mercio, 
Pues^h P°C,er m3S avasalladof 
de | 3 • e* Paso impunemente 
dei^ ^cuitos más delicados 

I erebro y la sensibilidad. 
res e^,0’si. alguno de los lecto- 
se d; ldenlifica con lo que aquí 
menip6’ u ^ec‘de vivir mínima- 
si°nes d°p i aV‘S0 de estas agre" 
exner *engua, espero que el 
^mento |e Sea como miel 
hablan ,0JUelas- Pudiera ser que 
v¡entre ? COmo él sabe desde el 
Quieren 6 SU madre’ y no como 
sienta e lrnP°nerle o embutirle, 
celita d £°Z0 de v’v‘r una Par" 
es°sí p6 SU bbertad; pequeñita, 
dad o i, °mo un. Pueblo* una ciu- 
^rá Provincia lo son, pero 
^SXemPve su libertad.

Trente a los papanatistas, conservemos el gusto por la palabra correcta”

Babelismo, aceleración y otras agresiones 
lingüísticas de los mentecatos con poder

¿Se imaginan a Madrid con más de 1.200 variedades idiomáticas?
Quisiera que las líneas que si

guen, sin pecar de ininteligibles, 
sí fuesen escuetas y, desde lue
go, al modo llano. Y así, se debe 
aclarar, aunque sea someramen
te, qué es eso del babelismo.

La confusión de los 
humanos

Es fácil deducir que estamos 
hablando de aquel fenómeno 
que la historia o la crónica fan
tástica recogida en la Biblia in
mortalizó en su episodio de la 
Torre de Babel, o de la confusión 
de los humanos por culpa de su 
capacidad casi infinita para crear 
idiomas distintos.

A este último respecto, sólo 
un ejemplo: En la isla de Nueva 
Guinea, y en la nación conocida 
como Papua Nueva Guinea, que 
no sobrepasa los dos millones de 
habitantes, se han registrado más 
de 600 idiomas, o quizás moda
lidades regionales; o ... Sea lo

_______________________ JAR.
Termino indicando que, en 

lo sucesivo, intentaré mostrar y 
analizar dos aspectos claves de 
nuestro babelismo: Por qué es 
humillante y vacío (nos deja 
sin palabra, sin pronuncia
ción), y donde nos encontra
mos las muestras más notables, 
que no únicas, de esas fuentes 
de confusión, por aceleración 

que fuere, imaginemos a Madrid 
(cinco millones de habitantes) 
con más de 1.200 variedades 
idiomáticas. ¿Es o no es el hu
mano, por esencia, creador o fa
bricante de la torre de Babel?

Pero vamos a descender a 
nuestro terreno, en un doble sen
tido. Dejemos, por un lado, las 
esferas de las generalizaciones, 
y por otro, atengámonos a nues
tro vivir individual, en medio de 
agresiones incontables, todas 
perfectamente organizadas; tan
to, que de tan camufladas, sobre
pasan nuestros niveles de asom
bro y posterior reflexión. Estos 
dos sentidos de una misma reali
dad los encontrará el lector en
tremezclados a partir de ahora.

Evolución no forzada

El ensayo que desde hace 
tiempo preparo a propósito de 
esa desconocida, hermosa y ma
ravillosa pieza creativa del Mar

Muerte de la individualidad
alevosa. Pero no puedo resistir
me a adelantar una de las mu
chas conclusiones a las que 
puedo llegar en mi discurrir.

Es bien seguro que llevamos 
la muerte clavada en nuestro 
ser, pero, sin embargo, no con
sentimos que nadie nos la pro
voque; es la pura dignidad de 
nuestra individualidad. Pues en 
el mismo nivel de importancia

qués de Lozoya El Regidor (y 
que no tengo prisa en terminar, 
pues quisiera que fuese mi últi
mo homenaje a un gran ser), tie
ne sus raíces hincadas —por gra
cia de don Juan de Contreras, por 
supuesto— en una realidad del 
humano de verdad extraordina
ria y que en él y su novela se 
cumplió a la perfección (como 
sucede, por supuesto, en toda 
gran pieza creativa):

Don Juan de Contreras utiliza 
—¡ahí es nada!— PALABRAS 
apropiadas. Eso es, PALABRAS 
que ante nuestros ojos, oídos y 
pronunciaciones nos señalan a 
las cosas, a nuestras cosas, y ac
ciones, y estados de ánimo. PA
LABRAS aprendidas en sus con
textos psicológicos, sociales y 
económicos perfectos; a un rit
mo sosegado; contrastadas 
siempre y mesuradamente con 
sus hermanos de lengua, y con 
las de otras lenguas.

vital está situada nuestra cone
xión con nuestras lenguas ma
dres. Van a cambiar, van a de
saparecer, pero no consinta
mos que nadie nos lo provo
que.

El babelismo craso y desbo
cado es uno de los quicios su
tilmente agrietados sobre el 
que gira una de las muertes de 
nuestra individualidad.

Unas a otras se dan fuerza, 
amplitud de significado y longe
vidad, viendo cómo, en el trans
currir de sus vidas, una? se suce
den a las otras, o cómo desapa
recen, pero con lógica y gracia, 
la que tiene aquella PALABRA 
que la sustituye.

Y así podríamos continuar 
con muchas más notas o des
cripciones que cualquier lec
tor consciente de su lengua 
madre (bastantes más de los 
que algunos prohombres de la 
educación y política creen) 
puede añadir para calificar 
eso tan hermoso que son las 
PALABRAS con las que desig
namos, o calificamos, o con 
las que nos mostramos los 
unos a los otros, día a día o 
segundo a segundo.

Pues bien, es casualmente a 
partir de ejemplos de lengua 
como el mencionado (y dece
nas de clásicos más) y, cómo 
no a partir del modo de expre
sarse de millones de personas, 
que en nuestro idioma hablan 
aún con cuidado, utilizando 
PALABRAS y FRASES preci
sas, donde quiero mostrar mi 
prevención ante la confusión, 
el barullo, la humillación, el 
vacío, la BABEL, en una pala
bra, a la que nos someten cier
tos segmentos perfectamente 
identificables por su indigni
dad lingüística, comercial y 
empresarial (por muy multi
nacionales que aparezcan, por 
ejemplo).

.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S. .5. SUDAN
I■ C?" cl plan cmergencia de 1NTERMÓN para atender a las miles de familias de desplazados que rehacen su vida en zonas más seguras de Sudán.

1NTERMON continúa con el plan de emergencia y rehabilitación en Somalia y ahora Sudán también requiere nuestra solidaridad.

Donativos: Cuenta "INTERMÓN Emergencia": 
”la Caixa” - Ag. 0765 c/c 0200-1154-11

Caja de Madrid - Ag. 1768 c/c 6000-3000-45
(Puedes hacerlo efectivo mediante transferencia bancaria desde tu propio Banco o Caja.)

FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Al varado. 12 - 28039 Mu Vid - Tel. (91) 534 28 20
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Aquel otoño tranquilo
MANUEL GONZALEZ ALVAREZ

¡Qué fragancia daba el bosque 
aquel otoño tranquilo!
Todo el campo era una 

[almohada 
de hojas, retama y pino, 
que yo pisaba y pisaba 
como un pájaro mecido.

Las más secas resonaban, 
las verdes se iban prensando 
al peso del cuerpo hundido!

Mi flama se fue llenando 
de aquel olor mortecino 
que daban las hojas secas, 
las retamas y los pinos, 
y las pinas y piñones 
y hasta los cardos vecinos.

Qué fragancia daba el bosque 
aquel otoño tranquilo! 
Las aves iban alegres 
por el follaje caído, 
sus crías ya estaban grandes, 
abandonaron los nidos, 
y el bosque era una alfombra 
en todo su algarabío.

Cómo me acuerdo gozoso 
de aquel otoño en el bosque 
entre mis versos perdidos, 
recordando los amores 
de aquel ya lejano estío.

A los nombres me antojaba 
de llenarlos de adjetivos: 
pásele a Carmen “mimosa” 
como aquel sauce caído 
que sus ramas le adornaban 
pareciendo un crucifijo. 
Le puse a María “olores” 
porque olía a mil aromas 
que había en los derredores.

¡Qué fragancia daba el bosque 
aquel otoño tranquilo! 
Todo el campo era una 

[almohada

de hojas, retama y pino.

Pero hay otoños, y hay bosques 
en que ha pasado un impío 
y le ha prendido la mecha 
y lo ha dejado dormido.

Ya no resuenan las hojas _ 
ni los pies se me han hundido, 
ni me ha llegado el olor 
de retamas y tomillos.

Sólo cenizas y polvo, 
sólo soledad y cirios 
lucen árboles del bosque, 
calcinados y torcidos.

Ya no hay fragancia en el bosque 
y las aves ya se han ido 
o las han quemado vivas 
—porque pasó un asesino—!

Hoy ya no rima mi verso, 
hoy ya no brotan mis ripios 
para cantarle a María, 
para adornarle con mimos. 
Hoy me brotan maldiciones, 
exclamaciones y gritos 
para llamarles ¡cobardes!, 
¡asesinos!, ¡asesinos!

Pero ¿qué os ha hecho el 
[bosque?

¿Qué os hicieron los pinos, 
los pájaros y las flores 
y los lugares tranquilos, 
donde sueñan los poetas, 
en donde cantan los mirlos?

¡Asesinos!, ¡asesinos!

Hoy ya no rima mi verso, 
la fragancia se ha perdido, 
no huele el campo a retama 
ni huele el campo a tomillo, 
y el bosque es un cementerio 
donde se pierden mis gritos: 
¡Asesinos!, ¡asesinos!!!

Gratitud a nuestros mayores
FCO. RANERA GARCIA-CONDE

Cuánto han cambiado los 
[tiempos 

y obligaciones aquellas 
de ir a lavar al arroyo 
llevando la ropa cuestas, 
lavarla y echarla al sol 
sobre la tupida hierba 
para que se blanqueara 
regándola con frecuencia. 
Otras veces a los hornos 
el escriño a la cabeza 
iban a cocer el pan 
que amasaban en la artesa.

O camino de la fuente 
el cántaro en la cadera 
y en la otra cadera el niño 
que no dormía la siesta; 
pues no había cochecitos, 
ni cuartos para niñeras 
y cada mujer tenía 
de niños media docena. 
Digo, por término medio, 
y río me paso en la cuenta.

¡Qué mujeres las de antaño! 
cuanta lucha, cuanta entrega 
para sacar la familia, 
a veces con tal miseria 
de no tener para el hijo 
ni un trozo de pan siquiera, 
pero siempre confiaron 
en Dios y su providencia; 
El, que mantiene a las aves 
que no siembran ni cosechan 
y que a los lirios les viste 
con más galas que la ciencia. 
Hoy han cambiado los tiempos 
y las labores aquellas.

¿Quién no tiene lavadora 
automática de esas 
que lavan y dan blancura 
y dejan la ropa seca? 
¿El frigorífico lleno 
y colmada la despensa? 
y, por supuesto, pan tierno 
que lo duro lo desecha.

A pesar de la abundancia 
no nacen niños apenas;

se dice que es sacrificio, 
en esta vida moderna 
que no hay que traer el agua, 
ni amasar pan en la artesa, 
ni que lavar los pañales, 
ni dar a los niños teta. 
Pañales de pon y tira 
se ofrecen en cualquier tienda 
y en la farmacia productos 
como la leche materna 
y, por supuesto, el dinero 
en ningún medio escasea. 
¡ Se habla de sacrificio 
cuando la abundancia atesta! 
¡Cuánto hay que agradecer 
a aquellas madres y abuelas! 
Aquella mujer de antaño, 
tal vez por no ser modernas. 
¡Cuántos debemos la vida 
al sacrificio de ellas! 
Una madre es una madre 
con abundancia o sin ella, 
pero la de la abundancia, 
no sabe el sufrir de aquélla, 
que un niño le pide pan 
cuando no hay pan en la artesa

Camino de Santiago
(A noventa y nueve peregrinos segovianos, 

muchas gracias, de la número cien)
PEÑA CID GARCIA

Caminando hacia Santiago 
son tus pasos, peregrino, 
sudorosos y cansados, 
un muy largo y gran camino. 
Cuesta arriba, cuesta abajo, 
vuelta, llano y a seguir, 
la mochila ya te pesa,

VICTOR CORCOBA

No se olvide, caminante de 
laureles perecederos, que los 
aplausos carecen de solidez en él 
tiempo. Hay que hacer el cami
no día a día, sin caer en las 
vanidades humanas, rindiendo 
cuentas a los fondos y a las for
mas, sin plumajes arrogantes 
que ensucien el rostro de la luna. 
Ni fies ni porfíes, ni prometas lo 
incierto por lo cierto. Porque 
llameando en la autenticidad, 
como un sol en la primavera de 
los cerezos, los fulgores son 
jardines poéticos y aquí ya cua
jan vida que no se acaba con los 
relojes de segundero instantá

¡Y lo vas a conseguir!
Un arroyo o una fuente 
y la sombra de los árboles, 
compartirás con la gente 
tu alegría y tus dolores, 
tu fe y caminar constantes 
y la vida ¡Y sus colores!

Hoy, figura, mañana sepultura
neo. La muerte no existe para los 
labios de pétalos.

Cuando contemplo mejillas 
que no son el espejo del alma, 
densamente cargadas de pom
pas vanas, ensalzadas por la ig
norancia, insolidarias, con ta
lante chulesco, vociferadores 
insubstanciales que se pierden 
entre el ápice de los absurdos, 
siento tristeza en los párpados 
comosiuna nuez se clavara en la 
mirada. Cuándo el hombre se 
dará por aludido, que nadie es 
más que nadie. La falla de estilo 
estruja la elegancia y hace un 
mundo sin latidos.

Los violentos zarpazos del 
“figura" azotan venas de liber
tad celeste, incrustan aires vani

Tu meta ya cerca está, 
pero al final del camino 
sólo al ver la catedral 
sabrás que no estás rendido, 
y nada te dolerá.
Verás a Santiago, amigo, 
de ti y de los demás.

locuentes, peinan aceros de 
águilas; por sentir la sensualidad 
del señor/a, que todo lo puede, 
son capaces de marchitar el 
perfume de la aurora. Coleccio
nan fantasías, necesitan sentirse 
mandamases. Han llegado a 
creérselo, y fingen, Aparentan, 
suponen que toda la selva es 
suya. Esto es lo trágico de los 
ruiseñores. Por ello, debemos 
proclamar, con el silencio de las 
flores, jardines de alba antes que 
figurones, que aparentan más de 
lo que son, en el diario de los 
año. ixi obra permanece por 
encima de los suplicios de ago
nía. Porque quien es, está. Pero 
yo no vi un “figura”, sino unos 
brazos abiertos como el ciclo.

Castilla-León
CALINA

Si atónito te quedas caminante 
contemplando mi tierra castellana, 
no extrañes el orgullo que se siente 
al tener tanta gloria bien guardada.

No detengas tu ilusión de peregrino, 
admira las bellezas que encuentras al pasar, 
aldeas semiocultas cargadas de silencio, 
pueblos llenos de vida que te fascinarán

Extensas mesetas sembradas de trigo, 
regalo del hombre esforzado y tenaz. 
Cañones inmensos que hieren el suelo 
que son buen refugio del ave rapaz.

Iglesias románicas del más puro estilo 
lanzando a los cielos sonidos de gloria, 
lugar de descanso del viejo guerrero 
que acude a su amparo buscando la paz.

Castillos airosos ganados con sangre, 
que dieron el nombre a nuestra región, 
en torres y almenas ondea el estandarte 
que hasta el nuevo mundo se llevó Colón.

Leyendas escritas en duro granito, 
mensajes proféticos de amor y humildad, 
no profanes este suelo, peregrino.
¡¡Forjó un gran imperio de hermandad!!

M.C.D. 2022
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Viernes 12 de noviembre de 
1993.
Van 316 días, faltan 49.
Sol: De 7,56 a 18,1.
> SANTORAL

Santos: Emiliano, Publio, Be
nedicto, Isaac, Mateo.
> FARMACIA DE GUARDIA 
Segovia: Barbero de la Serna, 
José Zorrilla, 41.

Bono^Loto
Miércoles, 10

Martes, 9

9 25 38 42 43 48

Lunes, 8 

19¡3l|32j42|44 49,

Viernes, 5

1 2 3 14 24 46

Sábado, 6 

5 10[14 17 24 33

Jueves,4

21 23 26 3l ' 37 40 
1 nein. o

aatass
Miércoles, 10

74.619
Manes, 9

93.995
Ciernes. 5

40.820
023

Lunes, 8 

12.754

Jueves, 4 

85.193

Es t o  no  es una 
^EMERGENCIA

en los casos extremos 
fs eces“amos tu ayuda.

necesidad diaria. 
hazt e d o n an t e

SANGRE

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila ...................... ..... 12,8 4,0
Burgos................... ..... 10,0 6,2 0,3
León........................ ..... 9,2 6,4 4,3
Falencia................. ..... 9,4 6,5
Salamanca ............ ..... 13,0 5,8 0,8
Segovia ................. ..... 13,8 6,5
Soria........................ ..... 12,0 4,6 0,4
Valladolid ............ ..... 10,4 8.0 0.1
Zamora................... ..... 12,6 9,0

TEMPERATURAS EN DESCENSO

Para hoy, muy nuboso en el NE, y zonas montañosas del 
N, con algunas precipitaciones dispersas, intervalos nubosos 
en el resto. Brumas. Temperaturas en ligero descenso en el 
NE, sin cambios en el resto, con máximas previstas entre 9 y 
13 grados. Vientos flojos variables.

Para mañana, nuboso en el NE y zonas montañosas del N, 
con posibilidad de algún chubasco aislado, predominio de 
cielos poco nubosos en el resto, con bancos de niebla. 
Temperaturas en descenso, moderado en las mínimas, con 
heladas débiles, ligero en las máximas, con mínimas previstas 
entre -2 y 3 grados. Vientos flojos variables.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

LA CASA 
DEL SIGLO XV

—Pintura. A. Cristóbal Hi
guera. Hasta el 18 de noviembre.

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural Caja Segovia)

— Exposición permanente. 
Sala del escultor Florentino Tra
pero.

SALA UNTURBE 
CASINO 

DE LA UNION

— Oleos. Pablo Caballero. 
Hasta el 15 de noviembre. Ho
rario: laborales, de 19,00 a 
21.00 horas. Sábados y festivos 
de 12, a 14 de 19,00 a 21,00 
horas.

CERVECERIA 
SANTANA

— Oleos sobre lienzo. 
Ivana. Hasta el 1 I de no
viembre.

ESCUELA DE ARTES 
APLICADAS Y OFICIOS

— “Paper bags”. Christian 
Hugo Martín. Hasta el 28 de no
viembre.

LA CASA DE LA 
ALHONDKiA

— Exposición itinerante. San 
Segundo. Hasta el 20.

CUELLAR

GALERIA DE ARTE 
MODESTO FRAILE 
ANTIGÜEDADES

— Pintura. Luis Cabrera Her
nández. Obra reciente. Hasta el 
16 de noviembre.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones perma
nentes: “Cristal de La 
Granja", siglo XVIII; “Vi
drio europeo”, siglo XVI- 
XIX; y “Tecnología del 
Vidrio". Horario de 11,00 
a 19,00 horas ininterrum
pidamente. Cerrado lunes 
y martes.

R!AZA

CENTRO CULTURAL 
NUESTRA 

SEÑORA DEL MANTO

— Certamen autonómico 
de ilustración. Hasta el 14 de 
noviembre. Horario de 10,00 
a 13,00 horas y de 18,00 a 
21,00 horas

CANTALEJO

CENTRO CULTURAL 
CAJA SEGOVIA

— Aves migradoras. SEO / 
Birdlife. Hasta el 12 de noviem
bre.

BRIEVA

GALERIA DE ARTE 
EL PALOMAR

— Pintura. Xavier Blanch 
Plá.

■ AVISOS

CAPEDRAL

El cabildo de la Santa Iglesia 
Catedral comunica que el mu
sco estará cerrado por obras 
desde el día 10 de noviembre 
hasta el día 3 de diciembre, am
bos inclusive.

La Catedral permanecerá 
abierta de 9.00 a 13,00 horas por 
las mañanas y de 15,00 a 18,00 
horas, por las tardes.

MADRES 
CONCEPCIONISTAS

Se pone en conocimiento de 
todas las exalumnas del colegio de 
Madres Concepcionistas que hoy 
jueves, a las 19,30 horas se tendrá 
la celebración de la eucaristía por 
los familiares difuntos de las mis
mas en el colegio.

■ CONFERENCIAS

NUESTRO ENTORNO

El salón de la Junta será hoy 
escenario, a partir de las 20.00 
horas, de una mesa redonda y co
loquio que versará sobre las 
“Amenazas a nuestro entorno". 
Organizado por el grupo “Libera
ción" participarán Miguel Angel 
Moreno, de la Asociación Dura- 
tón. Javier Palacios de “La Vere
da" y Paco Castejón, miembro de 
“Liberación" y AEDENAT.

PEÑA “EL ESPONTANEO"

IX Ciclo Taurino de la peña 
taurina “El Espontáneo". A las 
20,00 horas, en los salones de la 
Caja. Hoy Alberto Gallego Cruz 
y mañana Victorino Martín. Mo
dera Pablo Pastor.

RECOMENDAMOS
■ CUARTETO 

DE PRAGA
Esta tarde en el teatro Juan 

Bravo el Cuarteto de Praga ofre
cerá un concierto, a partir de las 
20,00 horas.

Colabora la Sociedad Filar
mónica de Segovia y la Junta de 
Castilla y León.

Próximos conciertos de la So
ciedad Filarmónica: Día 15 de 
noviembre. Gran Big Band de la 
Radio de Praga, en la sala Zuloa- 
ga, 8 tarde.

Día 22 de noviembre, teatro 
Juan Bravo, 8 tarde, pianista 
Dan Grigore.

Día 28 de diciembre. Orques
ta Filarmónica de Bohemia Oc
cidental, teatro Juan Bravo, 8 
tarde.

* ADEMAS

ENSEÑANZAS NO 
ESCOLARIZADAS

La Dirección Provincial 
del MEC comunica que sur
gidos diversos problemas 
técnicos en relación con la 
pruebas de enseñanza no es- 
colarizadas para la obten
ción del título de técnico au
xiliar, el comienzo de la ce
lebración de las mismas se 
traslada al día 29.

Pruebas de Enseñanza no 
Escolarizadas para la obten
ción del título de FP de pri
mer grado.

— Lunes, día 29 de* no
viembre a las 11,00 horas. 
Area de Ciencias Aplica
das. -

— Lunes, día 29 de no
viembre a las 16.00 horas. 
Area Formativa Común.

— Martes, día 30 de no
viembre a las 9.00 horas. 
Area de Conocimientos 
Técnicos y Prácticos.

— Los alumnos de las 
ramas sanitaria, madera y 
peluquería-estética debe
rán presentarse en el Insi- 
tuto de Formación Profe
sional “Ezcquiel González”. 
de Segovia, plaza del Salva
dor. número I.

— Los alumnos de las ra
mas administrativa y co
mercial, electricidad y elec
trónica, hostelería, metal y 
automoción deberán pre
sentarse en el Insituto Poli
técnico de Formación Pro
fesional de Segovia, calle 
Avila, número 1, barrio de 
La Albuera. No obstante los 
alumnos que deban presen
tarse a la prueba del Area de 
Conocimientos Teóricos y 
Prácticos en las ramas de 
hostelería, metal y automo
ción deberán desplazarse 
para realizarla al Instituto 
de Formación Profesional 
“Angel del Alcázar" de Se
govia. carretera de San Ilde
fonso, s/n°. Este comunica
do anula el anterior.

M.C.D. 2022
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Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

. > OFERTAS EMPLEO
* O COMERCIALES 

r> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

| ALQUILERES ▼
LOCAL planta baja y semisótano, 
mejor sitio José Zorrilla, acondi
cionado, sin traspaso. Teléfono 
425802 (mañanas).

ALQUILO aulas por horas, días, 
m*M, Teléfono 424282.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.

ALQUILO o vendo piso amuebla
do, en Vía Roma. Teléfono 
432540, de 9 a 1.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 437229 (de 4 a 6).

SE ALQUILAN pisos: amueblado 
con dos habitaciones y cuatro ha
bitaciones sin amueblar. Eze- 
quiel González, 37 (conserjería).

ALQUILO piso céntrico con cale
facción individual. Teléfono 
437533.

SE ALQUILA piso nuevo, calefac
ción individual. Teléfono 424892.

SE NECESITA persona para com
partir piso. Teléfonos 417205 y 
420905.

i ENSEÑANZAS ▼
STUDIO’21. Reciente convocato
ria B.O.P. 27/10/93, 8 plazas Poli
cía Municipal. Próxima convoca
toria aproximadamente 4 plazas 
Bomberos. Exámenes diciem
bre-enero. Impartidas por miem
bros del Cuerpo. Cascos, 9. Telé
fono 434010.

LOCOS. OPOSICIONES. Co
mienzo grupos reducidos: Auxi
liares Insalud. Auxiliares y Agen
tes de Justicia. Profesorado es
pecialista y funcionario. Excelen
tes resultados. José Zorrilla, 5. 
Teléfono 435613.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende piso, Bordadores. 
3 dormitorios, planta 2*. Para re
formar.

TOVAR. Vende piso Obispo Que- 
sada. 3 dormitorios. Calefacción 
individual. Segundo.

43 59 50 ® 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: HONTALBILLA. 120 
mz. Dos plantas más aprovecha
miento. Patio 70 mz. Posibilidad 
de ampliar.

HABITAT: TORRE VAL DE SAN 
PEDRO. 85 mz. Dos plantas. Re
cién rehabilitado. Ocasión.

HABITAT: SOTOSALBOS. 158 
mz. A estrenar. 2 plantas. Jardín. 
Precio interesantísimo.

HABITAT: VALVERDE. 500 m2. 
Dos viviendas. Con garaje. Bode
ga. Piscina. Jardín 500 m2. Infór
mese.

HABITAT: TENZUELA. 800 mz. 
Parcela 11.500 m2. Perfecto esta
do. Unica en la zona. Visítela.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
masen gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

NOVO
agencia de la propiedad inmobiliaria 

A.P.I. n° 12.948

Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 4417 29

AMBITO. Vende 3 últimas plazas 
de garaje. Barrio de San Marcos.

VENDO acción Casino la Unión. 
Teléfono 423817.

SE VENDE leña de encina seca. 
Teléfono 431513.

TOVAR. Vende piso, Vía Roma. 
3 dormitorios, garaje, 2 baños.

TOVAR. Vende pisos. Bajada de 
la Canaleja. 1,2 dormitorios.

AMBITO 
AGENCIA INMOBILIARIA 

Plaza Mayor, 13 44 30 33

AMBITO. “Mercado Inmobilia
rio". Reciba gratis en su domici
lio, revista de información de 
pisos, locales y fincas rústicas: 
compra, venta o alquiler. ¡Pídala! 
443033.

AMBITO. Vende casona para re
habilitar con jardín a 8 km. de Se
govia.

AMBITO. Vendecasa para rehabi
litar a 6 km. de Segovia.

AMBITO. “Mercado Inmobilia
rio". Reciba gratis en su domici
lio, revista de Información de 
pisos, locales y fincas rústicas: 
compra, venta o alquiler. ¡Pídala! 
443033.

TRABAJO ▼
SE NECESITAcocinero. Teléfono 
434807.

SE NECESITA limpiadora. Mesón 
de Cándido. Teléfono 428103.

SE NECESITA conductor para 
tráiler con carnet de primera. Te
léfono 141512.

NECESITO extra de camarero 
para viernes y sábados. Teléfo
nos 432838-441072.

NECESITO empleada de hogar, 
niños y casa, experiencia. Teléfo
no 445324.

SE NECESITA aprendiz de co
mercio. 16/17 años. Teléfono 
440211.
¿BUSCAS TRABAJO? RH. Te 
ofrece otra solución. Inscríbete 
en nuestra Base de datos. RH. Tri
nidad, 14. Teléfono 443657.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le* 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

VARIOS ▼
DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas. 
Rapidez, eficacia. España, ex
tranjero. Teléfonos 5939600
5939660.

VEHICULOS ▼

VENDO R-9, SG...D, barato. Te
léfono 444778 (tardes).

VENTAS ▼
MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m*. 
Teléfonos 420826-434839 (Taba- 
nera).

VENDO o alquilo plaza garaje, 
calle Coca, 8. Teléfono 91/ 
7266533 y en Segovia 436127.

, UELMTUO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

LAS BEBIDAS ALCOHOLICAS SE ESTAN 
ACABANDO EN NORTEAMERICA

Nueva York.—En muchos almacenes de bebidas alcohóli-
cas de esta ciudad han aparecido carteles que dicen: “No 
tenemos ‘whisky’ importado", carencia o escasez que se 
extiende a todo el área nacional. Las provisiones de “whisky” 
doméstico se hallan igualmente muy mermadas, pues se está 
bebiendo desde hace casi dos años sobre las reservas, ya que 
la destilación de alcohol bebestible fue paralizada a raíz de la 
guerra con objeto de dedicar integramente la labor de esa 
industria al esfuerzo bélico.

Hoy Estados Unidos tiene más de cuatrocientos millones 
de galones de alcohol bebestible almacenados. Pero estas 
existencias no podrán renovarse hasta que se restablezca la 
paz. Si la guerra se prolongase, los norteamericanos estarán 
amenazados de un régimen seco. Existe un déficit que se 
compensa con importaciones de alcohol mejicano, cubano o 
portorriqueño.../... 1

Todavía abundan los vinos de California, los roñes de Cuba 
y Puerto Rico y el coñac español, con precios que oscilan 
alrededor de los cinco dólares la botella. Los almacenes 
tienen gran demanda del jerez español, que no siempre se 
encuentra, y que vale entre tres y cinco dólares, y sus imita
ciones de California, ai como las del vino de Oporto, que
están conquistando una gran clientela.

EXPRESION DE GRATITUD
La familia de

Angel Herranz, López
(Q. E. P. D.)

Testimonia por este medio su gratitud a 
todos los organismos estatales, a los medios 
de comunicación y difusión y a la colabora
ción ciudadana por la ayuda que les prestaron 
en la localización de su hijo, así como a todos 
los que les manifestaron su condolencia y les 
acompañaron en el sepelio y cultos celebra
dos por el eterno descanso de su alma.

Institución Cultural Valdelafuente, S.A.
Por acuerdo tomado por unanimidad de la Junta General Universal, celebrada 

el día 15 de Octubre de 1993, y en relación con los Artículos 96,106 y 150, de la Ley 
de Sociedades Anónimas, y 97 y 98 de su Reglamento, y nota del Sr. Registrador 
Mercantil, se procede a la publicación del cambio de objeto social de la Sociedad, en 

la siguiente forma:
Artículo 3’.— La Sociedad tiene por objeto social:
a) La adquisición, administración, promoción y arrendamiento de fincas 

rústicas y urbanas.
b) Promover, crear, administrar, gestionary fomentar actividades de carácter 

formativo, cultural, moral, religioso y deportivo en todos sus grados, aun de modo 
indirecto, por medio de titularidad de acciones o participaciones de sociedades u 
otros organismos con objetivo análogo. ,

c) Explotación, creación, promoción, administración y arrendamiento de 
medios e instrumentos adecuados para la puesta en marcha de aquellas obras que 
faciliten el desarrollo de una eficaz labor social de extensión educativa, a través de 
contribuciones a la educación, becas, ayudas, cursos de ampliación de estudios, pu

blicaciones, bibliotecas fijas o circulantes.
d) Organizar cursos, conferencias, convivencias, charlas, semmanos, reunio

nes, para el mejor desarrollo y cumplimiento de sus fines.
e) Desarrollo de actividades extraescolares para la juventud. , 

Lo que se publica en dos periódicos de la Provincia a los efectos del Articulo 150 y 
orden del Sr. Registrador Mercantil de Segovia. ,

En Biaza, a 4 de Noviembre de 1993.
El Sr. SECRETARIO, con el V9 B9 del Sr. PRESIDENTE

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto

Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

“GESTION URBANISTICA DE SEGOVIA, S.A.”
En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 144 y 150 deja 

Sociedades Anónimas, se hace público que con fecha 17 de Junio de 1993. 
General Extraordinaria y Universal de Accionistas acordó, por unan'm”cUio2 
modificación del objeto social de la Compañía, dando nueva redacción a 
de los Estatutos Sociales, quedando en los términos siguientes:

"ARTICULO 2.— OBJETO SOCIAL. g^ovia
La Sociedad tiene como objeto la realización dentro de la provincia oe

de los fines siguientes: Anorcionary
1.— La gestión y ejecución del planeamiento urbanístico para prop ^gj- 

obtener suelo edificable, comprendiendo la redacción de instrumentos ® j^tes. 
miento y gestión urbanística para su tramitación ante los órganos correspo

2 — La actuación urbanizadora y edificatoria y la posible gestión y exp 
de obras y servicios resultantes de dicha actuación*. ,

Segovia, a 7 de Octubre de 
EL PRESIDENTE DEL CONSEJODE ADMINISTRACION, Luis Perezd^^x

Suscríbase a:EL ADELANTAD^

M.C.D. 2022
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tve1
15,00-TELEDIARIO-1
15,30-KASSANDRA
16,20.-SESION DE TARDE

“Mujer sin pasado"
18,15.-NOTICIAS
18.20.- REGRESO A CASA
19.05.-PASO A PASO
19,30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
20.55.-COLORIN COLORADO
21.00.-TELEDIARIO-2
21.27.- EL TIEMPO
21.35.- EL PRIMI-JUEGO
22,00.- FUTBOL. LIGA NACIONAL

Valencia - Real Madrid.
Desde el estadio “Luis Casanova"

23.50.- EN PRIMERA
00,30.-TELEDIARIO-3
01.00.- LEY Y ORDEN
02,00.- DIGA 33
02,25.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana __________________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
09.15.- LA PRIMERA RESPUESTA
10,05.- NOTICIAS
10,10.- POBRE DIABLA
11,00.-PASA LA VIDA
13,30.- EL MENU DE

KARLOS ARGUIÑANO
13,55.-NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NOTE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO -1
15,30.-KASSANDRA
16.25.-PASA LA VIDA
17,45.-NOTICIAS
17,50.-CLUB DISNEY
19,30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
20,00.-VIDEOS DE 18
20.30 -LOCOS POR EL BASKET
20.55.- COLORIN COLORADO
21,00.-TELEDIARIO-2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.-¡HOLA RAFFAELLA1
00,30.- TELEDIARIO -3
00,40.- CINE DE MEDIANOCHE I

“Guayana (el crimen del siglo)"
02.15.- CINE DE MEDIANOCHE II

“Piluk, tímido"
03,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

6S2
17 m" QRANDES DOCUMENTALES 
^OO - PARA n o s o t r o s
20.00.. el  INFORME DEL DIA 
X’h k SUPERAGENTE86
21,00.-LINGO
^^■•l o s s imps o n s

23'S""?.ULASCON Rl™°
003?‘i¿CINE“Veneno'’ ^-mbt t o r o l is

■ -XIV FESTIVAL DE JAZZ DE MADRID 

Michel Camilo. Desde el Teatro Mo-
03 nn ^mentalde Madrid

’ • d es ped id a  y  c ier r e
Mañana

O6 59'aÍc TA DE Aj u STE
07W- 24 h o r aT Y PRESENTACI0N

'^G0PENTURa d el  SABÉR:

- ‘ PhEl:ICULA DE LA MAÑANA
. a historia de unas

,4 30 'n e SBK«°^S AGUAS TE.

15.30. SSYLETRAS 

¡^-o x g en o^^ t̂ a i-es  
¿-'Jn baAYSEDAL
¿ELSii^ DELD|A

^*-i^0ERAGENTE*
E¿n¿RNESSE MUEVE

de 9uerra“
00.45 ¿ÍÍ^AL
°1.15 r?STV

0? "Ange^6 SkES|°N REPERTORIO
02'45-DESSSlnbrill°"

CEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17,30.-A OTRA COSA
19,30.- COSAS DE CASA
20,00.-TROPICAL HEAT
21.00.-NOTICIAS
21.30.-FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON

"Una habitación con vistas"
00,00.- LOS CASOS DE ROSIE O'NEILL
01,00.-NOTICIAS
01,30.- SUPERBOXEO
02,45.- TV SHOP
03,15.- CINE DE MADRUGADA

“La casa de la calle Garibaldi"

Mañana ___________________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
06,45.- NOTICIAS
07,15.- TRAS 3 TRIS, BUENOS DIAS
09,30.- SOLO PARA TI
10,15.- BELLISIMA
11,00.- PASIONARIA
13,00.-EL EQUIPO “A"
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.- EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17 30.-A OTRA COSA
19,30.-COSAS DE CASA
20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21.30.- LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
00,00.- CONTRAGOLPE (Serie)
01,00.-NOTICIAS
01,30.- CINE
03,30.- CIERRE DE EMISION

14,30.-GRAN PANTALLA TV
“Acosada sin tregua"

16,30.- LO MEJOR DE BENNY HILL
17,30.- LAS BROMAS DE LA BATALLA DE 

LAS ESTRELLAS
17,25.- LAS NOTICIAS. AVANCE 2.
17,30.- LA TELE ES TUYA COLEGA
18,05.-BATMAN
18,35.-GRANDULLON
19,05.- ¿SE PUEDE?
19.45.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-SORTEO DE LA ONCE
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00.- LA MAQUINA DE LA VERDAD
23,50.- CINE

“La doctora de los marineros" 
01,25.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,55.- CINE

“El lobo de mar"
03,20.- NUEVA MISION IMPOSIBLE
04,15.- CIERRE DE PROGRAMACION Y

ESPACIOS PROMOCIONALES

Mañana ___________________
06,30.-AVANCE DE PROGRAMACION
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,30.- ANTONELLA
11,20.- LAS MAÑANAS DE TELECINCO
12,55.- LAS NOTICIAS AVANCE 2
13,00.- LA RULETA DE LA FORTUNA
13,30.- NUEVO HUMOR AMARILLO
14,00.- SONIC ■
14,30 - GRAN PANTALLA DE TELEVISION 

"Asesinato sin victima"
16,30.- LO MEJOR DE BENNY HILL
17,00.- LAS BROMAS DE LA BATALLA DE 

LAS ESTRELLAS
17,25.- LAS NOTICIAS. AVANCE 2
17,30.- LA TELE ES TUYA COLEGA
18,35.- GRANDULLON
19,05.- ¿SE PUEDE?
19,45.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00 -SORTEO DE LA ONCE
21,05 - MISTERIOS SIN RESOLVER
21,30.-TRUHANES
22,30.- CINE "Desaparecido en combate"
00,15.- CONTACTO CON TACTO
01,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01.30.-EROTISMO

“El infiemo de las mujeres"
03,10.- CINE “No es bueno que el hombre 

esté solo"
04,45.- CINE “El alma de la copla"
06,05.- TAXI

15,00.- CINE: Mi primo Vinny
16.56.- CINE: La historia de James Brady
18,20.- GOLF: Volvo Masters
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Doug 
20,00.- AVANCE. REDACCION “

20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,53.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.-PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +:

"El círculo del poder"
00,13.- CINE: “Oscar, ¡quita las manos!"
01,58.- CINE: “El gato infernal"
03,28.- CINE: "Remando al viento"
05,00.- CIERRE

Mañana ___________________
08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS Tic tac toons
09,00.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Jamón, jamón"
11,31.- CINE: "Falsas promesas"
13,06.- DOCUMENTAL: ¡EN EL AIRE!
13,30:-PIEZAS
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-DIBUJOS ANIMADOS
14,30.-TELECOMEDIA
15,00.-CINE: “Brazil".
17,16.- CINE: "Espías sin fronteras"
18,50 - DOCUMENTAL
19,35.-DIBUJOS ANIMADOS
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELECOMEDIA: Padres forzosos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +:

"Cowboys de ciudad"
23,54.- CINE: “Barton fink”
00,46.- CINE X: “Templo de lujuria"
03,06.- CINE: “Encadenadamente tuya"
04,50.- CINE: “Domingo inminente"
06.32.- CINE: “Belleza ¡nocente"

*★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. ★ Pasable.

TELEMADRID

15,30.-CINE DE TARDE
“Un extraño en la familia"

17,30.- TOROS: LO MEJOR DEL REJONEO
19,30.-MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- CINE: UNA DE SUSPENSE

“Conspiración para matar a un cura"
23,15.-MEDIAS DE SEDA
00,15.-EN LA CALLE
01,45.-TELENOTICIAS
02,00.- HOSPITAL
03,00.- INFORMACION CULTURAL

Mañana ___________________

07,30.- TRAFICO DE MADRID
09,00.-A SABER
09,30.- VICTOR: CURSO DE INGLES
10,00.- AVANCE INFORMATIVO
10,10.-MADRID DIRECTO
11,05.- MAGNUM
12,00 -BELLEZA Y PODER
12,45.-LA FAMILIA BIONICA
13,10.-SEABERT
13,25 - LAS TORTUGAS NINJA
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- HERMANAS
15,30 -CINE DE TARDE
17,30.- SERIE
18,00.-A TRAVES DEL TIEMPO
19,00.- PARKER LEWIS NUNCA PIERDE
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.-EN ACCION
21,30.-SUCEDIO EN MADRID
23,15.-CINE: UNA DEL OESTE
01,15.-TELENOTICIAS
01,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,15 - HOSPITAL
04,05.- INFORMACION CULTURAL DE LA

CAM

PEQUEÑA PANTALLA
DRAMA

MUJER SIN PASADO 
(TVE-1.16,20).— Una ins
titutriz recibe el encargo de 
educar a una adolescente ca
prichosa y rebelde, una mu
chacha que siempre ha hecho 
lo que ha querido y no está 
dispuesta a ceder ante nadie. 
Mientras tanto, el progenitor

DRAMA
EL CIRCULO DEL PO

DER ★ ★ (CANAL+. 
22,00).— Ivan Sanshin, un 
leal ciudadano soviético es 
capturado por una patrulla 
de la KGB una noche de ve
rano, durante la dictadura de 
Stalin. Su viaje por las calles 
de Moscú acaba, para su sor

COMEDIA
UNA HABITACION 

CON VISTAS ★★★ (AN
TENA 3. 22,00).— Una jo
ven aristócrata viaja a Flo
rencia acompañada por su tía 
con el fin de pasar unas agra-

SUSPENSE
VENENO ★★ (LA 2. 

22,50).— Por un error en un 
envío al Instituto de Toxico- 
logia, una serpiente veneno
sa ha ido a parar al domicilio 
de Philip, un niño de diez 
años que ha quedado por 
unos días al cuidado de su 
abuelo. Otro grave peligro 
amenaza al pequeño: la don-

SEGOVIA

15,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL 

19,00.-AVANCE INFORMATIVO 
19,05.-DIBUJOS ANIMADOS 
20,00.- PANTALLA ABIERTA 
20,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO 
21,00.-PISTONES
21,30.- PELICULA

“Los autonómicos" 
23,00.-REDACCION 21.

INFORMATIVO 
EN DIRECTO 

23,30.- SERVICIO SEGOTEX. 
INFORMACION LOCAL

CARTELERA
MULTICINES MIRO

SALA 1
“SECUESTRADA”
Jcj)"Bridgcs, Kicfcr Suflicrlund 

Nancy Travis

¿Qué harías lü para encontrarla?

Laborables: 7,30 y 10,30
Sábadoy domingo: 5,00, 7,30 y 10,30

SALA 3

"PARQUE
JURASICO"

SPIELBERG rompe sus prcvisiofies

Laborables: 7.30 y 10,30
Sábadoydomingo: 5,00,7 / li 30

de la joven se debate entre el 
amor a su hija y el de la 
mujer que ha dado nueva 
vida al hogar. La nueva ins
titutriz tendrá que actuar 
como mediadora entre padre 
e hija, ya que ésta última no 
quiere saber nada de su futu
ra madrastra.

presa, en las dependencias 
privadas del Kremlin. Allí 
conoce al mismo Stalin, que 
le hace una proposición: ser 
su proyeccionista privado. 
Iván acepta y entra en un 
mundo nuevo para él, el de 
los grandes dirigentes del 
país.

dables vacaciones. Cuando 
llegan al hotel encuentran la 
habitación desde donde se 
disfrutan las mejores vistas 
de la ciudad ocupada por un 
británico y su tutor. 

celia, el chófer y un tercer 
cómplice planean secues
trarlo para pedir un recate a 
su padre. Sin embargo, su 
plan sale mal, y los secues
tradores acaban siendo ro
deados por la Policía. Toman 
como rehenes al niño y al 
abuelo, pero no saben que 
hay una serpiente en la casa.

Mañana ___________________

08,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

13,30.- AVANCE INFORMATIVO
13,35.- PISTONES
14,00.- REPORTAJE
14,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO
15,00.-SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL
19,00.- AVANCE INFORMATIVO
19.05.- DIBUJOS ANIMADOS
19,30.-MUSICAL 21
20,30.-REDACCION 21.

INFORMATIVO
21,00.-REPORTAJE .
21,30.- PELICULA “Luz de gas" 
23,00.-REDACCION 21.

INFORMACION EN DIRECTO 
00,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL

SALA 2
“SOL NACIENTE”

Un policía sensacional: 
SEAN CONNERY

Laborables: 7,30 y 10,30
Sábadoy domingo: 5,00, 7,30 y 10,30

ZULOAGA
“KIKA"

ALMODOVAR
en su comedia más acida

Laborables: 7,45 y 10,45.
Sábado y domingo: 5,30, 7,45 y 10,45

M.C.D. 2022
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MAS TURRON PESE 
A LA CRISIS

La Asociación Espa
ñola de Fabricantes de 
Turrón y Mazapanes, 
que integra a 37 empre
sas del sector, prevé ob
tener un crecimiento 
moderado en las ventas 
de la próxima campaña 
de Navidad pese a la cri
sis. La industria turro- 
ñera anunció ayer ade
más que dentro de su po
lítica de exportaciones 
iniciará este año una 
campaña de promoción 
del turrón español en 
Puerto Rico y Miami 
(Estados Unidos) en co
laboración con el Insti
tuto de Comercio Exte
rior (ICEX). La Asocia
ción de Fabricantes de 
Turrones, aunque man
tiene una perspectiva 
optimista en relación al 
futuro del sector, consi
dera que en los próximos 
años puede producirse 
una desaceleración en el 
crecimiento de esta in
dustria por el encareci
miento de los precios en 
las principales materias 
primas, como almendra, 
frutos secos, azúcar, 
miel y cacao. Pese a este 
encarecimiento, los fa
bricantes del sector han 
realizado un esfuerzo 
para que el precio de los 
turrones suba por deba
jo del Indice de Precios 
al Consumo (IPC) en los 
últimos cinco años “en 
beneficio del consumi
dor”.

PERROS EN MALAS 
CONDICIONES

El titular del Juzgado 
de lo Penal número 1 de 
Granada, Antonio Jimé- 

' nez, ha condenado a dos 
meses de arresto a María 
Angustias Escobar, de 
55 años, por un delito 
contra el medio ambien
te, otro de coacciones y 
otro de daños por alojar 
en su casa a decenas de 
perros en malas condi
ciones.

-------- -------------------- --------------

■ VISTO Y NO VISTO-------  - ------

CENTENARIO DE CLARA DE ASIS.— Las comunidades de Hermanas Clarisas de Segovia 
organizaron un montaje teatral para conmemorar el VIII centenario del nacimiento de Santa Clara de 
Asís. Esta maravillosa historia de amor fue llevada a escena en la tarde de ayer a través de una 
representación músico-teatral en el Juan Bravo, “a la hora del mundanal ruido". Participaron en la 
escenificación cinco personajes además de otras nueve voces en off.— (Foto: F. Peñalosa).

■ MISCELANEA

Es urgente canalizar dinero para programas de desarrollo social

El “Manifiesto de Viena” advierte de la 
amenaza de un mundo superpoblado

Organizaciones internacionales de partidos conservadores, de- 
mocristianos, socialdemócratas y liberales, han adoptado un “Ma
nifiesto de Viena” que pide con urgencia dinero para la planifica
ción familiar ante la amenaza de un mundo superpoblado.

Viena (Efe).— Los partici
pantes en una mesa redonda or
ganizada por el Fondo de Pobla
ción de las Naciones Unidas 
(FPNU), advirtieron ayer en la 
capital austríaca que es necesa
rio canalizar el dinero destinado 
a la compra de armas para pro
gramas de desarrollo social y es
pecialmente de planificación fa
miliar.

Según los participantes en la 
mesa redonda, a finales de la pre
sente década se necesitarán mil 
millones de puestos de trabajo 
suplementarios, lo que equivale 

a la población total del hemisfe
rio norte, para dar ocupación a 
los nuevos habitantes del plane
ta.

Las organizaciones interna
cionales de partidos constatan en 
el documento que la población 
mundial “crece a un ritmo desco
nocido, de 93 a 94 millones de 
personas al año" y destacan que 
el 95% de ese crecimiento se da 
en “los países menos desarrolla
dos, donde dificulta el progreso 
social y económico". Entre los 
problemas mencionados por los 
participantes destaca el reto que

• El restaurador vasco 
Karlos Arguiñano afirma 
que su aparición en un 
anuncio televisivo sobre el 
plátano de Canarias “es 
gratuita en favor de 7.500 
familias modestas que se 
pueden ir al traste si se pier
de este mercado”. En este 
sentido, dijo confiar tanto 
en la cocina española que 
va a ser capaz de hablar de 
las propiedades del plátano 
canario en su próxima visita 
este mes a los países ibe
roamericanos, grandes 
productores mundiales de 
esta fruta. ‘Tengo motivos 
sobrados para defender el 
plátano canario porque 
está demostrado que es 
más dulce, tiene más pro
piedades y, además, sirve 
de soporte económico a 
25.000 familias en las Is
las", añadió. La defensa de 
los productos españoles 
abarca la totalidad de los 
ingredientes básicos de la 
cocina mediterránea, “por
que tenemos los mejores 
cítricos, la mejor huerta, la 
mejor ganadería...”. Argui
ñano atacó las modas im
puestas por el turismo en 
España que, a su juicio, 
han contribuido a “cargar
se" la cocina mediterránea, 
en favor de “una cocina in
ternacional, que nadie sabe 
muy bien loque es...Pizzas 
duras e insípidas, pollos 
que saben a plástico...”. _

significa que “unos 38 millones 
de personas se añaden anual
mente en los países menos desa
rrollados a otros 700 millones 
que no tienen empleo o están 
subempleados”.

El Manifiesto de Viena está 
destinado a servir para la prepa
ración de la Conferencia Interna
cional de Población y Desarro
llo, que se celebrará del 5 al 13 
de septiembre de 1994 en El Cai
ro bajo los auspicios de las Na
ciones Unidas.

Sobre el problema de la plani
ficación familiar se destaca en el 
documento que todas las parejas 
deben tener acceso a la informa
ción y los servicios en este terre
no, “incluidos los anticoncepti
vos naturales y artificiales".

•John Bobbit, el hombre 
al que su esposa cortó el 
pene después de que su
puestamente la violara, fue 
declarado ayer ¡nocente de 
agresión sexual, lo que 
puede agravar los cargos 
contra ella, que será juzga
da antes de finales de mes. 
El Estado de Virginia, si 
bien reconoce el cargo de 
agresión sexual entre ma
rido y mujer, no contempla 
el de violación dentro de un 
matrimonio, algo que, se
gún los expertos, ha podi
do influir en la decisión del 
jurado. Lorena debe com
parecer ante los jueces 
ahora para responder de la 
acusación de “heridas per
petradas de forma malicio
sa".

FRUTOS DE FRUTOS - MADRIGAL
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David Luguillano. peñ al o s a

TOROS
Debutó como conferenciante en el ciclo taurino de la peña “El Espontáneo”

David Luguillano: “El ser hijo, hermano y sobrino 
de toreros, me condiciona de alguna manera”

El vallisoletano David Luguillano, aceptó el 
reto de impartir conferencia-coloquio en el IX 
ciclo taurino-cultural de la peña “El Espontá
neo”, que significaban su debut en materia tan

comprometida. Con temple, temperamento y 
sentido de la estética, disertó sobre su vida tore
ra, haciendo hincapié en su particular circuns
tancia, al ser hijo, hermano y sobrino de toreros.

________________________ PABLO PASTOR

“Esta es mi primera confe
rencia, así que les ruego com
prensión y paciencia. Algo’ner- 
vioso sí que estoy, pero procu
raré calmarme y aplicar lo que 
hacemos los toreros: echar 
temple, valor y temperamento 

Hyundai lanza el nuevo Lantra. Un coche increíblemente

equilibrado, absolutamente competitivo. 

Con un equipamiento que supera en mucho 

su precio y que incluye dirección asistida, 

cierre centralizado, elevalunas eléctricos 

delanteros y traseros, radiocassette estéreo 

con 4 altavoces, retrovisores eléctricos, 

volante de cuero... Y además, según versión, 

AIRBAG, ABS, aíre acondicionado, llantas de 

aleación... Nuevo Lantra de Hyundai. El 

coche que interpreta todas las exigencias 

de nuestro tiempo. Sólido, racional, seguro, 

y ecológico: está construido con materiales

reciclables y su aire acondicionado respeta la capa

Una 
proposición 
inteligente.

de ozono. El Nuevo Lantra está desarrollado 

con el más alto nivel tecnológico. Motor 1.8 

DOHC (árboles contrarrotantes), 16 válvulas. 

126 CV, tres versiones, y más de 40 mejoras 

incorporadas por los ingenieros de Hyundai. 

En definitiva, un acierto total . Una vez más, 

Hyundai do la respuesta. Nuevo Lantra. 

Es el momento de tomar una decisión 

inteligente. Desde 2.054.000 Mas'. Además, 

Hyundai añade a todos sus vehículos 

3 años de garantía y un servicio de 

asistencia en carretera las 24 horas.

resistirte?

HYUnDHI
Hyundai es una compartía Internacional presente en 140 países Líder en Industria naval. Informática. . . 

tecnología espacial.. Y consolidada con sus automóviles en los mercados mOs exlgonies TE IMPULSA ALGO GRANDE

DE M,GUEL AUTOMOVILES, SJ. C/ Gobernador Fernández Jiménez, 22

Mosto un mOxlmo de 1OO OOO Kms 
(Garantió volido pa.o peras y mano de otxoi

al asunto", aseguró David Lu
guillano al comienzo de su 
conferencia..

"Soy hijo, hermano y sobri
no de toreros. De todos, yo era 
a quien menos interesaba el 
mundo del toro, hasta que un 
día me puse delante de una be

cerra que me dio todas las que 
quiso, y desde entonces ya no 
pude sustraerme al embrujo de 
querer ser torero. Fui asumien
do algunos aspectos, haciéndo
me poco a poco, hasta llegar al 
debut como becerrista. Luego 
de novillero no lo veía claro, 

pero decidí seguir. Desde el 
momento de la alternativa, que 
les recuerdo fue en mi ciudad 
natal de Valladolid, con Rober
to Domínguez de padrino y Or
tega Cano de testigo, tras brin
dar el toro a mi padre y herma
no Jorge, me sentí complacido. 
Yo les dije en el brindis, va por 
vosotros, ya soy torero”, mani
festó.

Después pasó a analizar la 
recién terminada temporada 
taurina y su palmarés en un año 
incierto y con problemas físi
cos sobre todo.

"Sólo he toreado veinte co
rridas, ya que las lesiones me 
han condicionado. He perdido 
al menos otras quince, y por la 
lesión de rodilla no iré a Amé
rica. En Alfar comenzó mi cal
vario, allá por el mes de agosto, 
y después cuando reaparecí en 
Alcalá de Henares, sufrí un 
percance y una recaída en la 
lesión. Por ese motivo, la pri
mera corrida que perdí, fue la 
de Carbonero el Mayor al día 
siguiente".

“Este año he actuado cuatro 
tardes en Las Ventas, donde 
tengo buen cartel. He de redon
dear una faena colosal, que 
pudo ser la tarde dei domingo 
de Ramos, pero fallé con la es
pada. Como soy joven, tengo 
tiempo para aprender y coger el 
sitio con la espada. Hay que dar 
tiempo al tiempo. El toro tiene 
una embestida más complicada 
que el novillo. El rodaje es fun
damental: noto que cada día es
toy más cuajado”.

Sinsabores

En el coloquio, se mostró 
muy seguro, cordial y agrada
ble. Precisamente se le achacó 
el reiterado fallo a espadas, lo 
que le ha ocasionado muchos 
sinsabores, pues tras cuajar 
enormes y brillantes faenas a 
toros importantes, se dejó ir el 
triunfo por pinchar en duro.

"Yo, afortunadamente toreo 
en las principales plazas espa
ñolas. Rompí con Jumillano, 
cuando todavía no se había fir
mado el contrato de apodera- 
miento. Las cosas mías las lle
va mi padre y mi hermano Jor
ge. Nos va bien así, de manera 
que no nos urge cambiar. Des
de luego pienso en 1994 como 
el año de mi consagración. 
Pudo haber sido 1993, pero las 
lesiones no lo permitieron. 
Ahora voy a tratarme con un 
prestigioso traumatólogo, para 
que me ponga bien, aunque de 
todas formas puedo torear be
cerras en tentaderos y entrenar 
suavemente, sin forzar y sin 
emplearme en carrera".

Cuando el coloquio había fi
nalizado, David Luguillano re
conoció que la experiencia en 
esta su primera conferencia, le 
había satisfecho y motivado. 
Dio las gracias y después reci
bió el correspondiente óleo del
pintor Lope Tablada.

M.C.D. 2022
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■■■i SEPULVEDA

JE.

Los excursionistas escuchan atentamente las explicaciones del guía.

Cientos de escolares 
visitan el Duratón con
“Sepúlveda Verde”

Con unos pantanos llenos siempre, El Espinar ha regis
trado, desde el pasado 29 de septiembre día de San Rafael, 
una gran magnitud de agua caída, por culpa de las incesan
tes lluvias, que han dejado un saldo en 35 días de 275,5 litros 
por m",originando que esta cantidad sea superior a la regis
trada el resto del año.

Varios ríos del término municipal sufrieron enormes crecidas debido a las abundantes lluvias.

La lluvia caída este tiempo ha sido^uperior al resto del año

Registrados casi 300 litros de 
agua por m2 durante 35 días

_________________________ ¿E
Cientos de alumnos visitarán 

Sepúlveda y el cañón del río Du
ratón con “Sepúlveda Verde” 
durante el mes de noviembre.

Aunque en octubre ya hubo 
algunas excursiones, noviembre 
está registrando una mayor 
afluencia de turistas guiados por 
la empresa “Sepúlveda Verde” 
de reciente creación, cuyo traba
jo lo realiza en Sepúlveda y su 
entorno.

Los alumnos que están visi
tando Sepúlveda, en su mayor 
parte son alumnos de BUP, per
tenecientes tanto a colegios pú
blicos como a colegios privados. 
Entre la lista de reservas existen 
también distintas asociaciones 
de amas de casa y de vecinos, 
que vendrán a la villa la próxima 
primavera.

Los monitores de “Sepúlveda 
Verde” muestran a los visitantes 
el conjunto histórico artístico de 
Sepúlveda, mediante un paseo 
por la villa medieval, durante el 
cual se les va explicando la his
toria, arte, sus costumbres y le
yendas, enseñándoles a valorar y 
descubrir por ellos mismos tan 
rico patrimonio.

Desde Sepúlveda bajan al 
Parque Natural del río Duratón 
donde se explica la formación de 
las Hoces, la vegetación y su 
fauna. Los alumnos sienten una 
gran admiración por el buitre 
leonado, mostrándose en todo 
momento respetuosos con el me
dio ambiente.

Una vez hecho el recorrido 
regresan a Sepúlveda para co
mer y visitar la ermita de San 
Frutos por la tarde, donde se les 
explica la tradición e historia del 
priorato benedictino. Los moni
tores expresan su satisfacción 
por la tranquilidad que se respira

Una casa sepulvedana. j  e

en el entorno entre semana, lo 
que facilita el trabajo.

“Sepúlveda Verde" inde
pendientemente de lo numeroso 
de las excursiones, divide el tra
bajo en grupos para facilitar la 
tarea. La empresa basa su trabajo 
en el conocimiento de la zona de 
sus monitores, los que están en 
continua formación para hacer
lo más enriquecedor: en la pro
gramación de los horarios y en 
la elección de los lugares a vi
sitar.

“Sepúlveda Verde” es una 
empresa totalmente privada, no 
cuenta con ningún tipo de sub
vención, tiene su sede en Sepúl
veda y el teléfono de contacto es 
el 540561.

Su radio de acción es muy am
plio, ya que organiza todo tipo 
de excursiones en la zona. Para 
los meses de enero y febrero tie
nen previsto trabajaren La Pini- 
lla con la “semana blanca" y los 
cursillos de esquí para los vier
nes y sábados.

PEDRO L. MERINO

Los días más mojados fue
ron el 26 de octubre y 3 de 
Noviembre..con 61,5 y 56,5 
litros por m~ respectivamen
te, casi la mitad de las aguas 
caídas en 35 días. Desde la 
fecha del 29 hasta ahora, han 
llovido 21 días, de los que 14 
fueron 24 horas continuas de 
lluvias, con secuencias de 
varios días sin parar, como 
del 9 al 14 de Octubre, que 
fueron seis días de fuertes 
lluvias sin parar.

Esta cantidad de agua caí
da. lógicamente produjo gra
ves situaciones, como el día

Jornadas micológicas en San Rafael
P.L.M

Han tenido lugar en el Cen
tro Cultural de San Rafael 
unas jornadas micológicas 
con un carácter predominan
temente pedagógico. Se reco
lectaron más de 120 especies 
diferentes.

Durante los días que han 
durado, los participantes han 
tenido la oportunidad de acer
carse a un mundo, que abarca 
desde el conocimiento cinetí- 
fico hasta el culinario. El nu
meroso grupo que participó, 
salió a los pinares de la locali
dad en busca de los más pre
ciados y variados ejemplares, 
acudiendo luego a la consulta, 
que el especialista micológo, 
Daniel arránz, montó en el 
mencionado centro. Allí eran 
clasificados por su nombre 
científico, y por su trato culi
nario, abundando como se 
pudo comprobar las de carác

de Todos los Santos, provo
cando graves retenciones en 
las carreteras, entorpeciendo 
así la operación retomo. Tam
bién las carreteras de la loca
lidad sufrieron los efectos de 
la lluvia, siendo cortadas va
rias de ellas por la acumula
ción de aguas, procedentes de 
los diferentes riachuelos que 
se formaron en las cunetas de 
las carreteras.

Carreteras de segundo or
den sufrieron desbordamien
tos momentáneos, en los re
mansos de los ríos, obligando 
también a cortar estos accesos 
por breves momentos.

ter comestible, sobre las tóxi
cas. El público, y dado su ca
rácter educativo, pudo apren
der lodo sobre la vida de estos 
seres, su recolección, conser
vación, características de las 
distintas variedades, etec.

También tuvo lugar una au
diovisual. en el que las expli
caciones del señor Arranz. so
bre cada variedad, hicieron 
más fácil su comprensión. 
Esta vez, la asociación cultu
ral “El Arcángel” organizado
ra, junto con el Ayuntamiento 
de El Espinar de estas jorna
das, editó un pequeó folleto, 
disponible para lodos los visi
tantes que acudieron a la ex
posición, en el que se daban 
explicaciones sobre que son 
las setas, y más importante to
davía, cómo se deben recoger 
para que no desaparezca el 
micelio, que origina la flora
ción de nuevos ejemplares.

Además del agua en forma 
de lluvia, el 25 de octubre 
amaneció nevado en la locali
dad, fue una pequeña nevada, 
que no sería nada importante 
si no fuera por haber caído 
copos de un tamaño bastante 
considerable, midiendo algu
nos 4x3 centímetros, tamaño 
que hizo que la población se 
vistiera de blanco en breves 
momentos.

El lado positivo de estas llu
vias puede encontrarse, ade
más de lo beneficioso, que de 
por sí es, la no escasez de 
agua, en servir para que la 
temporada micológica no se 
hecha a perder, si aparece a 
tiempo el sol, para el floreci
miento de las setas.

Hasta ahora la recogida de 
setas no ha sido muy fructífe
ra, siendo tardía en esta tem
porada.
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• • BRIEVA •

Visto bueno al plan parcial del polígono industrial de^antimpalos

Urbanismo aprueba la 
delimitación del suelo urbano

La Comisión Provincial de Urbanismo, bajo 
la presidencia del director general, Albino Ló
pez Torrecilla, ha aprobado definitivamente el 
proyecto de delimitación de suelo urbano de 
Brieva. Además dio el visto bueno al Plan Par

cial de Ordenación del polígono industrial de 
Cantimpalos, promovido por el Consistorio. A 
la reunión asistió también el alcalde de Segovia, 
Ramón Escobar, en representación de su Ayun
tamiento.

G
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________ ___________________ A.S.
La comisión también aprobó, 

aunque con prescripciones, la re
visión de las Normas Subsida- 
rias de Planeamiento del muni
cipio de La Losa, estableciéndo 
un plazo de dos meses para acre

ditar que se cumplen las condi
ciones que se han establecido 
al dar el visto bueno al proyec
to.

En Escobar de Polendos se ha 
suspendido la aprobación defini
tiva del proyecto de delimitación

de suelo urbano, presentado por 
el Ayuntamiento, hasta que se 
definan algunos puntos sin 
concretar como pendientes de 
cubiertas, altura de edificios, 
volumen de edificación, ecéte- 
ra. Se ha abierto un plazo de
dos meses para completar la 
documentación y que el pro
yecto se vuelva a estudiar en la 
comisión.

Duruelo

Igualmente se denegó la mo
dificación de la Normas Subsi-

Se r ie  Limit a d a

Civic ESi Dream 2.695.000 ptas

Fíjate bien en el Civic Dream porque lo vas a ver motor, con 16 válvulas de distribución variable VTEC,
muy poco. .

Por fuera es todo personalidad, y su carrocería, 
súper rígida y con barras laterales de seguridad, está 
rematada por unas exclusivas llantas de aleación y 
faros antiniebla elipsoidales.

Por dentro, un cuidado interior con un equipa
miento extraordinario: dirección asistida, aire acondi
cionado, equipo de Alta Fidelidad Pioneer con carátula 
extraíble, retrovisores y elevalunas eléctricos, 
cierre centralizado, y volante y cambio de 
marchas en piel.

Todo ello propulsado por un fascinant

que genera 125 CV.
Asi es el Honda Civic Dream, serie limitada. Fíja

te bien ahora que puedes, porque lo verás poco. 
A menos que te des prisa en ir a tu Concesionario 
Honda. Donde, además, este mes encontrarás también 
el Civic LSi 90 CV con aire acondicionado de serie o 
una oferta equivalente.

Durante este mes, la Red 
de Concesionarios Oficiales 
Honda amplía la garantía a 
4 años en toda la gama de 
automóviles Honda.

técnica P°Ezequ¡el González, 32. Tel. 44 54 42. SEGOVIA

HO3MDA
Lubricante recomendado

diarias de Duruelo, al no consi
derar como justificado la recla
sificación de 48 hectáreas de 
suelo no urbanizable en apto 
para urbanizar.

Además no ha sido admitido a 
trámite el proyecto de construc
ción de nave ganadera para cría 
de caballos en la localidad de La 
Losa, al tratarse de un uso no 
contemplado en las Normas 
Subsidiarias en lo que se refiere 
a edificación en suelo no urbani
zable, partiendo además de que 
el informe municipal era desfa
vorable.

Por otra parte, la comisión 
abordó el problema de la edifica- 
ciónen suelo urbanizable de una 
vivienda en el municipio de Co
llado Hermoso.

Aunque en anteriores reunio
nes se indicó la paralización de 
la obra, ésta ha continuado y ac
tualmente la vivienda está prác
ticamente terminada.

Expediente sancionador 
contra propietario

El propietario ha ignorado la 
prescripción hecha por la Comi
sión Provincia] de Urbanismo 
que le fue notificada por el 
Ayuntamiento de la localidad. 
Ahora, y tras el acuerdo de esta 
comisión, el Consistorio deberá 
incoar expediente sancionador 
contra el propietario de la cons
trucción, para corregir la situa
ción.

Al finalizar la comisión, el 
delegado territorial de la Junta 
de Castilla y león en Segovia. 
Luis Pérez de Cossío, dio la 
bienvenida al director general 
de Urbanismo, Albino López 
Torrecilla, quien se compro
metió a asistir de forma peri< 
dica a las reuniones de esta co 
misión, en la que también estu
vo presente Ramón Escobar, 
alcalde de Segovia.

En el turno de ruegos, los 
técnicos del Servicio de Me
dio Ambiente y Ordenación 
del Territorio de Segovia pu
sieron de manifiesto la nece
sidad de dar relevancia al ur
banismo desde la Consejería, 
como ya se hace con el medio 
ambiente y promocionar del 
mismo modo la celebración 
del Día Mundial del Urbanis
mo, con el apoyo de la Admi
nistración autonómica.

M.C.D. 2022
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Las Cortes rechazan las tres enmiendas a la totalidad dejos Presupuestos para el 94

Bécker recalca que el proyecto es “de ajuste 
para la recuperación de la competitividad”

El Pleno de las Cortes de 
Castilla y León rechazó las 
enmiendas presentadas por 
PSOE, CDS y Grupo Mixto, 
a la totalidad al proyecto de 
Ley de Presupuestos de la 
Comunidad para 1994, ela
borado por la Junta. Las 
emmiendas fueron rechaza
das por 43 votos en contra y 
33 a favor, por lo que se da 
luz verde a la discusión par
lamentaria.

Valladolid. (leal).— El ple
no de las Cortes regionales re
chazó esta tarde las enmiendas 
presentadas por PSOE, CDS y 
Grupo Mixto (IU), a la totali
dad al proyecto de presupues
tos de la Junta para 1994. que 
asciende a 217.488 millones. 
El titular de Economía. Fer
nando Bécker calificó los pre
supuestos como “de ajuste 
para la recuperación" y dijo 
que se trata de un ejercicio aus
tero y restrictivo, pero que es 
el único posible para reducir el 
problema de empleo en la re
gión.

En su larga exposición ante 
la Cámara, Bécker señaló que 
el gran problema de la econo
mía regional es su pérdida de 
competitividad, que algunos 
sitúan dentro de la crisis de la 
economía nacional, pero que, 
en su opinión, no se justifica 
por la pretendida crisis de la 
economía europea. Bécker 
dijo que la política presupues
taria de la Junta para el 94 tiene 
como ejes prioritarios el apoyo 
a los sectores productivos e in
dustriales, con políticas con
cretas de incentivos a la locali
zación industrial y a la diversi
ficación del tejido productivo 
de la región.

La competitividad econó
mica de Castilla y León den
tro de la economía española 
—dijo Bécker— es una de las 
prioridades de la Junta en línea 
con la convergencia de la Eu
ropa comunitaria.

En otro momento de su in
tervención, el titular de Econo
mía, aún reconociendo la difí
cil coyuntura económica mun
dial, negó que la crisis de la

El consejero de Economía,
TELEFOTO EFE

Fernando Bécker, presentó los presupuestos a las Cortes regionales.

economía nacional se deba a la 
desaceleración del ciclo eco
nómico mundial, como lo de
muestran algunos países de 
nuestro entorno, y citó los ca
sos de Grecia. Portugal y Ho
landa, que han tenido creci
mientos positivos en los últi
mos años.

La oposición critica con dureza 
los presupuestos de la Junta

Fuensaldaña (Efe).—Ze- 
nón Jiménez-Ridruejo, que 
actuó en el debate como 
portavoz del PSOE, argu
mentó su acusación de in
cumpliré! programa electo
ral del PP diciendo que, 
mientras el programa de 
este partido “señala que la 
inversión pública tiene un 
destacado papel en el creci
miento económico del futu
ro", del proyecto de Presu
puestos se desprende que 
“disminuye un tres por 
ciento al del año preceden
te".

La enmienda del CDS

Bécker reconoció las dificul
tades en la creación de empleo 
por el incremento de los costes 
salariales y de las cotizaciones a 
la Seguridad Social, aunque, se
gún él, “la Junta segirá en su 
esfuerzo por buscar nuevas 
oportunidades mientras exista el 
problema del empleo”.

proponía elevar el capítulo 
de inversiones en 15.000 
millones más, a causa del 
“sensible" descenso de este 
capítulo diseñado por el go
bierno regional. El proyec
to fue calificado por Mon- 
forte como “ el peor de to
dos los que ha tenido la Co
munidad hasta ahora"

La progresiva destruc
ción de empleo en Castilla 
y León y la falta de respon
sabilidad de la Junta en esta 
materia fue el principal ar
gumento de la presentación 
de la enmienda a la totali
dad de IU.

El consejero de Economía 
se refirió al sector agrario na
cional, que en 1994 y a pesar 
del impacto de la PAC. tendrá 
un comportamiento positivo 
con crecimientos cercanos al 
16 por ciento, y dijo que la 
Junta mantendrá su política de 
solidaridad con este sector 
para acercar las rentas agrarias 
a las industriales. Como pilar 
básico de los presupuestos del 
94. Bécker mencionó los re
cursos procedentes del exte
rior, que aumentan un 66 por 
ciento y suponen el 12,5 del 
presupuesto total.

En el 93 los recursos co
munitarios suponían sólo el 8 
por ciento. En el proyecto de 
presupuestos para el 94, 
Bécker destacó el incremento 
de las inversiones, que se si
túan en el 65 por ciento y 
corresponden a planes estra
tégicos, entre los que citó el 
Plan Estratégico Agrario, con 
27.000 millones de inver
sión; el programa de mejora 
ambiental, al que se destinan 
15.000 millones, o el de 
Abastecimiento de Agua.

Castilla y León 
pierden 1.268 
millones por el 
desfase de 
grasa en la leche

Valladolid. (leal).— El desfa
se entre la materia grasa de la 
leche entregada por los ganade
ros y la cantidad asignada en su 
día por el Ministerio de Agricul
tura supone un reducción de 
25.4000 toneladas en la cuota de 
Castilla y León, lo que equivale 
a 1.268 millones de pesetas, se
gún la Unión de Campesinos de 
Castilla y León (UCCL- 
COAG).

Esta organización exige al 
Ministerio de Agricultura que 
arbitre las medidas necesarias 
que permitan a los ganaderos de 
vacuno ajustar el contenido de 
materia grasa asignado al que 
realmente entregan a las indus
trias. La diferencia media en la 
región se cifra en dos décimas 
por encima de la cifra concedida.

Las pérdidas de mayor cuan
tía corresponden a la provincia 
de León, con 403 millones de 
pesetas y una reducción de la 
cuota de 8.066 toneladas; en Fa
lencia, 159 millones y 3.198 to
neladas; en Zamora las dos déci
mas de diferencia en materia 
grasa suponen 147 millones me
nos en los ingresos de los pro
ductores y 2.952 toneladas me
nos en la cuota permitida; en 
Avila, 138 millones y 2.768 to
neladas; en Burgos, 123 millo
nes y 2.476 toneladas; en Sego- 
via, 95 millones y 1.912 tonela
das; en Valladolid. 95 miHones 
y 1.912 toneladas; en Salaman
ca. 94 millones y 1.896 tonela
das; y en Soria, 11 millones y 
220.000 toneladas.

La Unión de Campesinos so
licita que esta anomalía se com
ja urgentemente ya que “es in
justo penar a los ganaderos con 
una reducción de sus cuotas lác
teas por una cuestión de la q 
no han sido responsables". ,

La organización agraria re 
cuerda al MAPA el comprom'^ 
que adquirió en las negocia1-'1 
nes sobre la reordenación 
sector lácteo sobre la pue4a ‘ 
marcha de la normativa corre 
pondiente. COAG reitera q 
“las propuestas realizadas 
los representantes del sector 
tenido hasta ahora una nu a 
ceplividad".

El popular, Javier Gómez, considera “un golpe 
bajo” el embargo de su sueldo como senador

El 30 por ciento de los mozos no se 
presentarán a filas, según el MOC

Soria. (leal).—El presidente de 
la Diputación de Soria y senador 
popular Javier Gómez ha califi
cado como “un golpe bajo empu
jado por alguien" la decisión del 
Banco de Santander de embargar 
su sueldo de senador para cobrarle 
una deuda de varios millones con
traida hace unos años por un cré
dito familiar.

Javier Gómez ha insistido que 
se trata de un problema estricta
mente privado, que nada tiene 
que ver con su actividad política, 
añadiendo que este hecho “de
muestra que no lodos los políti
cos se hacen ricos con esta acti
vidad".

Gómez considera que la enti
dad bancaria tenía varias alter
nativas para resolver esa situa
ción, como podría ser la hipoteca 
o embargo de alguno de sus bie
nes, y sin embargo “se ha busca
do la fórmula que más daño po
día causarme".

El presidente de la Diputación 
ha asegurado que está muy tran
quilo, y ha señalado que ya está 
gestionando una solución con el 
banco, para que se resuelva el 
pago de la deuda, incluso antes 
de que el Juzgado de Instrucción 
de El Burgo de Osma haga efec
tivo el embargo, a través del I ri- 
bunal Supremo.

Por otra parte el responsable 
de Fomento en la Diputación 
de Falencia, José Luis Gómez 
Guijas, ha declarado ante el ti
tular del juzgado número dos 
que “no he actuado de forma 
ilegal ni en las obras del hospi
tal psiquiátrico ni en ningún 
otro caso".

Gómez Guijas es el quinto 
imputado por la denuncia pre
sentada por Agrupación Palenti
na Popular (APP) por presuntos 
delitos de prevaricación y trál ico 
de influencias en la redacción de 
proyectos y direcciones de obras 
efectuadas por la institución 
provincial.

Valladolid. (leal). El 30 por 
ciento de los mozos de reempla
zo se negarán a presentarse a 
filas este año. según datos mane
jados por el Movimiento de Ob
jeción de Conciencia (MOC) y 
la Oficina por la Paz de Vallado- 
lid.

Este dato fue dado a conocer 
durante la presentación de siete 
jóvenes vallisoletanos contra
rios a la realización de la mili 
ante los juzgados de Guardia y el 
juez togado militar de Vallado- 
lid.

Según estos datos, unos 
70.000 jóvenes españoles —de 
los algo más de 200.000 que de-

_____ nf 
ben incorporarse a fi|as ..¡o 
acudirán a los llamamicnl°of|Ci. 
que pondrá en jaque a * J opi() 
ñas de reclutamiento y e ) ar- 
organigrama de la vida m' 
según declaró el c00^1,3 liado- 
la Oficina por la Paz de 
lid. Joaquín Robledo.

Los objetores e insui111 
ron acompañados por vai b^jeI1[es 
ñas de personas pertencnLL |a
a la Platafonna Ciudadai a
Insumisión y grupos con g 
la existencia de ejércit‘)S

En lo que va de am1 je 
celebrado en Valladolid ^nje- 
20 juicios con di i érente
ñas
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La ministra de Cultura, Carmen Alborch, posa ante la fachada de la Casa de las Conchas, t e l e f o t o  ef e

La rehab¡l¡tación_ha costado 1.200 millones

La ministra de Cultura inaguró la 
biblioteca de ¡a Casa de las Conchas

Los toxicómanos de la región 
sustituyen el consumo 

intravenoso por miedo al SIDA

Carmen Alborch visitó la Casa de las Conchas tras las 
obras de restauración efectuadas en el edificio, lo que ha 
supuesto al Ministerio una inversión de 1.200 miHeaes. Esta 4. 
iniciativa se presenta como un paso adelante en la puesta en 
marcha del Plan de Bibliotecas Públicas del Estado.

Salamanca. (leal).— La 
ministra de Cultura, Carmen 
Alborch, inauguró en Sala
manca la biblioteca pública 
ubicada en la Casa de las Con
chas tras las obras de restaura
ción y rehabilitación en las 
que el Ministerio ha invertido 
más de 1.200 millones de pe
setas.
, Los resultados obtenidos 
Justifican, según la ministra 
esa inversión “porque se han 
conseguido unas instalaciones 
modernas que no chocan en 
umgún momento con la mara- 
v,lla arquitectónica del edifi- 
c,° , señaló Alborch.

La puesta en marcha de este 
nuevo centro de “lectura, in
Vestigación y esparcimiento” 

se presenta como un paso ade
lante en la puesta en marcha 
del Plan de Bibliotecas Públi
cas del Estado, según la titular 
de Cultura, “al tiempo que 
esta rehabilitación ha venido a 
solucionar las dificultades es
tructurales, permitirá satisfa
cer las necesidades de los 
usuarios”.

Carmen Alborch resaltó 
que la distribución de los ser
vicios que ofrece la biblioteca 
intenta conjugar los criterios 
de respeto a la arquitectura 
plateresca con los de adecua
ción a las nuevas funciones.

Por su parte, el consejero de 
Cultura, Emilio Zapatero, 
destacó que Salamanca vivía 
merced a unas bibliotecas pri

vadas y municipales que no 
cubrían la demanda ciudada- 
naj “una situación que en parte 
se solventa con esta bibliote
ca”.

Zapatero ha recordado que 
la Junta ha donado 30.000 li
bros, 20.000 vídeos y 3.500 
discos compactos, y ha anun
ciado la construcción de un 
nuevo centro en la ciudad, en 
el barrio Garrido. “Sólo con la 
colaboración de las tres insti
tuciones, Administración cen
tral , autonómica y municipal, 
esta biblioteca podrá ser ga
rante de la investigación de 
nuestra tradición y de nuestro 
presente”, afirmó el consejero 
de Cultura, al tiempo que hizo 
un llamamiento a los ciudada
nos para que “se refugien en 
este oasis de cultura”.

En cuanto a las inversiones 
previstas, el Ministerio cola
bora en las obras de los archi
vos provincial e histórico .

Valladolid. (leal).— Los toxi
cómanos de Castilla y León es
tán modificando sus hábitos de 
Consumo por miedo a contraer el ■ 
SIDA. " v -

. Los servicios de atención aj 
drogodependiente de Cruz 
Roja han detectado un impor
tante descenso del uso de he
roína por vía intravenosa y su 
sustitución por el consumo 
oral, según se puso de mani
fiesto durante las Vil Jornadas 
Nacionales de Toxicomanías 
que se han iniciado ayer en Va
lladolid.

“El miedo al contagio del 
SIDA por el uso de jeringuillas 
compartidas están llevando ai 
consumidor a fumársela” señaló 
el director del equipo de aten
ción de Cruz Roja en Valladolid, 
Antonio Marcos.

Este servicio también ha de
tectado otros cambios en las cos
tumbres de los drogodependien- 
tes como el consumo doble 
—heroína y cocaína a la vez— o 
el peso cada vez mayor de la 
“coca”.

Según las cifras manejadas 
por el director de Actividades y 
Servicios de Cruz Roja en Casti
lla y León, José Luis García, los 
cinco centros de atención exiten- 
tes en la región —Valladolid, 
Burgos, León, Salamanca y Se- 
govia— atendieron desde su 
creación en 1989 más de 3.000 
casas, ;; , . .

La mayoría de los pacientes

El cáncer de colo-rectal, uno de los 
más extendidos en la Comunidad
Salamanca. (leal).— El cam

bio en la dieta alimenticia de los 
casteilanoleoneses ha favoreci
do el incremento de los casos de 
cáncer colo-rectal, uno de los 
más extendidos entre la pobla
ción, según ha manifestado el 
decano de la facultad de Medici
na de la Universidad de Sala
manca. José Ignacio Paz Bouza.

Paz Bouza ha presentado el 
primer curso de Patología Tu- 
moral organizado por la Asocia
ción Española contra el Cáncer 
y la facultad de Medicina, que 
tendrá lugar en Salamanca du
rante diciembre.

reciben tratamientos sustitutivos 
con metadona.

García aseguró que.sólo el 70 
por ciento de los drogodepeh- 
dientes que reciben tratamiento 
respetan la medicación y de este 
colectivotan sólo el 15 por cien
to ha recibido hasta ahora el alta 
médica.

Estas unidades ofrecen de for
ma libre y gratuita una doble po
sibilidad de tratamiento: por una 
parte, la metadona como sustitu
to de la droga; por otra, un pro
grama libre de drogas que inclu
ye la disintoxicación y el apoyo 
psicológico.

Marcos llamó la atención sobre 
el “alarmante peligro de oleada 
que puede producirse en los pró
ximos dos o tres años con los nue
vos consumidores de cocaína”.

Durante la presentación de es
tas jornadas, el presidente auto
nómico de Cruz Roja en Castilla 
y León, José Luis Hernández, 
destacó las carencias económi
cas que padece la entidad, “lo 
que pone en peligro la efectivi
dad de estos planes”.

Los cinco centros existentes 
en la comunidad autónoma ne
cesitan 100 millones para su fi
nanciación. Las aportaciones de 
la Junta —48 millones de pese
tas en el 93— y del Ministerio 
de Asuntos Sociales a través 
del 0,52 por ciento del IRPF 
—12 millones—obligan a la en
tidad benéfica a aportar el 40 por 
ciento. '

Para José Ignacio Paz Bouza. 
el incremento del consumo de 
determinadas grasas y la prolife
ración de dietas alimenticias po
bres en fibra han hecho que este 
tipo de cáncer sea el que sufren 
más enfermos.

El decano de la facultad de 
Medicina estuvo acompañado 
por Juan Jesús Cruz Hernández, 
quien destacó que la detección 
precoz del cáncer colo-rectal a 
través del estudio de la sangre 
oculta en heces ocasiona unas 
posibilidades de curación de un 
noventa por ciento cuando el 
proceso no está muy avanzado.

s o l o  e l  RENAULT 21
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ESTRECHECES PRESUPUESTARIAS

Los ayuntamientos del PP acaparan las subvenciones para la construcción de estos centros

Residencias de la tercera edad: Una 
lotería “popular” con objetivos políticos

3.500 
plazas de 

déficit

Aunque el consejero negó el “dirigismo” de los recursos estatales
Más del 70 por ciento de los 

municipios de Castilla y León 
que se han visto beneficiados 
por las ayudas a la construc
ción de residencias de la terce
ra edad dentro del Plan Ge- 
rontológico Nacional pertene
cen al Partido Popular.

____ ANTONIO CORBILLON

De los 28 ayuntamientos de la 
región incluidos en el convenio 
que Junta y Ministerio de Asun
tos Sociales han firmado en los 
últimos dos años, 20 están en 
manos de los conservadores. 
Ambas administraciones suscri
bieron en 1991 el desarrollo de 
este plan por el que se subven
ciona al 50 por ciento la creación 
de plazas para residencias de la 
tercera edad.

El Gobierno central ha trans
ferido en los dos años de vigen
cia 590 millones de pesetas, can
tidad que la Junta distibuye dis
crecionalmente junto a su parte 
del convenio entre los ayunta
mientos que presenten proyec
tos. Una comisión de valoración 
es la encargada de la selección 
de los municipios agraciados.

La directora de la oficina del 
Ministerio de Asuntos Sociales 
en Castilla, Marisa Puente Ca
nosa, criticó la “desinformación 
y confusión que padecen mu
chos ayuntamientos que desco
nocen esta línea de ayudas”. Esta 
opinión no es compartida por el 
jefe del Servicio de Coordina
ción y Colaboración de la Junta, 
Mariano Ureta, que aseguró que 
“tenemos una avalancha de peti
ciones tal que harían falta varios 
miles de millones para poder 
atenderlas”.

Estos dos años de vigencia 
han disparado las críticas no sólo 
por el color del ayuntamiento 
beneficiado sino sobre el reparto 
provincial decidido por la Junta. 
Zamora y León, las dos provin
cias con peores “ratios" en pla
zas para ancianos, no fueron 
agraciadas en esta distribución 
durante el primer año. Otras 
como Valladolid o Burgos vie
ron incluidos a un total de siete 
ayuntamientos —seis de ellos 
del PP— que recibieron en total 
más del 60 por ciento de las ayu
das.

“Esto demuestra que la Junta 
no tiene en cuenta las propias 
zonas básicas de salud estableci
das por ella misma para distri
buir sus proyectos según las ne
cesidades”, aseguró el portavoz

POLIGONO INDUSTRIAL DE 
CARBONERO EL MAYOR

VENTA DE PARCELAS desde 875 m2
INFORMA: GesturSeaOVÍa. C/Antonio Machado, 6-entresuelo B. Telt 43 5012

Ayuntamientos beneficiados con Residencias de Tercera Edad 
ponía Junta de Castilla y León

socialista en la Comisión de Bie
nestar Social, Octavio Granado.

Discrecionalidad

La Unión de Consumidores 
Lancia de León pidió explica
ciones a la Junta sobre “las valo
raciones objetivas", que a su jui
cio han prevalecido la elección. 
Esto demuestra, según Lancia, 
que “es incierto el deseo que ex

La Administración regional 
tiene como objetivo finalizar 

unas 40 residencias 
a lo largo de 1994

presan frecuentemente de pre
tender hacer creer que gobiernan 
para todos los ciudadanos, sin 
preferencias”.

Estas críticas fueron recogi
das por Granado que aseguró 
que “algunas de las adjudicacio
nes se han entregado por com
promisos políticos". Algunos al
caldes sufren la confusión que 
produce la presencia de repre
sentantes de ambas Administra
ciones que visitan los munici
pios para rentabilizar política

mente una obra que en ningún 
caso tiene protagonismo único.

Los propios ayuntamientos 
tienen que aportar habitualmen
te un 30 por ciento del costo, ya 
que Junta y Asuntos Sociales no 
superan el 70 por ciento. .

El consejero de Sanidad y 
Bienestar Social, José Manuel 
Fernández Santiago, rechazó las 
críticas de “dirigismo” de estos 

fondos procedentes del Estado 
central e insinuó la posibilidad 
de destinar estas cantidades a 
“una sola residencia el próximo 
año para demostrar el escaso va
lor que suponen esas ayudas".

Sin embargo, no habrá tercera 
oportunidad ya que las previsio
nes presupuestarias para el pró
ximo año descartan la construc
ción de nuevas residencias.

Residencias finalizadas

Aunque Fernández Santiago 

indicó que la Junta habrá inver
tido al finalizarel año93 más de 
900 millones de pesetas en la 
construcción de residencias, 
los presupuestos del 93 tan sólo 
reflejan unas aportaciones si
milares a las realizadas por el 
Ministerio de Asuntos Sociales 
—unos 400 millones de pese
tas—.

La Administración regional 
se ha marcado como objetivo 
finalizar unas 40 residencias 
—entre públicas y privadas— a 
lo largo del 94. A pesar de que se 
basa en la filosofía de que “todas 
las personas mayores tienen de
recho a envejecer dignamente”, 
las estrecheces presupuestarias 
reducirán el margen de manio
bra del Plan Gerontológico para 
el año 94.

Castilla y León será una de las 
regiones más perjudicadas por 
estos recortes ya que todos los 
haremos manejados por Asuntos 
Sociales —población envejeci
da, dispersión, superficie y 
otras— sitúan a la comunidad 
autónoma en el pelotón de cabe
za de las más necesitadas.

De los 2.500 millones en el 92 
se pasó a los 4.000 en el ejercicio 
actual. Los 366 millones recibi
dos por la Junta la sitúan entre 
las cinco más beneficiadas por 
estas transferencias finalistas.

__________ ■ A.C.

El “Análisis del siste
ma residencial de tercera 
edad en Castilla y León", 
elaborado por la Junta, 
destaca la existencia de 
abismales diferencias en 
la prestación de servicios 
a los más mayores según 
las provincias. Las últi
mas recomendaciones de 
la recién constituida 
Unión Europea sitúan el 
nivel de plazas para ma
yores de 65 años en un 
umbral mínimo del 5 por 
ciento.

Este índice apenas su
pera en Castilla y León el 
4 por ciento y tan solo 
Avila, Burgos, Falencia. 
Soria y Valladolid alcan
zan un aparente “nivel 
europeo”. Cuando finali
ce el 93 la población re
gional de más de 65 años 
—458.000 personas- 
tendrá a su disposición 
18.559 plazas, lo que ele
va el déficit hasta las 
3.500 plazas.

El rápido envejeci
miento de la población 
pone en cuestión cual
quier previsión con 1c que 
los planes se quedan obso
letos antes de su remate. 
De esta forma, cuando se 
oferten las 3.151 plazas 
que ultima la Junta —68 
nuevas residencias que se 
abrirán a lo largo del 94— 
el porcentaje no superara 
el 4,7 por ciento, lejos to
davía de las mínimas exi
gencias.

El abismo podría verse 
superado por una núes o 
"ejército" de nuevos an
cianos a los que las expec
tativas de vida y el 
creciente de la "soleda 
social" llevan a demanda 
una plaza.

Al hilo de esta situa
ción, el mencionado es 
dio refleja un nuevo pe 1 
gro: la media de pern^ 
nencia en estos centros^ 
ha disparado y llega en 
gunos casos a los 15 - 
años, lo que dificu'1^ ‘ 
regeneración de P*?z^n, 
encarece su manteninn
lo. .

Entre las provincias 
Castilla y León, las d 
rencias son muy notan' 
Mientras en Soria 
razones obvias de e-’r,, 
hlamiento— el 1°? ¡n. 
cobertura asombran 
cluso en Francia y a c‘ 
el 8,2 por ciento, en 
desciende a niveles 
canos 'con 
cada 100 mayores u 
año. .¡ncias-El resto de prov^* 
salvo Zamora 
ñas alcanza el ;" sición 
encuenna en J'.,i.isirichl 
de acercarse a N ‘ ^cjo- 
si la Adininisiracion 
nal cumple sus pía'
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En 1995, Españajendrá eMoble de paro de la media comunitaria

15
El Gobierno modifica sus 
ofertas sobre pensiones, 
desempleo y funcionarios

CONOZCA LA GAMA 
JEEPCHEROKEE

El paro aumentó en casi 96.000 
personas durante el mes de octubre
E1 número de parados registrados en octubre en las oficinas 

del Instituto Nacional de Empleo creció en 95.969 personas, lo 
que supone un aumento del 3,8 por ciento sobre el mes de 
septiembre, según datos facilitados hoy por el Ministerio de 
Trabajo y Seguridad Social.

Madrid (Efe).— El número 
total de desempleados inscritos 
en las oficinas del INEM a fina
les de octubre ascendía a 
2.628.095 personas, lo que re
presenta una tasa de paro sobre 
la población activa del 17,22% 
frente al 16,59% contabilizado a 
finales de septiembre. El aumen
to del paro en octubre ha sido el 
más abultado desde octubre de 
1982, y respecto al mismo mes 
de 1992 representa un incremen
to de 356.002 personas, equiva
lente al 15,7 por ciento.

Según explicó en rueda de 
prensa el secretario general de 
Empleo, Marcos Peña, la finali
zación de contrato ha sido la 
causa más importante del incre
mento df] paro —un 63,9%—

seguida del despido —5,7%— y 
el cese voluntario, un 2,3%, 
mientras que los expedientes de 
regulación de empleo suponen 
un 1,8. Peña insistió en que las 
medidas anunciadas por el Go
bierno no han influido en estos 
resultados y reconoció la “gra
vedad" de la situación aunque 
comentó que “es posible que 
haya comenzado la reactivación 
pero puede tardar en animar al 
empleo". Peña recordó que “he
mos superado momentos con 
mayor índice de desempleo, 
como en enero de 1987, fecha en 
la que había 400.000 parados 
más que ahora”.

Por sectores, el más afectado 
fue Servicios, con un incremento 
de 62.699 desempleados (5.7%),

seguido de Industria con 9.835 
(l,7%), Construcción con 7.364 
(2,1%) y Agricultura 4.910 
(8,2). El colectivo que busca el 
primer empleo subió en 11.161 
personas, 2,5 puntos. El paro 
creció en todas las autonomías, 
sobre todo en Baleares y Canta
bria, con un 14,6 y un 7,4% res
pectivamente. Por provincias, 
Almería fue la única en la que 
bajó el desempleo (un 1,06%), 
mientras que el mayor aumento 
se produjo, además de en Balea
res, en Gerona, con un 13,72%.

Por otra parte, la Comisión 
Europea señáló ayer que el de
sempleo afectará este año en Es
paña al 21,2% de la población 
activa y continuará subiendo 
hasta 1995. En el informe de re
visión trimestral de las previsio
nes económicas, la Comisión 
afirma que en 1994 el índice de 
desempleo en España será del 
22,4% y en 1995 del 22,7%, el 
doble de la media comunitaria.

Madrid (Efe).— El Gobierno 
cambió ayer sus ofertas al pro
poner la cláusula de revisión tra
dicional para pensiones, retirar 
el aplazamiento del cobro del 
paro en caso de indemnización a 
cambio de subir un 0,5 por cien
to la cotización por desempleo 
de los trabajadores y el compro
miso de abrir la mesa de la Fun
ción Pública.

Tras la reunión que mantuvie
ron Gobierno y sindicatos, el se
cretario general de Empleo, 
Marcos Peña, anunció también 
que el Ejecutivo ha planteado 
además una rebaja del 30 por 
ciento en la cotización que los 
beneficiarios de la prestación 
por desempleo deberán abonar a 
la Seguridad Social a partir de 
1994, diferencia que pagará el 
Instituto Nacional de Empleo 
(INEM).

Añadió que el Gobierno llevará 
a cabo a partir de 1994 estas nue
vas ofertas, que suponen la reaper

sión del año anterior. El secreta
rio general de la Seguridad So
cial, Adolfo Jiménez, dijo que la 
cláusula no afecta al Presupues
to de 1994 y que con ella se 
despejan algunas incertidum
bres sobre el mantenimiento del 
poder adquisitivo de los pensio
nistas.

El Cherokee 
que siempre 
quiso tener

"IVA, impuesto de matriculación 
y gastos de pre-entrega incluidos.

MODELO POTENCIA

CHEROKEE 4.0 185 CV. (AUTO).

CHEROKEE 2.5 122CV.(5VEL).

CHEROKEE 2.1 
TURBO DIESEL 88 CV. (5 VEL).

INCLUYENDO DE SERIE: 
aire acondicionado, volante 
regulable en altura, elevalu- 
nas eléctricos delanteros y tra
seros, cierre centralizado, 
portaequipajes...
Ahora está más cerca que 
nunca del Jeep Cherokee 
que siempre quiso tener. Y 
a un precio que no podría 
imaginar.

Jeep Cherokee desde
l3J13.216ptas 1

tura de la primera fase de la nego
ciación del Pacto Social cerrada 
con desacuerdos, tanto si hay con
senso como si no se alcanza.

En relación con las pensiones, 
el Gobierno ha propuesto para 
tres años una claúsula de revi
sión en función de la inflación 
real (noviembre sobre noviem
bre) a pagar, en caso de que haya 
desviación en la inflación pre
vista, al año siguiente y también 
plantea aplicar la subida en 1995 
sobre la cuantía real de la pen-

Recaudación

Peña cifró en 80.000 millones 
de pesetas la recaudación por la 
subida del 0,5 por ciento en la 
cotización por desempleo de los 
trabajadores y calificó la medida 
como un “mecanismo de solida
ridad con los desempleados”. El 
secretario general de Empleo re
conoció que en este cambio de 
ofertas ha influido el rechazo de 
los sindicatos y los empresarios 
al dictamen del Consejo Econó
mico y Social (CES) sobre la 
reforma del mercado laboral e 
insistió en que el Gobierno está 
muy interesado en llegar a un 
acuerdo, a la vez que lo justificó 
en que la negociación supone la 
modificación de posturas.

Los representantes sindicales 
rechazaron todas las iniciativas 
—con excepción de la reapertu
ra de la mesa de la Función Pú
blica— por considerar que re
presentan una “rectificación par
cial e insuficiente" que no posi
bilitará alcanzar acuerdos “ni si
quiera puntuales” y lamentaron 
el carácter de “ultimátum" de las 
nuevas ofertas.

La Leyenda Americana.

Jeep es una marca registrada de Chrysler Corporation.

CHRYSLER VEALO EN SU CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

Ctra. Sepúlveda, 21 GUADAMOTOR, S.L 40196 LA LASTRILLA (SEGOVIA) 
' Tel. (921)43 22 61.

O Jeep

PSOE y CiU se reúnen para 
analizar el denominado 
“impulso democrático”

Madrid (Efe).— La reunión 
entre delegaciones del PSOE y 
de CiU para tratar sobre las 
cuestiones incluidas por el Go
bierno en el denominado “im
pulso democrático" se inició en 
el Congreso de los Diputados a 
las diez menos cuarto de esta 
mañana.

La delegación socialista la in
tegran, como en anteriores en
cuentros con otras fuerzas polí
ticas, el ministro de la Presiden
cia, Alfredo Pérez Rubalcaba; el 
secretario de organización del 
PSOE, José María Benegas, y el 
portavoz parlamentario. Carlos 
Solchaga. Por Convergencia i 
Unió acudieron su portavoz par
lamentario. Miquel Roca, y los 
portavoces adjuntos del grupo. 
Joaquim Molins y Josep Sán
chez Libre.

Aunque ninguno de los asis
tentes a la reunión hizo declara
ciones antes de iniciarse la mis
ma, tanto Solchaga como Mo
lins manifestaron ayer que con 
este encuentro se pretende re
dactar un índice de asuntos y un 
calendario de trabajo.

Esta tarde, la misma delega
ción socialista se reunirá con el 
PNV, y el lunes con la Coalición 
Canaria, con lo que final izará la 
primera ronda de conversacio
nes. La pasada semana, los so
cialistas se entrevistaron on dc-

legaciones del Partido Popular y 
de Izquierda Unida.

“Brazo armado"

PSOE y CiU reafirmaron ayer 
el pacto alcanzado entre ambos 
grupos políticos para aprobar los 
Presupuestos de 1994, pese a las 
críticas del portavoz del PNV en 
el Congreso, Iñaki Anasagasti, 
quien acusó a Convergencia de 
convertirse en el “brazo arma
do" de los socialistas. Anasagas
ti dijo que los Presupuestos para 
el próximo año han sido “blinda
dos" por el PSOE y Convergen
cia Democrática de Catalunya 
(CDC) y anunció que su grupo 
votará en contra salvo “que se 
nos aparezca la Virgen”.

El dirigente del PNV distinguió 
entre CDC. que apoya al PSOE 
bajo al liderazgo de Miquel Roca, 
y su socio de coalición. Unió De
mocrática de Catalunya (UDC), 
de la que dijo que no comparte el 
proyecto de ley y “lo está pasando 
mal porque tiene que tragar ruedas 
de molino”. Ante estas manifesta
ciones, el presidente del Grupo 
Socialista, Carlos Solchaga, argu
mentó que el pacto presupuestario 
alcanzado entre el Gobierno, el 
PSOE y CiU “es con todas sus 
consecuencias", lo que, en su opi
nión. debe comprender el PNV, 
que optó la abstención en el deba
te de totalidad.
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Más de 10.000 trabajadores causarán baja durantejjn mes

Seat presentó tres expedientes de 
regulación para la Zona Franca

El Rey Juan Carlos refrenda 
un acuerdo entre empresarios 

españoles e israelíes

La dirección de Seat pre
sentó ayer ante el departa
mento de Trabajo de la Ge- 
neralitat un expediente de 
regulación temporal de em
pleo que afectará durante 
un mes a más de 10.000 tra
bajadores y otros dos para 
hacer frente al cierre de la 
factoría de Zona Franca.

Barcelona (Efe).— Según 
fuentes de la empresa, el pri
mer expediente prevé la sus
pensión de la producción en 
Zona Franca desde el 29 de 
noviembre hasta el 23 de di
ciembre de este año y afecta
rá a 10.501 trabajadores, al
gunos de ellos de la factoría 
de Martorell. Esto supone 
que la totalidad de los actua
les empleados de Zona Fran
ca, además de los otros 2.000 
que ya están sometidos a otro 
expediente de regulación 
temporal, dejarán de trabajar 
durante este período para re
ducir los excedentes de fá
brica.

El segundo expediente se 
refiere a los 4.600 trabajado
res que Seat-Volkswagen 
considera “excedentes" en el 
plan de viabilidad de la em
presa y se plantea por un pe
ríodo de 24 meses, a partir del 
31 de diciembre de este año, 
que es el tiempo que la empre
sa cree que necesitará para su 
recolocación. El tercer expe
diente trata de las prejubila
ciones y afecta a unos 3.000 
empleados que la empresa 
prevé acoger a jubilaciones 
anticipadas a partir del 31 de 
diciembre de este año.

La dirección de Seat pre
sentará hoy a los trabajadores 
estos expedientes, así como su 
plan de saneamiento para la 
empresa durante la reunión 
que mantendrá con el comité 
sindical intercentros de la fir
ma automovilística. Fuentes 
del comité de empresa expre
saron su indignación por que 
la dirección de Seat haya to
mado unilateralmente la deci
sión de presentar los tres ex
pedientes antes de darlos a co
nocer a los trabajadores.

Juan Llorens, presidente de Seat. TELEFOTO EFE

Un portavoz de la empresa 
indicó que la voluntad de Seat 
es “solucionar lo más rápida
mente posible la situación de 
la empresa de la forma más 
compatible socialmente".

27.000 millones de costo

El ministro de Industria, 
Juan Manuel Eguiagaray. 
anunció ayer que el accionista 
mayoritario de Seat, la multi
nacional Volkswagen, ha pre
sentado un plan de viabilidad 
con un total de 7.600 exceden
tes laborales. Eguiagaray, que 
compareció ante la Comisión 
de Industria del Congreso de 
los Diputados, agregó que di
chos excedentes, 3.000 resci
siones de contratos y 4.600 re
gulaciones temporales de em
pleo, tendrán un costo de unos 
27.000 millones de pesetas.

Los trabajadores que po
drían ser recolocados en la 
Zona Franca, en el futuro par
que de componentes, serán, 
según el plan de Volkswagen, 
1.300 en el taller de prensa, 
170 en el de fundición, 700 en 
el staff industrial y otros 700 
en el departamento de provee

dores , lo que suma un total de 
2.870 trabajadores.

También es posible que 
mediante el establecimiento 
de un departamento de pro
veedores extranjeros, se pue
dan recolocar 300 más, de 
proveedores nacionales otros 
700 y proveedores para la 
Volkswagen unos 730, lo que 
suman 1.530 empleos a los 
que también podrían añadirse 
unos 1.100 más para activida
des de diversificación, lo que 
sumaría un total de 2.930 tra
bajadores.

A los 2.870 trabajadores 
que, en principio, podrían co
locarse en la el parque de com
ponentes, sobre cuya viabili
dad el ministro mostró ciertas 
dudas, hay que sumar 2.930 
más con lo que el habría unos 
5.800 trabajadores con posibi
lidad de recolocación.

El ministro afirmó que de 
los 1.800 trabajadores restan
tes hasta el total de 7.600 exis
ten también posibilidades de 
recolocación en el caso de que 
la empresa pueda conseguir 
para 1995 una producción de 
378.000 unidades.

Jerusalén (Efe).— El Rey de 
España refrendó hoy un acuerdo 
de cooperación entre la Confe
deración Española de Organiza
ciones Empresariales (CEOE) y 
la Asociación de Industriales de 
Israel (AII) durante un desayuno 
que les ofreció el ministro israelí 
de Industria y Comercio, Mija 
Jarish. Juan Carlos I dijo a los 
empresarios que le complacía el 
hecho de que el intercambio co
mercial entre los dos países 
“haya superado ya los 500 millo
nes de dólares en ambas direc
ciones y que continúe con bue
nas tasas de crecimiento". “La 
CEOE nos ayudará en nuestras 
negociaciones para renovar el 
tratado de comercio con la CE y 
especialmente en lo que respecta 
a la anulación del boicot econó
mico árabe contra nuestro país”, 
informó al Rey el presidente de 
la AII. Dan Propper.

Por otra parte, la esposa del 
embajador de España en Israel, 
Ma Jesús Lasso de la Vega, su
frió un infarto hoy, antes de salir 

Tu vivienda segura, 
con todas las garantías.

Residencial

Nueva Segovia
Segunda Fase

ULTIMAS VIVIENDAS POR ADJUDICAR

Viviendas de 90 m2 útiles con plaza de garaje 
y trastero desde 10.734.000 PTAS

Financiación Privilegiada Plan 460.000: 
Créditos Mipotecarios a bajo interés y 

subvenciones personales

del hotel King David de Jerusa
lén para dirigirse junto a la comi
tiva real a la despedida oficial de 
los Reyes en la residencia del 
presidente israelí, Ezer Weiz- 
man. La esposa de José L. Cres
po sufrió un desmayo en el ves
tíbulo del hotel y fue atendida 
por los médicos del Rey, que tras 
una primera revisión le diagnos
ticaron un infarto y le adminis
traron un vasodilatador mientras 
se esperaba la llegada de una 
ambulancia, que la trasladó a un 
hospital de Jerusalén.

Ayer, Don Juan Carlos animó 
a los universitarios a trabajar por 
un “futuro de paz" en el discurso 
pronunciado en la Universidad 
Hebrea de Jerusalén, donde fue 
investido “doctor honoris causa" 
en filosofía. “Que los universita
rios, desde su responsabilidad 
académica" pero también desde 
la “generosidad intelectual, mi
rando con anhelo al horizonte, 
sepan alentar el futuro. Un futu
ro de paz", dijo el Rey al recibir 
la distinción académica.

Satisfacción tras confirmarse la sentencia 
por el fallo del acelerador clínico de Zaragoza

Zaragoza (Efe).— Abogados 
de la defensa y de la acusación 
en el caso del fallo del acelera
dor de electrones del Hospital 
Clínico de Zaragoza mostraron 
ayer su satisfacción con el fallo 
de la Audiencia, que ha confir
mado la condena, como respon
sable del siniestro, de un técnico 
de General Electric.

Como consecuencia de la in
correcta manipulación que hizo 
el técnico Mariano Conte en el 
aparato, éste estuvo averiado en
tre el 10 y el 20 de diciembre de 
1990, fechas en las que recibie
ron un exceso de radiación TI 
personas, de las cuales 22 han 

fallecido, y el resto sufren lesio
nes irreversibles.

El abogado del INSALUD, 
Carlos Carnicer, se felicitó de 
que no se hayan modificado los 
criterios “absolutorios ni conde
natorios" del primer fallo, y por 
que se hayan estimado las tesis 
de quienes defendían al personal 
sanitario.

José Antonio Visús, abogado 
de la acusación particular y que 
ha ejercido también la acción 
popular en nombre de la Unión 
de Consumidores, interpretó que 
el fallo de la Audiencia de Zara
goza tiene “una lectura positi
va", al haberse incrementado al

gunas de las indemnizaciones 
que el único condenado, y de 
forma subsidiaria General Elec
tric, deberán pagar a los afecta
dos.

La sentencia de la Audiencia, 
que es inapelable, absuelve a los 
diez trabajadores del INSALUD 
que ocuparon el banquillo de los 
acusados durante el juicio, entre 
ellos la directora del Hospital 
Clínico zaragozano.

Mariano Conte. y subsidiaria
mente General Electric, deberán 
abonar indemnizaciones de en
tre 12 y 25 millones de pesetas 
para cada uno de los 27 afecta
dos por la sohreírradiación.

Construimos 
soluciones.
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